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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica: 1004,2 milibares. Temperatura
média 27,40.C. Estado médiodocéu:cumu
lus, stratus, de claro a meio encoberto. Es
tado médio do tempo: estável. Nevoeiros no
turnos nas margens dos rios e planaltos. Pre
visão: A. Seixas Netto.

EXPOSiÇÃO - Está programada para ama
nhã a abertura no Museu de Arte de Santa
Catarina da exposição dos artistas paranaen
ses Fernando Ikorna, Susana Lobo e Wilson
de Andrade e Silva. Ó ato deverá contar com
a presença de autoridades e artistas catari
nenses.
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o Avaí foi escolhido ontem por Antônio do Passo e Giuliari. Mas somente às 11 horas de hoje será oficializada a escolha.
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Num demorado encontro mantido na noite de ontem entre
o presidente da Federação Catarinense de Futebol,

Sr. José Elias Giuliari, e o diretor de futebol da CBD,
Sr. Antônio do Passo, ficou decidido que será

o Avaí o representante de Santa Catarina no campeonato
nacional. Mas a decisão só será oficialmente

anunciada às 11 horas de hoje, quando ambos voltarão
a se encontrar na sede da CBD a fim de

formalizar a escolha. Duas versões corriam na noite
de ontem no Rio de Janeiro sobre a indicação do

representante catarinense. A primeira delas dizia que
o Sr. José Elias Giuliari recebera um telefonema urgente

ontem pela manhã da CBD, convocando-o para uma reunião
imediata com os dirigentes da entidade. Nessa

reunião a CBD cobraria de Giuliari a sugestão para a
escolha de um clube catarinense, em caráter imediato. O

presidente da FCF, segundo a versão, afirmara que
tanto Avaí como Figueirense estavam em condições de

participar do campeonato nacional, achando que a indicação
de qualquer um deles seria bem recebida. A outra versão
diz que, quando chegou na CBD, a .tendência de Antônio

do Passo era a de convidar o Aval', cabendo a Giuliari
apenas formalizar a indicaÇão. O presidente da FCF esteve

.na manhãde ontem no Palácio da Agronômica, avistando-se
com o Governad<}r Colombo Salles, mas nada foi revelado

sobre se durante a entrevista, foi tratada da escolha do
representante catarinense. A confirmação da escolha do
Avaí só se deu às últimas horas da noite de ontem e hoje

o presidente do clube, Sr. Fernando Bastos, vai tratar
da contratação. de novos reforços para o seu clube (P.16).
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A mais intensa blitz do Detran dos últimos tempos é feita dia e noite.

Argentina .allleac:ada
pela guerra civil

A advertência de que "a Argentina caminha mais rapidamente do que pensamos para aguerra civil" foi feita ontem pelo
chefe da aviação naval argentina; Contra-Almirante Horacio Mayorga, numa crítica que fez ao peronismo (Página 2).

Terminal'
de ônibus
·vai mudar
As empresas de transporte
coletivo que fazem ponto
na Praça da Bandeira
ganharão um novo terminal,
próximo ao Ginásio Charles
Moritz, oferecendo aos

usuários maior conforto e

abrigo contra a chuva.
No lugar do atual terminal
surgirá uma praça. (Pg.8).

Blitz do Detran
I

procura acabar
com ,o barulho

Guardas do Detranprosseguíram ontem na sua blitz contra os motoris
tas .que abusam da velocidade e deixam o escapamento dos seus

veículos aberto, enchendo a cidade de ruídos. Os guardas também
fazem uma verificação sumária nas 'condições do veículo e observam
ainda a documentação do carro e do motorista. Mas os ruídos são a

maior preocupação desta blitz, devendo o Detran utilizar dentro em

breve o decibelímetro (P.8) .

Vereador contra
comercialização

I

da área do aterro
o vereador Waldemar da Silva Filho (Caruso) criticou. o projeto de
comercialização de uma área do aterro da Baía-Sul. Caruso disse
estranhar a participação de órgãos financeiros e técnicos nos estudos
de urbanização, sem que a Câmara tenha sido notificada sobre o

andamento dos trabalhos. Segundo o vereador, o aterro deveria ter

utilização semelhante ao do Flamengo, no Rio: áreas verdes e pistas de
rolamento (Página 8).

Fugiti VOS da penitenciária
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lucionário do Povo, de tendência trotskis
ta, classificou-o de "um instrumento para
militar, habilitado para matar. Nos leva à
época da lei seca, em Chicago. Se o ERP
ou qualquer outra organização desse gêne
ro quiser matar-me, não tenho dúvida
nenhuma de que poderão fazê-lo. Porque
eu não posso viver, nem vou viver numa
redoma de vidro. O que é condenável é
que haja pessoas que dirigiram, dirigem
ou vão dirigir o país que o tolerem, por
inépcia ou voluntariamente". .'

,
O contra-almirante Mayorga falou tam

bém que depois do assasinato do chefe
naval, era difícil resistir à tentação de pri
meiro pôr o país em ordem, para depois
entregá-lo, limpo de assassinos e demago
gos. Afirmou, porém, que as Forças Ar
madas tinham resistido a essa tentação.

Militar adverte: a Argentina está
canlinhando para unia guerra civil

Nixon quer nova

aliança com a AL
•

e an'uncla que

virá ao Brasil
o Presidente Nixon convidou ontem a América

Latina a unir-se aos Estados Unidos, "no início de

uma nova e mais promissora fase de cooperação he

misférica". Evidenciou, porém, a oposição norte

-americana às tentativas de uma corrente continental,
que propugna a reconciliação das Américas com o

regime cubano. A proposta de Nixon está contida na

mensagem anual ao Congresso, sobre o estado das

relações exteriores da nação, na qual 7.500 palavras
'sintetizam os' problemas do Continente. No docu

mento, pede aos legisladores que revoguem as emen

das que permitem a aplicação de sanções econômicas
a diversos países latino-americanos. Em contrapo
sição, solicita aos países da região que deponham sua

animosidade e cesse� com o espírito de confronta

ção. Sua análise da América Latina é a mais franca

que já fez, em seus 48 meses de Governo, indicando
que sua administração tomou consciência das posi
ções de ambas as partes, antes de entrar numa inten

sa fase de negociações com seus 22 aliados do Conti

nente. Salientou que pretende dedicar "a maior aten

ção possível" aos assuntos regionais, revelando, em
tal sentido, que intenta realizar, "no mínimo, uma
visita à América Latina, no decorrer deste ano".

ARMAMENTOS
Nixon lembrou que, nos últimos quatro anos, a

América Latina adquiriu equipamento militar euro

peu no valor de 1,2 bilhões de dólares, seis vezes

rnais que o comprado dos Estados Unidos. Assegu
rou, 'em seguida: a preferência de sua administração

pela "via democrática e pelos governos que nascem

delas", mas abriu uma citação especial para as Forças
Armadas da América Latina. "Essas forças represen
tam um elemento chave emquase todos os países da

região. E, em muitos deles, assumiram a liderança
nacional. Por termos reconhecido seus diversos pa

péis, bem como por interesses mútuos sobre seguran

ça, temos desenvolvido, durante muitos an�s, estrei
tos vínculos de cooperação e amizade comos líderes
militares latino-americll9os". Reiterou seu postulado:
"devemos estar preparados para tratar, de um modo

realista, com os Governos latino-americanos, tal co
mo eles são. Mas sempre que não ponham em perigo
a paz e a segurança da área".

CUBA
Nesse item é que enquadrou o regime de Fidel

Castro. "A oratória de Havana em apoio às' revolu
çõcs violentas certamente diminuiu. Eles passaram a

selecionar os objetivos da subversão com mais cuida

do. Não obstante, os extremistas e revolucionários de

muitos países da América Latina continuam sendo
treinados em Cuba, nas ações de guerrilha, sabota

gem e subversão. Esses agentes, uma vez treinados,
são enviados a seus países ou países vizinhos, para
desenvolver uma ação violenta contra governos esta

belecidos. O dinheiro e as armas provêm de grupos
clandestinos que operam naqueles países. Tal ativida
de continua ameaçando a estabilidade do nosso He-

misfério".
o

Censurando as nações que abandonaram .a políti-

Em sua mensagem
anual ao
Congresso, Nixon
convidou a AL a'
unir-se aos EUA,
impondo porém
uma condição:
o regime de
F idel Castro tem
que ficar
de fora

ca de sanções contra Fidel Cas tro, .disse que "a forma
mais óbvia de minar o prestígio e a, eficiência de

qualquer corpo internacional, é atuar contrariamente
às decisões coletivas. Nós garantimos aos membros
da Organização dos Estados Americanos que não

atuaremos unilateralmente nesse assunto; que exami

naremos uma mudança em nossa política com rela

ção à Cuba quando Cuba mudar sua polftica em rela

ção aos demais países do Hemisfério; mas que, quan
do agirmos, deveremos fazê-lo em conjunto com os

demais membros da OEA", organismo que defendeu

vigorosamente.
BRASIL
No roteiro de sua viagem, Nixon incluirá também

o Brasil. Revelou ao Congresso sua' disposição de ini

ciar "uma nova e mais prometedora fase na coopera

ção hemisférica", para o que, asseverou aos legislado
res, assumirá "um maior papel pessoal". O jornal
"The Washington Post", no entanto, reputou a visita
de Nixon como uma tentativa para distrair a atenção
do caso Watergate, que afeta gravemente seu gover
no. Em seu editorial diz o "Post" que a visita do

chanceler alemão Willy Brandt ilustra bem o proble
ma da "posição interna de cada Governo. Quando se

percebe a erosão do poder, de um' deles, registra-se o

fato e, se houver oportunidade, tira-se partido dis
so". Em suas gestões latino-americanas, Nixon man

teria um encontro com um grupo de Presidentes da

região, o qual obedeceria aos limites das organizações
sub-regionais, como o Pacto Andino ou o MCE.

Henry Kissinge" chega hoie
,

a Moscou. Sua principal
tarefa é li·bertar iud,eus

O Assessor Presidencial de Nixon, Hen
ry Kissinger, está sendo esperado hoje em

Moscou e uma das principais tarefas duo'
rante sua missão na União Soviética, será
interceder por mil judeus, que tiveram ne

gada a autorização de emigrar para Israel.
Kíssínger, recebeu uma lista de nomes

preparada' por organizações judias norte
-americanas que· tem acompanhado de

perto a situação na União Soviética. O As
sessor Presidencial aceitou, segundo se in

forma, tratar desses casos, durante suas

conversações com os dirigentes do Krem
lin. Estas informações partiram dos mem
bros de grupos judeus norte-americanos
que mantêm contatos telefônicos regula
res com ativistas judeus da União Soviéti
ca.

,

OBSTAcu LOS
Apesar das recentes tentativas do

Kremlin, para tranquilizar os críticos nor
te-americanos, as rígidas polítícas de emi

gração são ainda o principal obstáculo pa
ra a,execução de pacto comercial soviéti-

.

co-norte-americano, assinado em outubro
último. As maiorias, tanto na Câmara, co
mo no Senado, declararam que se oporão
a concessões comerciais à União Sovié
tica, a menos que o Kremlin suavize os

regulamentos de emigração, particular
mente no que se refere aos judeus russos.
Comenta-se por outro lado, que o Secre
tário-Geral do Partido Comunista viajará
para os Estados Unidos no próximo mês,
pouco depois de sua visita � Alemanha
Ocidental, prevista para 18 a 22 de maio.

Boa parte da permanência de Kissin
ger, em Moscou, será evidentemente ,dedi
cada a tratar da questão" da emigração e

preparara visita de Brezhnev. Anuncia-se
também que o temário incluirá a atual
segunda fase das negociações sobre limita
ção de armamentos estratégicos; negocia
ções sobre redução de tropas do ocidente
e oriente, em realização em Viena; três
conversações preparatórias para umacon

ferência sobre segurança européia em Hel-
I sinque.

-

VIETNA
Fontes militares disseram

ontem em Phnom Penh que os

rebeldes dominaram; na última
segunda-feira, batalhões do
Governo cambojano, ao norte

de Neak Luong, às margens do
Mekong, matando 20 soldados
e capturando outros 580: Ao
sul de Neak Luong, perto da
fronteira sul-vietnamita, ou

tros três batalhões governistas
foram atacados anteontem pe
los insurretos e informou-se

,que os choques prosseguiam
até ontem. Não há notícias de .

baixas. Segundo as mesmas

fontes, o Exército do.Governo
matou 30 rebeldes desde o dia
'26 de abril, com a ajuda de
bombardeios 'diários norte
americanos. As forças legais ti
veram 7 mortos e 35 feridos.

VIOL_Ê,NCIA
Um soldado britânico mor

reu na madrugada de ontem
num hospital de Londonderry
e é a centésima vítima, este

ano, no conflito civil na Irlan
da do, Norte. O sargento Tho-'
mas Crump, de 27 anos, casa

do e pai de dois filhos, foi feri
do à bala quando' patrulhava
os arredores do distrito católi
co de Bogside, em London

derry. A morte de Crump
ocorreu após o comunicado da
ala "oficial" marxista do Exér
cito Republicano Irlandês, se

gundo o qual seus homens ma

taram sete soldados britânicos
e feriram outros 20 em recen

tes atos de represália na Irlan
da. do Norte.

Jane: não

chamei

ninguém de

mentiroso
,

,

A atriz Jane Fonda declarou ontem que se reunirá com a,
Câmara Municipal de Los Angeles, para .demonstrar a sua

oposição a uma iniciativa daqúele legislativo, destinada a

conseguir que a Câmara de representantes da Califórnia a

censure por suas declarações sobre os prisioneiros de guerra
do Vietnã. Jane R>nd� declarou aos jornalistas, na escadaria
de acesso ao Tribunal Federal, que não chamou de "menti
rosos" a todos os prisioneiros de guerra, que relataram
torturas a que teriam 'sido submetidos, durante o cativeiro,
no Vietnã do Norte ou em mãos de Vietcong. "Devemos ser

objetivos", disse Jane, "devemos escutar a todos os prisio
neiros de guerra e não somente a alguns, especialmente
indicados". Segundo a, atriz norte-americana, o 'problema
dos prisioneiros repatriados constituiu ','um esforço propa

gandístico sem igual, organizado perfeitamente pelo Pentá
gono, com o' objetivo de despertar ódio contra os norte

vietnamitas. Gary Daves, um prisioneiro civil, que esteve em

mãos dos comunistas por cinco anos, permanecia ao lado de
Jane Fonda, enquanto ela fazia suas declarações. Daves,
expressou que foi "muito bem tratado".

Movimento feminista
fracassa, em Londres

O Primeiro Festival Mundial do Movimento de Libertaçãó
Feminina, foi cancelado por falta de interesse, segundo anuncia
ram ontem em Londres os seus organizadores. O festival de uma

semana de duração seria realizado no final de setembro, na Ilha
de Man. "A reação não foi animadora e o apoio que recebemos

aqui tampouco foi bom" revelou um porta-voz do movimento.
'

Acrescentou que "na imprensa da ilha apareceu uma série de

artigos que afirmavam que as mulheres ali já eram livres e

boicotariam o festival. Dessa maneira decidimos abandonar a

idéia".
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Trégua ,durou apenas
algumas.horas entre
Líbano e guerrilha

A luta .entre guerrilheiros palestinos e o Exército libanês se

reiniciou pouco depois de alvorecer de ontem, embora as duas partes
tivessem anunciado uma trégua e a retirada de suas forças, poucas
horas antes. Beirute despertou com o troar de artilharia e o fogo de

morteiros, procedentes do campo de refugiados de Debayeh,
distante 8 quilômetros da capital.

Aviões da Força Aérea libanesa bombardearam e metralharam

posições dos guerrilheiros nas proximidades dó aeroporto, no

acampamento de Bourj AI Barajneh, onde estes estão

entrincheirados. O aeroporto foi fechado ao tráfego comercial e

funcionários e passageiros protegeram-se em abrigos subterrâneos,
depois que os guerrilheiros dispararam foguetes e morteiros contra o

salão principal, do outro lado da pista. Nos combates de anteontem,
nos arredores da cidade, segundo o Exército, 12 soldados foram

mortos e 40 feridos. "Os palestinos, por sua vez disseram que em suas

fileiras houve, no mínimo, 100 baixas; Acredita-se que o maior

número de vítimas, entre estes, tenha ocorrido no acampamento de

refugiados, que se incendiou após bombard�ado pelas forças do

Exército.
Embora não tenha se referido aos bombardeios aéreos de ontem,

o Ministério da Defesa emitiu um comunicado, declarando que as

autoridades militares se viram forçadas a bombardear as fontes dos

disparos, a fim de silenciá-las e evitar danos, porque: - elementos

armados continuam seus ataques contra Quartéis do Exército e

centros de treinamento, apesar dos acordos de cessação de fogo; - o

aeroporto internacional de Beirute, várias zonas residenciais e um

número de hospitais foram alvo dos disparos.

PROTESTO
'Milhares de universitários

'fizeram manifestações ontem,
em Puebla, México, durante o

sepultamento de quatro estu

dantes mortos num choque
com a polícia, no dia primeiro
de maio, quando tentavam

participar de uma manifesta

ção operária alusiva à data. A

,polícia informou qVe outras

20 pessoas, aproximadamente,
também foram feridas à bala e'
'segundo testemunhas, o tiro
teio durou uma hora. Na capi
tal, o Presidente Luís Echever

ria lamentou os acontecimen
tos e pediu ao Secretário do
Governo que investigasse as

circunstâncias em que ocorreu

o episódio. A polícia declar�u
que quando tentou - dispersar
com -gás lacrimogênio os cerca

de 300 estudantes, que haviam

queimado uma viatura policial
e tentavam aliar-se à manifes

tação operária, os jovens res

ponderam à bala. Os estudan

tes, por sua vez, disseram que
a polícia iniciou o tiroteio, dis
parando contra alguns univer

sitários, Há mais de dois' anos
o Governo e os universitários
tim profundas divergências,
que aumentaram ainda m;Us
com o assassinato.

Na manífestação de ontem,
a polícia limitou-se a ficar' aler

ta, observando a manifestação
estudantil, iniciada às 11 ho

ras, no centro da cidade, e ter

minando no cemitério, dois

quilômetros distante.

Brandt
regressa
satisfeito

. o chancelêr da Alemanha
Ocidental, Willy Brandt, partiu
ontem de regresso a seu país,
muito satisfeito com seus dois
dias

.

de conversações com o
presidente Richard Nixon, se

gundo informou. Segundo al

guns observadores, Brandt dei
xa Washington com a impres
são de que, pela primeira vez,
discutiu com os dirigentes nor
te-americanos 'não, apenas na

qualidade de chefe do Go
verno da Alemanha ocidental,
'mas, tam bérn como porta-voz
da comunidade européia, A
comunidade que' representa, é
agora, algo mais do que um

bloco comercial: está a cami
nho de transformar-se numa

poderosa entidade política. Es
te foi um dos pontos que
Brandt ressaltou, com mais
frequência, durante as conver

sações que manteve em Was
hington.

NO'TICIÃRIO'
INTERNACIONAL

FO'RNECIDO'
PELA AP

O chefe da aviação naval argentina,
contra-almirante Horácio Mayorga, criti
cou severamente o peronismo por sua su

posta indefinição ante ii atual onda de ter
rorismo e disse que a Argentina se enca

minha mais rapidamente do que pensa
mos para a guerra civil. Falando durante
uma cerimônia na base aeronaval de
Punta Índio, a 50 quilômetros ao Sul de

I Buenos Aires, ó chefe naval disse que o

processo nacional acelerou-se muitíssimo.

Numa clara <alusão ao presidente eleito,
Hector Campora, que ontem retornou da
Espanha, o militar ressaltou que "há polí
ticos que se dirigem a Madrid, em busca
de diretrizes e outros que estimulam, ou
pelo menos, não condenam a violência
que mata auxiliares que os serviram em

seus períodos presidenciais". Referia-se,
obviamente, ao ex-presidente Arturo
Frondizi, aliado do peronismo na Frente
Justicialista, de quem o contra-almirante
Quijada foi auxiliar. Frondizi foi apupado
e agredido, segunda-feira, quando compa
receu ao velório do militar assassinado.

ES9UERDA VIOLENTA
"Para.Mayorga, o povo argentino está

influenciado por uma esquerda que está
muito mais além de uma antinomia pero
.nísta=antiperonista .. Censurou também,
severamente, o ex-presidente Juan
Domingo Peron, de quem Campora é re

'presentante pessoal, por ter afirmado, em
Madrid, que a violência é um problema do
Governo, e não do peronismo.

- A Marinha alerta sobre a presença de
um adversário de todos, peronistas e anti
peronistas, que é uma> esquerda violenta
que pode nos fazer submergir num pro
cesso de matar, se os nOSSOI> são mortos,
e, então, será a lei da selva - acrescentou
o contra-almirante Mayorga.

Referindo-se ao ERP - Exército Revo-

Enquanto circu lavam controvertidos
boatos sobre a posse.de Campora
no próximo dia 25, ate certo
ponto duvidosa, realizou-se a

tão esperada reunião com

presidente eleito os chefes
das Forças Armadas. Campora

manifestou preocupação

Hector Campora
•

reuniu-se com o

general Lanusse
Em meio a um amplo esquema de se

gurança, que mobilizou mais de 200 poli
ciais, o Presidente eleito, Hector Campo
ra, em sua própria residência realizou on

tem a primeira reunião com a junta mili
tar do Governo argentino, General Alejan
dro Lanusse, Almirante Carlos Guido.
Coda e Carlos Alberto Rey. Sabe-se que
os três comandantes exigiram de Campora
que se pronunciasse, concretamente, con
tra a onda terrorista que alarmou os

meios militares, especialmente após o

assassinato, segunda-feira, do Contra-
. Almirante reformado Hermes Quijada.

Campora manifestou sua "profunda preo
cupação". pela situação atuai da Argenti
na, segundo nota divulgada por sua asses

soria, após o encontro. O comunicado

Golda Meir -completou 75 anos ontem, 'mas tudo transcor
reu normalmente para a Primeiro-Ministro israelense, que é
avó e que, praticamente, ignorou a data. Urna pequena reu

nião familiar estava prevista para ontem à noite, em sua casa

de Jerusalém, com seu filho, filha e netos. Seu porta-voz
recusou-se a fornecer detalhes, dizendo que os assuntos fami
liares dela são privados. Israel deu pouca atenção à data, mas
aguardou uma declaração sobre se seria candidata, de novo,
nas eleições de outubro. Espera-se que anuncie sua decisão
final até o fim do mês. Golda Meir nasceu na União Soviética,
criou-se nos Estados Unidos e chegou a Palestina há 52 anos"

- transformando-se em Primeiro-Ministro em 1969.

Ministro
deAllende

.'

renuncIa
O Chanceler disignado do

Chile, Orlando Letelier, rece

beu ontem, em Washington, o
General Carlos Prats, em meio
a indícios de que o militar po
deria ser, seu suce ssor como

embaixador perante a Casa
Brancà. Allende aceitou a re

núncia do Chanceler Clodomi
ro Almeyda e designou para o

cargo o atual Embaixador nos
Estados Unidos, Orlando Lete

lier, Tanto Alrneyda c orno

Letelier são membros do Parti
do Socialista de Allende. As

relações do Chile com os Esta
dos Unidos atravessam um mo

mento' de dificuldades, devido
ao impasse criado em torno da

questão da indenização as em

presas norte-americanas de co

bre, nacionalizadas. Em fontes
chilenas circulam versões de
que O·General Prats receberia
agora a incumbência de supe
rar obstáculos. Letelier, que
ontem foi chamado a Santia
go, foi Embaixador em Was

hington nos últimos dois anos,

Aos 41 anos, e um economista

oue durante onze anos traba
lhou na sede do Banco Intera
mericano de Desenvolvimento
(BID) na Capital norte-ameri
cana, Deixou as funções quan
do Allende o convocou para
servir na Embaixada. Tanto I

Almeyda como os principais
funcionários do Governo afir

mam que a mudança de Minis
tro não trará qualquer modifi
cação na política externa do
Chile.
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Golda completou 75
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anos mas não festeiou

Papa'manda investigar
a situaç�o da mulher

O Papa Paulo VI estabeleceu ontem uma comissão
internacional "Ad Hoc" para investigar as chamadas
"limitações impostas 'a mulher no seio da Igreja Católica
Apostólica Romana". O integrante mais Jovem da comissão é
uma escolar norte-americana. Sua Santidade se reserva o

direito de adotar a decisão final; com base nos problemas
levantados, debatidos e solucionados pelo organismo
extraordinário. O Sumo Pontífice baixou instruções para a

comissão, de 26, membros, investigar questões tão
controvertidas como a do exercício de funções religiosas.

REAÇÕES
Uma das primeiras reações ao discurso

de Mayorga foi o comentário formulado
pelo jornal "Mayoria", órgão da Frente
Justicialista de Libertação. Diz o jornal
que o Chefe da Aviação Naval colocou-se
numa posição "pré-sedíciosa", e acrescen
ta: "que linguagem é essa de um chefe
militar da ativa? Evidentemente, não ape
nas os terroristas são responsáveis pela
desordem que se nota em toda parte. Não
se vê como os representantes da Marinha
possam pôr o país em ordem, quando eles
mesmos estão profundamente desorde
nados e não sabem situar-se dentro de
uma ordem constitucional - comenta o

jornal.

.Ernbora círculos governamentais te
nham desmentido, o jornal Democracia,
também de Buenos Aires, afirma que exis
te a possibilidade concreta de que as For
ças Armadas adiem a posse do presidente
eleito Hector Campora, prevista para o

próximo dia 25, por causa do terrorismo.

não revela se ele admitiu alguma exigência
concreta das Forças Armadas, que mani
festaram

. preocupação pela circunstância
de que o Presidente eleito e seu movimen
to Peronista não tivessem condenado,
categoricamente, os grupos guerrilheiros
que. promovem atos de violência. Campo
ra, disse o documento, "sustentou que o

-processo político custou grandes sacrifí
cios a todos- os setores do país e que, a

partir de 25 de maio, o exercício do'Go
verno da nação estará a cargo dos poderes
legislativo, judiciário e executivo, de aco_r
do com a competência que lhes é atribuí-
da pela Constituição". O documento con

cluiu que "as Forças Armadas da nação
devem estar subordinadàs às autoridades
nacionais, de acordo com as normas fun
damentais da República". ,
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do número de deputados, deva ser examinada
com a devida antecedência": "Já agora, e no se

gundo semestre deste ano" - acrescentou - "se
rá organizado o Cotégio Eleitoral que elegerá o

próx írno Pretidentc da República, e é flagrante o

relacionamento das duas matérias no âmbito le
gislativo. t de toda conveniência que as eleições
brasileiras tenham as suas disposições legais esta
belecidas após acurado estudo e com certa distân
cia do pleito. No Brasil, a legislação eleitoral, que
inclusive fixa o número de cadeiras no Parlamen
to. é, via de regra, expedida às' vésperas das elei
ções. Chega-se bem próximo das eleições sem que
se saiba a forma de realização dos pleitos. Há
dúvidas quanto aos impedimentos para os candi
datos e outras incertezas que tanto' preocupam
aos partidos políticos."

Política e Administração 1-'--------,--- O ';STADO - 4 de mai?_ _d� 19_T} _� Página 3
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o Presidente da Assembléia Legislativa do Estado
falou ontem em Brasília sobre a importânciado Poder Legislativo. O parlamentar

participou das festividades

O Deputado Zany Gonzaga, Presidente da
Assembléia Legislativa, que ontem participou
em Brasília das solenidades programadas pelo
Congresso Nacional em comemoração ao Ses
quicentenário do Parlamento Brasileiro, disse
em declarações à imprensa que "após decorri
do um século e meio de sua instalação no Bra
sil o Poder Legislativo enfrenta hoje uma fase
decisiva de sua história, marcada pelo desafio
que atinge por inteiro a todas as instituições
nacionais: o de aperfeiçoar-se e tornar-se ins

trumento eficaz na luta pelo desenvolvimen
to" .

"Os novos tempos que caracterizam a atua

lidade mundial e brasileira" - disse - "im

põem, como consequência lógica, novas fór
mulas e métodos de atuação. Em 150 anos de

participação ativa no encaminhamento e deba
te das .grandes questões nacionais, o Poder le
gislativo, acompanhando e integrando o pro
cesso de modernização das estruturas sociais e

econômicas, adquiriu consciência plena da ne

cessidade de sua reestruturação, a fim de me

lhor se capacitar às responsabilidades emergen
tes de uma sociedade em transformação. É um

equívoco falar-se nos dias presentes em perda
de substância dos Parlamentos, quando o que
está a ocorrer, como fenômeno natural e ine

'lutável, é o recondícionamento do Poder, em
face das circunstâncias novas. E não se trata
de uma realidade isolada nossa. Ê uma realída-

.'

de do mundo contemporâneo, que atinge pra
ticamente a todas as Nações civilizadas, inde
pendentemente de suas conotações político
-ideológicas" .

- No Brasil- acrescentou - esse processo,
cujo desencadeamento teve início com as

transformações tecnológicas que sacudiram o

País nas últimas décadas, acelerou-se sobre
tudo a partir da Revolução de Março de 1964,
inegavelmente' um movimento destinado a'
restaurar a política, a economia, as institui

ções e a própria sociedade brasileira. Sensível
a quaisquer tipos de mudanças que ocorram

no contexto social, de que faz parte, o legisla
tivo, naturalmente, foi uma das primeiras ins

tituições a se aperceber e se deixar portanto
sensibilizar pelo impacto das transformações.
E jamais fugiu ao imperativo de buscar a sua

afirmação, com destemor, altivez e zelo pa
triótico. Instrumentando o Executivo dos atos

legais necessários às obras e realizações admi
nistrativas, aperfeiçoando as leis, fiscalizando
os atos de Governo, debatendo com elevado
espírito público os problemas nacionais - em

todas as áreas de sua competência e atuação,
enfim, o Poder Legislativo no Brasil deixou
manifesto o seu empenho em contribuir para
o engrandecimento das nossas 'instituições, pa
ra a elogiável obra de reconstrução social e

econômica, para o esforço desassombrado em

favor do desenvolvimento da Nação.

"Por isso" - concluiu - "a minha manifes

tação é de confiança, no instante em que se

comemora o transcurso' do Sesquicentenário
do Parlamento Brasileiro. Para mim, nada mais

dignifica esta comemoração do que a inabalá
vel disposição com que os homens públicos
responsáveis se voltam a esse projeto de re- "

construção nacional, no dia-a-dia de.suas ativi

dades, com o despreendimento dos que sem

pre colocaram acima de seus próprios interes

ses os interesses maiores da comunidade a que
" ',.,
pertencem.

O Deputado Zany Gonzaga participou on

tem da Sessão Solene do Congresso Nacional e

do Culto Ecumênico celebrado em homena

gem ao transcurso dos 150 anos da instalação
do Poder Legislativo no Brasil. À noite, a con
vite do Deputado Ricardo Fiuza, Diretor do

Diário de Brasília, participou de recepção ofe
recida aos membros do Congresso, no Salão

Azul do Hotel Nacional. O Presidente da As

sembléia regressará segunda-feira a Florianó

polis, e no dia 10 presidira Sessão Solene do

Legislativo estadual também alusiva à passa
gem do Sesquicentenário do Parlamento. A so

lenidade contará com a presença das mais altas
autoridades estaduais e além dos oradores de

signados pelos dois partidos terá a participa
ção do ex-Deputado Oswaldo Rodrigues Ca

bral,que,pronunciará conferência sobre o Po

der Legislativo em Santa Catarina.

Zany diz que o Poder

Legislativo enfrenta
. - ,

.

a sua fase decisiva

Começa heje semana

das comunicações
Atendendo convite do Ministro Higino Corsetti, viajou ontem

para Brasília o presidente da Cotesc, Sr. Douglas Mesquita, com
o objetivo de participar das comemorações da Semana das Comu
nicações, a ser aberta oficialmente hoje. Da programação consta
a inauguração do cabo Bracan, que vai ligar o Brasil à Europa, ria
Espanha, tendo capacidade para substituir, eventualmente, o

sistema de satélites. Também hoje, dentro das festividades, será
inaugurado o edifício do Ministério das Cornunicações..

Enquanto isso, em Santa Catarina a Cotesc está encarregada
de coordenar as comemorações da Semana das Comunicações,
que será desenvolvida com uma série de atos, entre os quais se

destacam pronunciamentos através da imprensa, assinatura de
contratos para a construção de novas centrais, palestras em

estabelecimentos de ensino e inauguração dos postos de serviço
da .ernpresa em Braço do Norte, Gravatal,ltapéma, Porto Belo,
São Ludgero, Guaraciaba, Grão Pará é Sclirôedcr. '

•• 'Ó:

Médici 'prq'�ôve três
oficiais- do: 5·o�' DN
Três oficiais da Marinha subordinados ao Comando do 50.

Distrito Naval foram proinovidos através de atos assinado pelo
Presidente da República. São eles o capitão-de-fragata Roberto

Osborne Manso da Costa, chefe do Estado Maior, promovido ao

posto de capitão-de-mar-é-guerra; o capitão-de-corveta médico
João Adalberto Naegele Gerg, vice-diretor do Hospital Naval de
Florianópolis, promovido a capitão-de-fragata e o capitão
tenente médico Salim Chaib, do Hospital Naval de Florianópolis,
promovido ao posto de capitão-de-corveta.

NOVO CAPITÃO DOS PORTOS
O Comandante do 50. Distrito Naval, Contra-Almirante

Antônio Amaral Sabóia, viaja segunda-feira para a cidade de Rio

Grande, onde dará posse ao novo Capitão dos Portos do Rk
Grande do Sul, capitão-de-mar-e-guerra José Lauria Sobra:
Morais,

Curso supletivo iá
foi regulamentado
O Conselho Estadual de Educação baixou resolução que regu

lamenta o funcionamento dos cursos supletivos de primeiro grau
em todo o Estado. O documento fl xa normas 'sobre os currícu
los a serem seguidos pelos estabelecimentos que desejarem minis
trar cursos supletivos, além de critérios para a seleção dessas

instituições, através de uma descrição minuciosa das condições
mínimas exigidas.

Fonte do Conselho informou que a entidade tambémdeseja
estar "plenamente informada da remuneração que os estabeleci
mentos destinarão aos seus professores, o preço .das anuidades'
cobradas dos alunos e sobre as instalações físicas de que
dispõem as escolas para oferecer esse tipo de ensino".

A resolução estabelece que os estabelecimentos que deseja
rem ministrar cursos supletivos de primeiro grau deverão dar
entrada com seus pedidos de autorização naCoordenadoria Regio
nal de Educação a que estiverem subordinados, com a antecedência
mínima de três meses do início do curso.

A Secretaria da Educação ficará encarregada de acompanhar,
direta e permanentemente, as atividades dos cursos supletivos,
através de coordenação e supervisão adequadas a esse tipo de

ensino.

EDITAL
BANCO CENTRAL DO BRASIL

GERÊNCIA DA DíVIDA PÚBLICA
Para os fins previstos no art. 60 da Lei no. 4.069, de

11.6.1962, torna-se público que devem ser apresentadas para

imediato resgate as Obrigações do Tesouro Nacional - Tipo
'Reajustável e Letras do Tesouro Nacional, vencidas no mês

de abril do corrente ano.

Rio de Janeiro, 2 de maio de 1973
Carlos Brandão

Gerente

fundação Hospitalar vai
ter levantamento da Opas

O Sr. Ibaíiez, técnico da Organização
"Pan-americana da Saúde, encontra-se desde
ontem nesta Capital, onde identificará o es

quema de funcionamento da Fundação
Hospitalar de Santa Catarina, verificando a

possível existência de falhas em sua estru

tura. O trabalho, segundo fonte da Secreta
ria da Saúde, será o primeiro passo no sen

tido de ser efetuada uma avaliação das ati
vidades da Fundação dos seus dois anos de
funcionamento.

O levantamento a ser feito pelo técnico,
segundo a mesma folite, "visa determiTIar
os, erros e acertos da Fundação Hospitalar
para que, através de um relatório á ser:ipre'
ciado pelas autoridades sanitárias catarinen
ses e da Organização Pan-americana da Saú
de, possam ser determinadas as medidas

. ,. "
, m31S necessar13S .

Após a localização dos problemas nos

setores técnico, científico e administrativo,
a OPAS enviará uma equipe técnica para os

setores carentes de modificações.
A vinda do técnico da OPAS a.Florianó

polis decorre de intercâmbio mantido entre
a entidade e o governo do Estado, visando
assessoramento permanente à Secretaria da
Saúde.

,CONVÊNIO
O secretário do Ministério da Saúde en

viou mensagem ao Secretário Prisco Parai
so, indicando o médico Cláudio Magalhães
da Silveira; assessor do Ministério, pata par
ticipar da renovação do convênio mantido
entre aquela Pasta, a Sudesul, as OI;g3,fliza-'
ção Mundial e Pan-americana da Saúde e.o
Governo do Estado. O acordo, atualin�hte
em execução e que deverá ser renovado,
possibilita assistência técnica e assessora

mento aos órgãos sanitários" da estrutura'
oficial catarinense.

Abel: Critério para fixar o

número de deputados é certo

Polícia entrega espadins a

29 novos alunos-oficiais

SECRETÁRIA
Linck S/A - Equipamentos Rodoviários e Industriais, Filial Florianópo
lis, deseja admitir imediatamente uma Secretária para as funções abaixo
relacionadas:

As candidatas: deverão ápresentar-se à rua sete de setembro no. 11, no
período da manhã entre 8 e 10 horas e no período da tarde entre 17 e

,

19 horas, com sr: Arno:'
.

"

../

'

,

;
,

Entrev'istas fora deste horá�io 'poderão ser marcadas pelos telefones
, � 4670,4191,2239 ou 3430...

,

'

,

Atenderemos também aos sábados entre 10 e 1 horas.
Manteremos sigilo absoluto.

Em discurso pronunciado no Congresso Na
cional, em Sessão conjunta da Câmara e Senado,
o Deputado Abel Ávila dos Santos defendeu a

manutenção do critério constitucional da fixação
do número de deputados por bancadas dos Esta
dos com base no número de eleitores inscritos,
contrariando a tese da densidade populacional,
sustentada por alguns parlamentares. Observou
que não há razões para modificar o dispositivo
constante da Emenda Constitucional no. 1, de 17
de outubro de 1969, inclusive porque ele fun
ciona como importante instrumento de incentivo
à alfabetização.

"No exercfcio passado" - afirmou o parla
mentar catarinense - "afirmei na tribuna desta
Casa que a matéria é de fundamental importância
e deve ser amplamente examinada e debatida, ou
vindo-se a todas as correntes de opinião dentro
do Congresso Nacional, para que sejam resguarda
dos os interesses maiores do Povo e da Nação.
Entendo que deva ser mantido o dispositivo cons

titucional que além de tão democrático como o

critério de fixação pelo índice populacional é um
verdadeiro estímulo à batalha da alfabetização.
Este critério inclusive possibilitará um aumento '

de 34 cadeiras na próxima composição da Câma
ra dos Deputados, pois 19 Estados brasileiros am
pliarão sua representação."

Como Vice-Presidente da Comissão designada
pela Executiva Nacional da Arena para estudar e

atualizar a legislação eleitoral do País, o Sr. Abel
Ávila dos Santos disse entender que "a fixação,

Em prosseguimento às comemorações do
1380. aniversário da Polícia Militar, será realizada
hoje, com início às 9 horas, no Centro de Instru
ção Policial Militar, na Trindade, a solenidade de

entrega dos espadins dos alunos-oficiais integran
tes da turma "Tenente Ivan Leal da Silveira".

Na oportunidade, estarão recebendo os seus

espadins 29 alunos-oficiais, dos quais um da Polf
cia Militar do Pará e outro da Polícia Militar do
território de Rondônia, que fazem aqui o seu cur

so de oficial. São os seguintes 9s alunos-oficiais
que receberão o espadim: Adilson Ade'lino Alves,
Aristides Paterno, Antônio Moacir Pereira,
Amauri Pacheco da Rosa, Eloir Araujo de Souza,
,trico Campos, Friederich Gunnard Thiemann,
Gabriel Jacques, Hamilton Pacheco da Rosa, Ivo
Helmuth Gerlach, lsairo Luiz Rotta, Jairo Ribei
ro Bednarsk1 Jorge Luiz Freitas Martins, Luiz

OFERECEMOS·
Otimo ambiente de trabalho
Semana de cinco dias
Gratificação anual
Salário de acordo c/aptidões
Possibilidades de progresso

E concluiu: "A fíxação da Bancada por núme
ro de eleitores por Estado, em nada poderá afetar
a posição desta Casa. Todos cs brasileiros, de
Norte a sul, estarão representados por seus man

datários, integrantes da Câmara Federal, parecen
do-me mais oportuna a fórmula prevista na Cons
tituição a ser ratificada e aprimorada pelo projeto
José Alves, que embora sendo homem do Nordes
te, não olhou o aspecto I regionalista que se pre
tende dar ao problema, Os homens do Sul dedi
cam o mais profundo afeto aos que vivem no

Norte ou Nordeste do País. Seja qual for o núme
ro de Deputados do Sul ou do Noite, todos have
rão de ter um só objetivo, que é a tranquilidade
de todos os nossos patrícios".

Alberto Vieira, Nelson Luiz dos Santos, Norival
de Lorenzi Cancelier, Paulo Conceição Caminha,
Paulo Roberto Nascimento, Pedro Rohrbacher,
Roberto Silva, Roberto Silveira, Roque Heerdt,
Sebastião Pratts, Sérgio Wallner, Valdir Baldessa
ri, Waldir de Souza e Wanderley Lopes, da Polícia
Militar de Santa Catarina; Alberto da Conceição
Monteiro Barra, dá Polícia Militar do Pará e' José
Assis Silva, da Polícia Militar do Território de
Rondônia.

'

Serão entregues também, na ocasião, as meda
lhas de Serviços Prestados.

Após o ato, que contará com a presença do
Governador Colombo Sallese de altas autorida
des, 'será oferecido um coquetel aos convidados.

À noite, com início às 23 horas, será realizado
o Baile do Espadim, no Clube Doze de Agosto.

EXIGIMOS
Experiência anterior

Datilografia
Secundário completo (20:·'grau)

. Boa apresentação e desembaraço
Idade até 25 anos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTApO - 4 de maio de 1973 - Página 4

,I

.. ,
,.1:

JOINVILLE

Apraz-nos levar ao conhecimento
de V.S. que foi fundada em Joinville,
com sede à rua Padre Carlos 145, com
jurisdição em todo o Norte Catarinense,
a Associação Profissional dos Trabalha
dores no Comércio de Minérios, Combus
tíveis Minerais e Solventes de Petróleo
em Joinville, devidamente registrados na

Delegacia Regional do Ministério do Tra
balho e Previdência Social de Santa Cata
rina. A diretoria da entidade, 1á empossa
da, ficou assin constituida: Presidente:
Félix Inácio; lo. Secretário, Libero Vera
no Pontes; 20. Secretário, Manoel Nico
lau Tavares; lo. Tesoreiro, Nildo Prado;
20. Tesoreiro, Henrique Schulze. Conse
lho Fiscal - efetivos: José Francisco Ma

chado, João Maria Lúcio dos Santos e

Romeu Bonetto; suplentes: Antônio.
Silva, Alceu de Simas e Alaor Ribeiro,

Na certeza de .que ,a presente mere

cerá por parte de V.S. a atenção mereci

da, antecipamos os nossos agradeci- ,

mentos e firmamo-nos atenciosamente.
Félix lnácio, presidente.

Cartas

BANDEIRA
- Uma fotografia publicada na edi

ção de hoje, 29 de abril, desse pretigioso
jornal, revela bem o descuro com que
infelizmente são ainda tratados entre nós
os assuntos da heráldica.

A Bandeira de Santa Catarina, como
é sabido, tem em seu centro as armas do

Estado, onde se destacam uma estrela de
cinco pontas, das quais uma voltada para
cima e duas para baixo, encimando uma

faixa que contém as palavras "Estado de
Santa Catarina".

Estes detalhes, tão óbvios, deveriam,
portanto, ser suficientes � qualquer pes
soa para conhecer sem a menor hesitação
os lados superior e ínferíor da bandeira
catarinense. Eles passaram ínteíramente
despercebidos, mesmo assim, aos escotei
ros de Florianópolis que, comoé facâi
mo verificar na fotografia inserida na pri
meira página desse jornal, içaram ao mas

tro a Bandeira de Santa Catarina em po
síção invertida, ou seja, em linguagem
popular, "de cabeça para baixo". O fato,
é inegável, contrista e desaboná. Edison
Mueller. Blumenau,

AGRADECIMENTO
A direção da Escola Básica Professor

Osvaldo Rodrigues Cabral, situado no

bairro Bela Vista, ex-Cohab, município
de São José, toma público o agradeci
mento aos alunos desse estabelecimento,
pelo esforço dispensado na pintura inter
na das salas do dedifício da Escola, Mui
tos desses alunos sacrificaram o dinheiro
de sua merenda para ajudar na mesma.

Servindo-nos da oportunidade, pedi
mos aos moradores do bairro a gentileza
de colaborarem para que se conserve em

bom estado as instalações da escola que

pertence à comunidade desse bairro, Pro-
fessora I. Jaudia - diretora. '

O BOM

Não, há mais dúvida que o clube que
reune excelentes condições para repre
sentar Santa Catarina no Campeonato
Nacional é o Aval. � o bom do Estado.
Basta verificar o plantel, onde há jogado-

.

res que podem muito bem disputar uma
vaga de titular em quaisquer clubes do
Brasil. Para exemplificar, podemos citar
Ademir, o melhor ponteiro do Sul do

País. � pena que o Aval não tem condi

ções financeiras para comprar seu passe,
Mas, tão logo Seja confirmada a sua par
ticipação no' Nacional, a situação vai me
lhorar muito. Jair Orlando da Silva,
Florianópolis.
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o horário do comércio
A lei no. 1.200, sancionada pe

lo Prefeito Municipal de Floria
nópol is, não deixará de ser bem
recebida pelo comércio, mais di
retamente atingido pelas altera
ções que ela introduz nas praxes
até agora adotadas, quanto ao

horário da abertura das casas co

merciais da Capital.
_ ....

O Prefeito Ary Oliveira, aliás,
teve por objetivo, nessa iniciativa
que, estamos certos, será bem
compreendida, facilitar solução
imediata ao problema do trânsito
na cidade, cujo intenso movimen
to evidentemente estava determ i
nando inquietações e incômodos
à população, quer do perímetro
urbano situado no Continente,
quer para o compreendido na
Ilha. A insuficiência da antiga
ponte Hercíl io Luz para dar livre
tráfego aos milhares de veículos
que para ela aflu iam, em certas
horas do dia, não poderia senão
sugerir, como solução eventual,
até que a outra ponte seja cons

trurda, 'a convencionada medida
da alteração do horário de fun
cionam,ento do comércio, evitan
do a coincidência com o horário

. das repartições públicas e outros

serviços da cidade, de .que se ori-:
ginava a confluência dos veículos
na ponte.

De sorte queva lei municipal
assume, muito especialmente, o

sentido duma providência .atenta
sobretudo aos interesses da co

munidade, antes que propriamen-

te a servico de outras causas. O
Sr. Ody Varela� Presidente da As
sociação Comercial de Florianó -

polis, tanto quanto o esclareceu
em declarações a "O Estado",
ontem publ icadas, acentuando a

liberalidade da lei, que resguarda
o critério de cada comerciante
quanto à fixação do horário de
funcionamento, acredita que '0$
lojistas decidirão com critério ê
bom senso as fórmulas ideais pa
ra o fu ncionamento do comércio,
inclusive escalonando os horários
de acordo com cada ramo de ne
gócio".

É essa, sem dúvida, uma opi
nião construtivamente concilia
dora, face ao imperativo dum
problema que aflige a comunida
de. O Presidente da Associação
Comercial não vê na lei nenhuma
coação e em bora não focal ize
com muita ênfase o objetivo que
ela tem de integrar com as razões
do comércio nas razões da
comunidade, reconhece que Flo
rianópolis chegou ao ponto duma
revisão dos habituais e antigos
h o rários fracionados, podendo
lançar-se, à semelhança do que
ocorre em outras praças, ao mo

vimento comercial em horário
ininterrupto 'durante todo o dia.

Isso será, é claro, assunto em

que haverá de prevalecer a conve
niência de cada lojista. O que"
porém, .não deve passar desperce
bido de toda a praça comercial

de Florianópolis é que a provi
-dência legislada pela Prefeitura
obedece à intenção de resolver
problema que afeta a comunida
de florianopolitana e que tem de
ser resolvido de imediato, sem

delongas, uma vez que, ao sancio
nar o texto legal, o Prefeito Ary
Oliveira teria contado, muito jus
tamente, com a boa vontade e

cooperação do comércio, para sa

nar uma situação premente, que
está embaraçando a vida citadina.

E não somente o Prefeito, mas
aqueles que não vêem outra ma
neira de atenuar a anomal ia, não
esperariam senão esse espírito de
compreensão e ajuda, em benefí
cio do interesse geral da Capital
do Estado. Faça-se justiça ao

equil íbrio em que se coloca o

pensamento do Presidente da As
sociacão Comercial de Florianó
polis: Ponderado e esclarecido,
tal como o teria de ser um ho
mem culto e de espírito público
e comunitário, o Sr. Ody Varela
poderá bem orientar a atitude
dos comerciantes locais, encon

trando a maneira de harmonizar,
dentro do reconhecido imperati
vo de ordem pública e geral, os

interesses da classe que represen
ta e, ao mesmo tempo, os da co

munidade a que pertence, .sensí
vel portanto às graves consequên
cias do constante crescimento do
problema do trânsito, para o qual
se buscam soluções na boa vonta
de de todos e por todos.

À memória dum magistrado
Conheci o veterano Desembargador Francisco Tavares

da Cunha Mello Sobrinho; cuja memória mereceu, em

plenário do egrégio Tribunal de Justiça, ante-ontem, um
,
pato de saudade. E que transcorria aIo. de abril, a data
de nascimento do Magistrado, que, então, se ainda vives
se, estaria vencendo mais um aniversário: o centenário.

Tem ele, na galeria dos que emprestaram as luzes da
cultura jurídica à consolidação do conceito que aquele
nobre Côrte desfruta, como se vê, um lugar muito distin
to, a que o Vice-Pr.esidente do Tribunal de Justiça, em
exercício Desembargador Eugênio Trompowski Taulois,
fez referência, ao pronunciar-se na sessão de ante-ontem,
seguido do Desembargador Alves Pedrosa, que também
se deteve em alusões ao justo prestigio daquele a cuja
personalidade se rendia a homenagem póstuma.

E certo que a existência do Tribunal de Justiça do
Estado de Santa Catarina sempre guardou, na erudição e

integralidade moral de seus membros, o mais elevado
apreço aos princ ipios do Direito e as melhores normas de
Justiça. Dignificando a alta Magistratura Catarinense,
vultos do saber jurídico e da compostura pessoal do De
sembargador Tavares da Cunha Mello Sobrinho criaram
uma tradição inviolável, que se vem, aliás, acrescendo
pela superioridade cultural e moral de seus componentes.

O Desembargador Tavares Sobrinho - como era geral
mente identificado nos meios sociais e entre seus ilustres
pares - foi Presidente da nossa Côrte de Justiça e no
exercício desse posto mais se lhe acentuariam os traços
do ilibado caráter perante o qual todos se rendiam, res

peitosamente. Sabiam manter-se ao nível'dessa respeitabi
lidade, mesmo nas rodas mais íntimas, que lhe reconhe
ciam a forte personalidade, em boa hora chamada ao

serviço da Justiça.
.

Numa bela e exemplar carreira, consagrada integral
mente .� função do Magistrado, prestou relevantissimos
serviços ao nosso Estado, firmando-se inabalavelmente na
admiração e no apreço de todos quantos o conheciam.
Não sendo Catarinense pelo nascimento, o foi sempre e

construtivamente pelo coração, pela atividade, pelo espí
rito e pelo muito que fez por esta terra, em cujo solo
viveu como em suas terras do Norte. .

O Desembargador Tavares Sobrinho, se bem informa
do estou, veio do Recife. Depreendo tembém isso duma
impressão de seu filho, o Dr. Mário Tavares da Cunha
Mello, registrada por este no explêndido livro de anota
ções de viagem: "Por esse mundo de Deus... ", é o. tópi
co em que, numa estada na Capital pemanbucana, o au
tor anota a sensação que ali experimentava de lhe ser
velha conhecida a cidade, sobretudo porque o fazia re
cordar o pai e outros familiares, como que por insinuado
e inconsciente atavismo.

As homenagens prestadas à memória daquele Desem
bargador pelo Tribunal de Justiça' interpretam não ape
nas-o reconhecimento daquela alta Côrte ao muito que
ficou assinalado a passagem do Magistrado inesquecivel,
mas também o reconhecimento, que segeneraliza a todo
o Estado, cujo Poder Judiciário esteve tão dignamente
representado.

O Desembargador Tavares Sobrinho era a austeridade
personificada. Sereno, amável sempre, homem de socie
dade e homem de espirita, transpirando confiança e sim
patia humana a quantos se aproximavam dele, sabia im
por-se a todos os ambientes. sem esforço, expontãneo e

naturalmente, com o que mais realce dava à propria for-
maçãomoral.:

.

No exercicio das funções do Magistrado não era tão
só o íntegro Juiz que se evidenciava nas decisões, funda
mentadas invariavelmente em razões que a sua vasta em

dição juridica lhe inspirava, mas ainda a absoluta fé com

que seus nobres colegas lhe honravam a insuspeição. E
tais qualidades é.que foram lembradas na justa homena
gem alusiva à. sua memória, no dia que marcaria o seu

centenário de nascimento.

Gustavo Neves

De rebeldias e comedias
Concordei que, realmente, era tudo muito ,

simples, mas eu não entendera nada, Arrisquei a
pergunta: "Por que, então, os senhores não.
fizeram uma assembléia geral, uma espécie de
estaca zero, e arrumaram todos de acordo com

as suas
I preferências?" "Isto não se faz assim,

na política florentina. Simples desse jeito, qual
quer um poderia entender.' O vulto olhou-me
longamente, colheu umas debras da sua túnica e

perguntou-me, por fim: "O senhor trabalha em

que? "Sou funcionário público, técnico em ad
ministração", respondi. "Em técnico de admi
rustrnção, nunca ouvi falar.· Técnico, tivemos
em Florença, o Signor Da Vinci, arquiteto, pin
tor, escultor e construtor de canhões. O senhor
faz alguma dessas coisas? " Tive que confessar
que jamais fizera algo parecido com aquilo.
"Funcionários públicos tivemos, em Florença,
muitos. Mas eles mudavam de cor, de acordo
como o Príncipe. O Príncipe daqui, é guelfo ou

ghibelino? " "Como irei saber, SignorDante, eu
sou apenas um escriba,' e a mim o Príncipe não
conta estas coisas". "O melhor seria rião ser

nem guelfo nem ghibelino. Mas não se pode, é
preciso se decidir", filosofou. Depois de um si
lêncio, continuou.

"Se os guelfos pretos, quando chegaram a?
poder, em Florença; não tivessem tomado medi
das contra os brancos, não os exilassem, os per
seguissem nem cobrassem os seus postos, os

pubelino; não tomariam, depois, tudo".
"Entretanto", disse eu, se o senhor não fosse

para o exílio não teríamos tido, para todo o

sempre, sua magnífica e divina comédia." "Po
de ser", acrescentou", mas eu também não teria

•

.

,

Ora, subia eu, ainda outra noite, a encosta
que me leva à casa, e que tanto chamam de fim
da Prainha quanto de começo do Madalona,
quando, no lusco-fusco da noite clara divisei, à
minha frente, um cidadão esguio, vestido numa
túnica 10nga."Ã hippie", pensei. Mas como a

veste era muito longa e escura, corrigi o pensa
mento: "Não, deve ser um religioso. Mas a estas
horas, e por aqui"? Espicaçado pela curiosida
de, apressei o passoe emparelhei-me com o tal
vulto, de nariz adunco e rosto fino.

Como nunca me foi difícil falar com meus
semelhantes e à guiza de introito, comentei: "É
uma paisagem linda, não acha?" "E, respon
deu-me, parece-se com Florença". Ainda que
me parecesse mais com Nápoles, por delicadeza
não discordei. "O Senhor é florentino? " "Sou
O florentino", respondeu-me secamente. Enca
rei-o firmemente. Onde é que eu já vira aquela
cara? Eu a vira, certamente, mas onde? E uma

lástima completa o fato de que nunca me esque
ço de um rosto, sem nunca me lembrar do no
me que o acompanha. De repente, cismo que
alguém tem cara de Fernando, e por mais méto
dos mnemônicos que eu use, não consigo cha
mar o ilustre pelo seu nome' certo. Fica ele, na
minha memória, indelevelmente arquivado co-
mo Fernando.

.

_.

o 'companheiro inesperado 'da caminhada eu

já vira antes; só não lhe dava, na lembrança,
nem o local, nem as circunstâncias, nem o no

me. O jeito era continuar a conversação, até que
um lampejo benvindo aclarasse a memória: "O
senhor mora aqui? " "Não, vim a passeio, já que
há mais coisas, �qui, p�recidas com Florença do
que apenas a parsagev .

Do seu todo se irradiava uma enorme melan
colia, uma quase tristeza. Parecia estar num exí
lio irremediável. Pois foi o pensamento do exf
·lio que fez estalar o relâmpago do reconheci
mento, Mas não é possível! Eu devo estar so
nhando! "O Senhor se chama Dante?" A 'per
gunta foi feita com medo da mancada, que se

segue inexorável, quando arrisco nomes, e ficou
no ar, sem res�sta, pois o meu interlocutor
passou a monologar em voz.alta:

.

,

"Como Florença. Igualzinho à minha Horen
ça. Lá, eles tinham outros nomes, mas nomes
não são essenciais. E toda a minha tragédia se
deveu ao fato de não sabermos ficar unidos. Os
ghibelinos não causavam problemas. Tinham
muito pouco a dizer, e ainda menos ocasião pa
ra fazê-lo. Nós, os guelfos, administrávamos
Florença e a sua política. A loucura foi a divi
são! Formaram-se dois grupos: os guelfos bran
cos e os pretos. Uns, buscando novos caminhos,
reb.elaram-se. Outros ficaram leais. Depois, os

'leais ficaram rebeldes, e os rebeldes, leais. No
Senado florentino, disputas, franquezas e fra-·
quezas. Não se é florentino sem se ser italiano".
"O senhor era o que, branco ou preto?".

, "Branco", respondeu-me, entretanto, os meus

ideais eram mais para o lado dos pretos, mas eu

era branco. Havia muitos guelfos pretos que, no
fundo, tinham inclinações pelos brancos, e, ó
dor, havia entre os pretos _

e brancos, os que
torciam pelos ghibelinos. E bem verdade que
vários ghibelinos tinham inclinações pelos guel
fos, uns para os brancos outros para os pretos.
Na minha Florença isto era muito compreensí-
vel." .

Marc,lio
Medeiros,
jilho

Trivial
Variado

Corredor' aberto a

técnicos e políticos
As declaraçõe�. do Secretário Glauco Ollinger, da Agricultu�a,ressaltando a necessidade e a conveniência da inclusão de Santa Catarina

nos corredores de exportação, incorporam o interesse oficial por uma
medida cu a adoção começa a ser reclamada com salutar insistência por
importantes setores da vida do Estado. Uma manifestação dessa
natureza é sempre benvinda, principalmente quando provém, como é o
caso do Sr. Glauco Ollinger, de um homem público com indesmentida
autoridade em assuntos daeconomia estadual.

A revelação de que há, ainda, a possibilidade de vir o Estado a

possuir um entreposto aduaneiro para o setor especifico da
agropecuária, torna menos desanimadora a não inclusão de Santa
Catarina entre os Estados inicialmente beneficiados pelos corredores.
Mas se isto seria melhor que nada, a consumação da possibilidade não
nos autoriza a deixai de reivindicar o beneficio amplo de um entreposto
destinado à exportação dos produtos manufaturados do parque fabril
catarinense. Este é um novo desafio que foi colocado diante de Santa
Catarina, fi preterida em oportunidades anteriores, das vantagens de
determinados programas de caráter nacional, como lembrou o
Secretário nas suas declarações..

O' Sr. Glauco Ollinger atribui a não inclusão de Santa Catarina nos
corredores de exportação à falta de conhecimentos mais profundos,
sobre a realidade do nosso Estado, dos técnicos que elaboraram esse

programa, e à desunião dos polüicos, caracterizada por empenhos
isolddos dos representantes catarinenses nas casas legislativas, sem uma

atuação em bloco que daria mais' vigor às suas retvindicações. Nas
declarações publicadas ontem por este bmal, reconhece o Secretário a
necessidade da participação do poder politico catarinense e dos técnicos
do nosso Estado na elaboração desses pro inos, com o que, segundo se

vê, Santa Catarina estaria melhor servida.
.

O Secretário da Agricultura, um técnico na verdadeira' acepção da
palavra, demonstrou que não é um homem insenstvel à importância dos
polüicos no processo de desenvolvimento do Estado. Ao defender a sua

participação nas decisões administrativas o Sr. Glauco Ollinger teria
certamente levado em conta, ainda que de fonr -: involuntária, o que a

respeito do confronto entre técnicos e politicas afirmou há tempos o

presidente do Banco do Brasil, Sr. Nestor Jost, assinalando que estes
últimos possuem, em grau mais elevado que os primeiros, "a visão
prospectiva do futuro". E vem muito a propósito essa observação fi
que, embora não tenha a área polItica de Santa Catarina sido consultada
sobre a criação dos corredores de exportação, coube a um polüico
levantar sua voz no Congresso Nacional reclamando a inclusão de um

munictpio catarinense entre as cidades beneficiadas com entrepostos
aduaneiros: o Senador Antônio Carlos Konder Reis. E ninguém pode
negar que o pronunciamento do ilustre representante de Santa Catarina
no Senado da República avivou a consciência de importantes setores da
vida estadual para esse problema. Tanto assim que os corredores de
exportação começam a despertar nos meios da produção catarinense o
bom debate do esclarecimento e integram ho t a ordem do dia na

apreciação das questões do desenvolvimento estadual. A pouca
ressonância que o discurso do Senador KOYJder Reis alcançou na
Assembléia Legislativa foi um pronunciamento de desaprovação de um

- deputado da Arena, considerando-o, entre outras coisas, demagógico.
Mas ontem, na Assembléia, diante da insistência com que a imprensa
vem tratando do assunto, o problema começava a ganhar a sólida adesão
dos deputados para a sua causa.

A falta de acesso da área politica estadual às decisões a!!ministrativ�sem Santa Catarina pode ser apontada como uma das razoes pelas quais
o problema dos corredores não chegou a sensibilizar os deputados para
uma 'ação móis efetiva em seu favor, pois a força do hábito os havia
afastado desse tipo de participação. Se até aqui esse hábito se formou
menos pela falta de interesse dos polúicos que pela determinação de
certos setores da administração, isto não deve servir de motivo para que
os atuais legisladores cruzem os braços diante de questões de tamanha
relevância para o interesse do Estado. Por iniciativa própria devem
insistir nessa participação. O seu trabalho não ficará sem o devido
reconhecimento e a oportunidade que se abre agora não poderia vir em
momento melhor para a afirmação da classe politica como elemento
necessário ao bom desempenho administrativo. Devem os polúicos se
mobilizar pela criação de um entreposto aduaneiro em Santa Catarina,
não através de atitudes isoladas, mas de um esforço em bloco,
independentemente de Partido, facções ou subfacções.

I'

mo uma sondagem que com foros
definitivos, o MDB considera sua re

ceptividade fora de qualquer expec-.
tativa anterior e não vê, a esta altu
ra, porque não efetivá-la para dispu
tar o pleito. Na Oposição se diz que
o Sr. Evelásio Vieira será imbatível
no próximo pleito... ,

•

.. SECRETARIA DE TURI�_MO
O Deputado Telmo Ramos Arru

da reclamou há dias, da tribuna da
Assembléia, a criação de uma Secre
taria de Turismo para o Estado.
Não será criada a Secretaria do Tu
rismo, nem outra qualquer durante
o atual Governo. A informação foi
prestada pessoalmente ao Deputado'
pelo próprio Governador Colombo
Sal)es_

AGRIPE
O Governador Colombo Salles

não tem descido para os despachos
no Palácio da Praça 15 nos últimos
dias. Restringiu ao máximo as SU(,lS
audiências pois está curtindo uma

violenta gripe no Palácio da' Agro
nômica que, sob a tepidez dos 40
graus de febre, o atirou na cama na
última quarta-feira. Mas ontem o

I Sr. Colombo Salles já passava bem
melhor.
MDB QUER SENADO

A candidatura do Sr. Evelásio
Vieira ao Senado da República nas

eleições do próximo ano é conside-'
r ada irreversível pelos dirigentes
oposicionistas. Apesar de ter sido
lançada extra-oficialmente mais co-

tido a tristeza de viver toda uma vida longe de
Florença, sem alegrias, e não teria visitado nem
o inferno nem o purgatório. Não se vê estes'
lugares, em vida, sem se sofrer muito".

"Com o devido respeito, Signor Dante, Isto
me parece demagogia. O senhor bem que tinha
lá as suas alegrias ao encontrar todos os ghibeli
nos nas profundas, a sofrerem nos sete círculos
infernais".

"Era o que me restava", disse ele. O único
prazer da política florentina era ver a desgraça
dos oponentes. Mas 'como este era um desejo de
todas as facções - e tudo faziam para realizá-lo
- acabaram todos desgraçados".

Estávamos em frente da minha casa.

"Signor Dante Alleghieri, fiquei honrado em

conhecê-lo; venha mais vezes a Florianópolis,
terei prazer em lhe oferecer um copo de vinho e
de saber alguma coisa mais sobre o paraíso, on
de o senhor também esteve, e onde tenciono
morar por muitos séculos." O vate sorriu, com
certeza pensando em Beatriz e, como despedi
da, pelo menos assim o entendi, murmurou:

"Nem guelfo nem ghibelino ..." mas desapareceu
sem terminar o pensamento.

No meu jardim, em minha volta, minha ca
dela pulava saltos de meio metro, na incontida
expressão da lealdade sem objetivos.

Júlio de Queiroz
'
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MDB estuda possibilidade
de apresentar a Médici um
documento sobre' censura

A direção Nacional do MDB está
examinando sugestão de setores do parti
do de solicitar audiência ao Presiden te

. Médici, a fim de entregar ao Chefe do Go
verno o documento dando conta do

"agravamento da censura à imprensa e a

pronunciamentos oficiais dos dirigentes
partidários" .

O Secretário-Geral do MDB, Deputado
Tales Ramalho, pessoalmente é contra a

audiência com o Presidente da República
.

. ou com o Ministro da Justiça, achando

que a oposição deve dirigir-se ao Governo
das tribunas da Câmara e do Senado. Des
de quinta-feira última o MDB solicitou ao

Sr. Alfredo Buzaid audiência para receber

os líderes Nelson Carneiro e Aldo Fagun
des; que pretendem entregar ao Ministro
da Justiça um documento abordando o

problema da censura à imprensa e ao par
tido. Até ontem à tarde, não havia ainda a

direção 'oposicionista recebido qualquer
informação do Ministério.

O Ministro Alfredo Buzaid esclareceu

que conversou sobre o assunto com o Sr.
Ulisses Guimarães. na sessão solene do

Congresso em homenagem ao Presidente
do Paraguai. Naquele dia o Ministro não

podia receber os dois parlamentares por
que havia assumido compromissos com

vários outros deputados e Senadores. Su

geriu o encontro para o dia seguinte, mas
na sexta-feira o Senador Nelson Carneiro

viajou a Porto Alegre em visita ao Sr.

Daniel Krieger. Depois disso Buzaid não

manteve mais qualquer contato com os

dirigentes do MDR

SUCESSÃO PRESIDENCIAL

O Deputado João Menezes, afirmou
ontem no rio que seu partido precisa defi
nir-se imediatarriente quanto ao problema
da sucessão presidencial, "pois não pode
mos ficar esperando o sinal verde da
Arena ou do próprio sistema. O MDB

apesar de�'ter si�<? criado pela revolução, é

.-

um partido de oposição com diretrizes

pró prias e conduta pol ítica indepen-
dente". '

Para o Vice-Líder do MDB, a oposição
vem ultimamente persistindo em um gra
ve erro, que é o referente aos grandes pro
blemas nacionais "sempre colocados pelo
Govemo como questão fechada: e esta re

comendação está sendo sempre acatada

pela direção do partido, o que não pode
continuar". Segundo o emedebista João

Menezes, somente nos períodos eleitorais

é que a oposição tem marcado a sua pre

sença na opinião pública, "e por este mo

tivo é que o partido deve partir logo para
o lançamento de um candidato à Presi

dência da República ou então apoiar um
nome em evidência. Desde que este nome

assuma certos compromissos com o pro

grama do MDB".

O Deputado acredita ainda que numa

campanha pol ítica, o partido da oposição
terá condições de se afirmar, "o que para
nós será de grande importância, pois com
a abertura do processo eleitoral, o MDB

poderá aproveitar a ocasião para formar
uma estrutura eleitoral, com vistas as elei

ções parlamentares do próximo ano".

Sobre as comemorações do sesquicente
nário da instalação do Parlamento. no
país, diz o Sr. João Menezes que durante
todos estes anos, o Congresso marcou po
sições de alta relevância e mesmo sofren
do paralisações de suas atividades, o po
der legislativo ainda é uma instituição da

afirmação democrática. Disse ainda o Par
lamentar que o Congresso está pendendo
a uma. função legislativa passando a ser

Um órgão apenas, homologativo, "e assim
continuará por muito tempo, pois está se

I procurando adotar uma estrutura admi
nistrativa, quando se deveria cuidar pri
meiro da reforma Institucional, para fazer
com que o Congresso participasse do pro
cesso político Nacional".
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JM prende mulhf!r
que é acusada de

pertencer ao PC8
o Conselho de Justiça da 2a. Auditoria do Exército

anunciou ontem a prisão preventiva de Maria Laura Santos.
mulher do jornalista Aluisio Santos Filho. que com ela é

acusado de pertencer ao Partido Comunista Brasileiro. Os
dois estão presos na Ilha das Flores e o Promotor Osvaldo
Lima Rodrigues Filho. foi contrário ao relaxamento da cus

tódia. achando que Maria Laura precisava apenas de ser

internada num hospital para tratamento de saúde. com a

devida segurança. A advogada Eni Raimundo Moreira deu
entrada ornem. no STM. num pedido de habeas-corpus em

favor do Jornalista Luís Carlos Guimarães, "preso no últi
mo dia 27. às I r horas, na redação do jornal "Correio da
Manhã".

'

São Paulo enfrenta

a crise do leite
Apesar das negativas de pecuaristas ligados às usinas

Lecco. União, Paulista e Vigor - que distribuem 800 mil
litros diários de leite em São Paulo -, o leite "C" comum,
mais barato, continua faltando em toda a cidade, enquanto
o "C" especial, mais caro, é vendido com abusos (até Cr$
0,60 o , copo), existe em grande quantidade e está até
sobrando. Os consumidores paulistas consideram a situação
abusiva, mas- a Sunab alega ter condições de fiscalizar
corretainente.

As irregularidades ocorrem no abastecimento de leite da

capital, que, informam produtores ligados à Federação da

Agricultura, está recebendo normalmente 800 mil litros
diários de leite "C" especial e apenas 200 mil de "C"
comum". Isto é. irregular, dizem, porque o Governo, ao
criar o leite especial, determinou expressamente que fosse
distribuído na mesma proporção do leite comum, popular e

bem mais barato.
.

Ao lado desta situação, os pecuaristas, raras as exceções,
afirmam que o abastecimento na cidade estará deficitário
em pelo menos 500 mil litros diários, até o final do ano. O

próprio presidente da Comissão de Pecuária Leiteira da

Federação da Agricultura, José Cassiano Gomes dos Reis,
asseverou recentemente que "o problema nacional do leite
só será resolvido definitivamente se todas as medidas

sugeridas pela FAESP, em memorial ao Ministro da

Agricultura, forem tomadas em conjunto. Caso contrário"
estaremos vivendo eternamente o problema da' defasagem
entre custos de produção e preços de leite, principal razão
do caos nosetor". . "'"

Concluiu dizendo que. por maiores

que sejam os revezes e os contratempos
que possam vir a marcar a história parla
mentar brasileira, "haveremos. os inte

grantcs do Movimento Democrático Brasi

leiro, de honrar o estímulo que representa
o comparecimento de Vossas Excelências
a esta solenidade, a fim de que soem

oportunas agora e sempre as palavras com
que retratou David Fellmann sua nobre

pátria: "Nossa maior segurança está na

preservação da liberdade. Não somos li
vres porque somos fortes; ao contrário,
somos fortes porque sorhqzlivres".

'\
......
'-

Decreto do Presidente fixa
.

efetivo das Forças Armadas

Os Poderes Executivo e Judiciário e as

Forças Armadas participaram ontem das

comemorações do Sesquicentenário do
Parlamento Brasileiro. presididas pelo Se
nador Filinto Muller e assistidas por po
pulares. que lotaram as dependências do

Congresso à instalação da sessão solene. a
banda da Aeronáutica executou o Hino

Nacional, ao mesmo tempo em que se ou

via a salva de 21 tiros de canhão. Os Mi
nistros Alfredo Buza.d , representando o

Presidente Médici. e Eloi da Rocha. Pre si
de nre do STF. participaram da mesa dire
tora dos trabalhos.

Agradecendo o comparecimento de au >

toridades e dos demais poderes da Repú
blica. o deputado Flávio Marcílio, Presi
dente da Câmara.. destacou que elas vie

ram. "na irmanação de sentimentos e de

aspirações, na afirmação dos propósitos
de crescimento e de maior projeção do

país, relembrar um dia que já vai longe
mas que fala calorosamente aos nossos co

rações, dia que Pedro I proclamou como
"o dia maior que o Brasil tem t ido, dia
em que pela primeira vez começa a mos

trar ao mundo. que é império e império
livre".

O baiano Rui Santos, citando Ruy, fez
um histórico do sesquicentenário do Po
der Legislativo, e a certa altura disse que
"temos que pôr fim aos diversos Brasis,

Entre funções privativas e gerais, o

Exército brasileiro tem atualmente 356

Coronéis, 706 Tenentes-Coronéis, 1.441

Majores, 2.310 Capitães, 1.733 Primei
ros-Tenentes e número variável de Se

gundos-Tenentes, conforme decreto assi
nado 1Pe10 Presidente da República. Não
fixa o número de Generais e nem de pra
ças, mas esclarece que a medida visa a dis
tribuição em cada Arma e no quadro de
material bélico, em cada posto, das fun

ções privativas e gerais dos oficiais do
Exército, a vigorar desde 30 de abril pas
sado. Determina que, dentro das funções
privativas, o Exército deve contar com 53

Coronéis, sendo 17 de Infantaria, 9 de

Cavalaria, 12 ,de Artilharia e 15 de Enge-
uI..

que passarão a ser um só. com a' integra
ção, em- boa hora. buscada pela' Revolu
ção de Março".

O Senador Nelson Carneiro. pelo
MDB, declarou que () parlamento, "sendo
a derradeira instância política da nação, é

por igual o poder que compreende. per
doa. anistia". Acrescentou que "porque
compreendeu, e porque perdoou. e por

que anistiou, caladas ficaram muitas insa

tisfações, fechadas muitas feridas, dissipa
das muitas revoltas. Hoje. despido dessa

faculdade, essencialmente sua, porque es

sencialmente política, assiste ao império
das sanções eternas, à proscrição perpétua
de tantos que tanto deram de si à nação e

pela nação".

Populares lotalll dependências ·do

Congresso para assistir cerilllônia

nharia. Nas funções gerais, o quadro deve

compor-se de 303, sendo 134 de Infanta
ria, 61 de Cavalaria, 103 de Artilharia e 5
de Engenharia. Quanto aos Tenentes

Coronéis, o número foi ftxado em 228

para as funções privativas e 478 para as

gerais. O decreto fixa em 591 o número
de Majores que exercerão funções priva
tivas e em 850 os de funções gerais. Capi-

.

tães: 1.673 nas funções privativas e 637
nas gerais. Primeiros-Tenentes: 1.695 nas

privativas e 38 nas gerais.
O número de Segundos-Tenentes é va

riável, mas terá elementos de Infantaria,
Cavalaria, Artilharia, Engenharia, Cómu
nicações e-Material Bélico.
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O diretor de Integração Regional-da Ele

trobrás, General Amir Borges Fortes, disse
ontem em Porto Alegre que o Brasil foi

procurar na fronteira com o Paraguai uma
fonte geradora 'para atender à demanda de

30 milhões de KW em 1980, "depois de

esgotadas as melhores reservas do nosso ter

ritório". Admitiu, que algumas pequenas
providências ganharam maior rapidez, gra
ças à sua amizade pessoal com o Presidente
Stroessner, mas fez questão de frisar que o

mérito do projeto de Itaipu se, deve ao tra

balho conjunto das equipes dos dois países,
e também à firme posição paraguaia em

tomo do assunto".

O Secretário da Fazenda, Sr. Sérgio
Uchoa, recebeu correspondência do Em
baixador brasileiro na Alemanha, Sr.
João Batista Pinheiro, solicitando sua

colaboração no sentido de "desenvolver
I

as oportunidades potenciais de investi

mentos esboçadas durante o lo. Encon
tro Teuto-Brasileiro de Empresários".

C om este objetivo, o Sr. Sérgio
Uchoa enviará à Embaixada do Brasil
em Bonn informações sobre áreas e ti

pos prioritários de investimentos deseja
dos por Santa Catarina, bem como as

facilidades e incentivos que 6 Estado
está em condições de oferecer à implan
tação de novas empresas.

No expediente o diplomata destaca a

participação do Secretário da Fazenda
no referido encontro, que foi realizado
na primeira quinzena de abril, contando
com a presença de uma delegação brasi
leira chefiada pelo ,Ministro .Delfim
Neto.

O Sr. Sérgio Uchoa, viaja hoje para a

Guanabara, onde manterá contatos na

esfera da admirtistração federal.
SASSAFRÁS
Por outro lado, o Secretário da Fa

zenda manteve ontem contatos com o

professor Peter Rudolf Seidl, do Institu-

Para o Secretário do Desenvolvimehto Econômico, os
corredores de exportação chegarão

a Santa Catarina com o crescimento da
economia e 'com a implantação de

uma infra-estrutura adequada de transportes.

to Militar de Engenharia do Rio de Ja

neiro, com o objetivo de acertar 'os deta
lhes finais do convênio a ser firmado en
tre o Fundesc e aquela entidade, visando
a obtenção de tecnologia para o aprovei
tamento industrial do óleo de sassafrás.

No encontro o Secretário formulou con

vite para que a equipe do IME que tra

balha no Projeto Sassafrás visitar Santa

Catarina, com a finalidade de conhecer a

região "habitat' da canela sassafrás,
bem como os atuais processós de extra

ção do óleo.

O óleo de sassafrás é um produto da

indústria extrativa de grande importân
cia na economia catarinense. Pelas sensí
veis 'variações de preços no mercado

internacional, e de comum acordo com

os produtores, o Fundesc tem a seu en

cargo a obtenção de tecnologia e recur

sos necessários para a implantação em

Santa Catarina do processo de industria

lização do óleo de sassafrás. Esse produ
to, após sofrer adequadas transforma
ções químicas, encontra largo emprego
na indústria de perfumaria e farmacêu
tica. Como matéria prima, pode trans
formar-se em um número variadíssimo
de outros produtos.

c

Hoyedo.diz que «corredores» virão
COIl1 crescill1ento econôlI1ico de se

.�

Uchoa dará a alemães as

prioridades catari'nenses

Diretor da Eletrobrás fala

sobre gigantismo de Itaipu

Hoyedo: é preciso incrementar o setor terciário.

Afirmando que os cor

redores de exportação vi
rão naturalmente com o

crescimento da economia
estadual, o Secretário do
Desenvolvimento, Hoyedo ,

Gouveia Lins, analisou on-
,

tem a exclusão de Santa
Catarina do plano inicial
mente traçado pelo gover
no federal. Colocou o for
talecimento do setor ter
ciário da economia esta

dual como meta básica a

s e r alcançada para esse

crescimento, e disse que
medidas estão sendo toma
das para que isso se realize'
ordenada e rapidamente.
Atualmente, ainda há defi
ciências em certas áreas de

serviços que criam alguma
dependência em relação
aos Estados vizinhos. /

Como estágio interme
diário à implantação dos
"corredores", e ..também
como estímulo à produção
tanto industrial quanto
agropecuária, poderá ser

instalado no Estado um

entreposto comercial da
CQBEC. Citou ainda o-Se
cretário Hoyedo que os es

t ímu l o s governamentais
oferecidos por Santa Cata
rina têm atraído empresá
rios.
"CORREDORES" E EN
TREPOSTOS

Dizendo concordar a

princípio com as declara
ções do Secretário Glauco
Olinger, da Agricultura, so
bre os corredores de ex

portação, o Secretário do
Desenvolvimento analisou
a situação:

- Acredito que o corre

dor de exportação virá na- •

turalmente com o cresci-

rn
é

n t o .ría economia, e

também com a implanta
ção de uma infra-estrutura
adequada de transportes.
Pode-se acentuar que a

produção de produtos pri
mários e secundários tem
crescido. no Estado, a' pon
to de viabilizar empreendi-

, mentes agro-industriais de
porte, caso da Sadia Aví
cola em Chapecó. Para isso
têm concorrido os benefí
cios e assistência técnica
propiciados pelos governos
estadual e federal, que vêm

paulatinamente ampliando
essas 'faixas de atuação. Na
medida em que houver um
volúme suficiente de pro
dução, o "corredor" existi
rá. E, a conclusão da
BR- 282 contribuirá em

muito para isso, convém
assinalar.

Enquanto não vem o

"corredor", outras medi
das estão sendo procuradas
para criar uma ínfra-estru
tura de comercialização
dos produtos estaduais.
Criado recentemente, o sis
tema de entrepostos é uma

solução interes ante em

termos de manejo de gran
des volumes de produção.
Sobre isso, disse o Secretá
rio Hoyedo:

- Estão em fase de con

clusão 'estudos com o obje
tive de apresentar às auto
ridades federais competen
tes a justificativa de insta-

"lação de um entreposto
vinculado ao sistema ope
rado pela COBEC. Acredi
to que em breve podere
mos iniciar essas negocia
ções, com boa possibili- ,

dade de chegarmos' a um
,

resultado positivo.

Informou que a obra de Itaipu terá um

custo de dois bilhões de dólares, valor equi
valente a metade da primeira opção,
surgida n0S dois anos de estudos, que seria
a construção de um canal fio mesmo nível
do leito superior de Sete Quedas. Na eOIlls
trução, será aproveitada a areia encontrada
acima de Sete Quedas, a madeira das flores
tas da região e a rocha basáltica da zona da

represa.
Itaipu, gerando 10 milhões de quilo

wates deverá superar a maior hidrelétrica
'

do mundo, a de "Grand Coulee", nos Esta
dos Unidos, que tem capacidade de 9.711 .

mil quilowates.

MA'GUEFA MUDA SEDE PARA

ATENDER A SUA EXPANSÃO
O gerente da MAGUEFA, Dr, Celso

Oliveira, informou que a empresa e a

MG F foi obrigada a mudar sua sede, em

virtude da necessidade de "maior espaço
para comportar nosso crescente volume
de trabalho, continuar oferecendo o mes

mo atendimento individualizado aos.nos
sos condôminos e prestando a, mesma

qualidade no atendimento aos serviços de
venda",

Em entrevista concedida à Imprensa o

Dr Celso Oliveira abordou quatro aspec
tos do mercado imobiliário, respondendo
às seguintes perguntas:
O ritmo de atuação das Empresas, em
Santa Catarina ficou dentro de uma previ
são estabelecida?

Quando se faz uma previsão nunca SE!

pode contar com fatores que fogem ao
'nosso controle. Dei xando de lado peque
nos detalhes externos de mercado, as nos

sas previsões foram confirmadas.
Podemos lembrar os sucessos que fo

ram obtidos com os lancamentos dos Edi
fícios Solimar, na Othom Gama D'Eca e o

Ilhabela, na Beira Mar Norte, hoje 'total
mente vendidos. A velocidade nas vendas
nesses dois casos, não foi milagre, simples
mente, projetamos e construimos basea
dos em profundos estudos e, em conse

quência oferecemos um ótimo produto ao

mercado exatamente certo,

Analise rapidamente o 'mercado imobiliá
rio catarinense?

É bem difícil uma análise, assim de im
proviso, sem ter nas mãos u ma série de
estudos e pesquisas, para falar num senti
do mais amplo. Entretanto se formos nos

basear simplesmente em nossos empreen
dimentos: Verde Vale, em Itajaí; Edel
weiss, em Blumenau; Boneville, em· Join
ville; Morada do Sol, em Camboriú; Sol i
mar e Ilhabela, em Florianópolis na sua

maioria já entregues e, totalmente vendi
dos, poderemos i nformar que o mercado
em Santa Catarina tem oferecido uma óti
ma receptividade, sem dúvi da que é pelos

DEFASAGEM
Analisando a economia

catarinense em relação à,
dos Estados vizinhos, Para
náse Rio Grande do' Sul;
beneficiados com o siste
ma de "corredores" e con

sequente incremento ao
seu ritmo de desenvolvi
mento, o Secretário do De
senvolvimento disse que a

defasagem de Santa Catari
na reside basicamente na

estrutura de serviços:
-I O Estado ainda não

possui um setor terciário
forte, pois ainda sentimos
a polarização tanto do Pa
raná quanto do Rio Gran
de do Sul em determinadas
áreas de atividade. Assim,
foi estabelecido dentro da
linha do Plano Catarinense
de Desenvolvimento o for
talecimento de um polo
em Santa Catarina capaz
de tornar efetiva a integra
ção estadual, escolhida
Florianópolis para isso. Si
multaneamente, o robuste
cimento de centros dinâ
micos catarinenses foi pre-

_ visto. Explicou que o go
verno, aliado � iniciativa

particular, tem trilhado o

caminho preconizado pela
Ação Catarinense de De

J'envolvimento de "manei
ra firme e, resoluta, apesar

de em missões como essa

não terem prazos certos".
Com o crescimento indus
trial, aliado ao do setor

primário, deverão, haver
consequentes transferên
cias populacionais para as

cidades, reforçando o setor
de serviços. Sobre isso', dís-
,se o Secretário Hoyedo
Lins que o governo está to
mando as medidas necessá
rias:

- Foi contratada pela
Secretaria do Desenvolvi-.
mento uma pesquisa que
deverá fornecer subsídios
para a adoção de medidas
destinadas 'a disciplinar o

crescimento urbano dos
centros dinâmicos do Esta- ,

do; nela estão envolvidas o

Serfhau, a Sudesul, e a

UFSC. Já concluída, e ten
do levantado os dados só
c io -econõmicos pertinen
tes a 29 centros dinâmicos
do Estado, dará ao

-

gover
no, quando tabulada, con
dições de traçar hipóteses
para efetivação de uma po
lítica de desenvolvimento
urbano e regional. Com
isso, poderemos conseguir
uma dinamização no cres
cimento das cidades, de tal
maneira que diminuamos
gradativa e rapidamente a di
ferença econômica com os

nossos estados vizinhos.
-

Na' quarta-ferra--passada
encerrou sua visita a Santa
Catarina um grupo de in
dustriais estrangeiros que
aqui vieram estudar as con

dições oferecidas pelo Es
tado para a instalação de
um complexo industrial de
eletro-domésticos, fogões e

aparelhos de ar condicio
nado. Durante três dias vi
sitaram Florianópolis, Tu
barão, Joinville,' Blumenau
e Brusque, "tendo conhe
cido as condições dessas
áreas. "Apresentamos um

quadro das condições e

oportunidades, de investi
mento oferecidas pelo go
verno do Estado e seus ór

gãos financeiros" disse
Hoyedo. Ressaltou �e "o
pessoal ficou bem impres
sionado com o que lhes
mostramos e lhes foi ofere-

,
cido pelos municípios visi-
tados".

_

Caso venha a ser instala
da aqui, serão feitos inves
tírr c atos da ordem de
Cr $ 20 milhões, e criados
aproximadamente 900 em:

pregos diretos. Cinco Esta
dos estão pleiteando esse

investimento: São 'Paulo,
Paraná, Bahia e Minas Ge
rais, além de Santa Cata-

, rina.

motivos que já mencionei: produto certo'
para comprador certo e ainda um excelen
te serviço de atendimento oferecido aos

condôminos.
Poderia antecipar novos lançamentos da
Maguefa em Santa Catarina?

Possivelmente, ainda no mês de maio,
lançaremos à venda mais dois edifícios na

Beira Mar Norte. Gostaria de não anteci
par os detalhes de projetos e condições de
financiamento. Melhor seria me

permitir a dar um conselho: aguarde esses

lançamentos antes de se decidir pela com

pra do seu apartamento.
Fale-nos sobre a recém lançada Carteira
de Imóveis Avulsos?

'

A Carteira de Imóveis, Avulsos nada
mais é do que o encontro entre a procura
e a oferta: O proprietário vende mais rápi
do seu imóvel porque oferecemos toda a

nossa "força de vendas", que mostra sua

capacidade e trabalho na venda dos nos

sos empreendimentos. O comprador tem
acerteza 'de comprar a casa ou aparta
mento de acordo com seu desejo e pelo
preço justo, pois, todo o imóvel é critério
samente avaliado antes de pertencer a

nossa cartei ra

programa
OSCAR BERENDT

RÁDIO ..

GUARUJA
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Síntese

ITAJAi

A
. Coordenação Esta

dual do Projeto Rondon

promoverá no próximo sá
bado na Sociedade Guara

ny, em ltajai, a "operação
de agradecimentos", em

solenidade que contará
com a presença de autori
dades e membros ço Con
selho de Representação e

Coordenação da área da
RJz do Rio Itajai Açu. Na
ocasião haverá entrega de.
certificados de participa
ção da Operação Nacional
Xl. A solenidade será pre
sidida pelo Coordenador
Estadual, professor Ctau
dia Alexandre Fullgraf

TUBARÃO

Shows artísticos e dis

tribuição de presentes mar

cará amanhã a passagem
do Jubileu de Prata da Rá
dio Tubá, de Tubarão. O
espetáculo está programa
do para às 20 horas no

auditório da mais antiga
emissora deste município,
localizado no edifício João
XXlIL Entre os prêmios
que serão distribuidos des
tacam-se televisores, fo
gões a gás. A Rádio Tubá
foi fundada em 9 de março
de 1948, mas apenas em 5
de maio que entrou defini
tivamente no processo de

funcionamento diário.

BRUsQUE

O encerramento da

"Convenção da Saudade"
do Lions Clube Internacio
nal em Brusque foi marca
do com a escolha dos no

vos governadores dos Dis
trito L-la e L-23 e com

a decisão de ser desdobra
do o próximo encontro

dos dois distritos. Ao final
da convenção, foram elei
tos os Srs. João Erico de
Souza, do Lions Clube Ita

jai Sul e Odorico Durieux,
do Lions Clube Roriano

polis Sul, que serão empos
sados' nos cargos de gover
nadores dos Distritos
L-la e L-23, substituin
do, respectivamente os Srs.
Mário Edmundo Lobo, de
Joinville e Lady Caetano
Massolini, de Concórdia. A

posse dos novos governa
dores deverá acontecer em

junho vindouro e as novas

convenções foram progra
madas para Blumenau -

Distrito L-la -oe Chape
có - Distrito L-23, ambas
no próximo ano.

ITAJAí

O deputado Dib Che
rem informou à Fundação
de Ensino do Pólo Geo
educacional do Vai e do
Itajai que a bancada da
Arena na Câmara Federal
enviou pedido de consigna
ção de' verbas ao professor
Heitor Gurgulino de Sou
za, Diretor do Departa
mento de Assuntos Univer
sitários do Ministério de

Educação e Cultura. A ver

ba é de Cr$ 50 mil e desti
na-se à Faculdade de Direi
to e Ciências Sociais, ' e

igual quantia à Faculdade
de Filosofia, Ciências e Le-

'

tras.

JOINVILLE

o Governador Colombo
Salles autorizou o funcio
namento de vários cursos

no Colégio Técnico de
Joinville, mantido pela
Associação Catarinense de
Ensino. O decreto do che
fe do Executivo catari
nense fundamentou-se no

p&recer 65/73 emitido pela
Comissão de Ensino do 20.
Grau do Conselho Esta
dual de Educação.

510 FRANCISCO

A Capitania dos Portos
informou que será encerra

do hoje, sem possibilidades
de haver nova prorrogação,
.o prazo para as inscrições
ao curso dePatrão de Pes
ca. O curso terá a duração
de três meses na Delegacia
da Capitania dos Portos de
São Francisco do Sul.

Santa Catarina
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A direção da companhia Termas do
Gravatal anunciou para fins do próximo
ano a inauguração do Hotel Internacional
de Gravatal, cujo cronograma de obras
prevê a conclusão da estrutura de alvena
ria do bloco principal e a intensificação
das obras do setor social. Segundo o

gerente Nelson Castro Reis, o estabeleci
mento contará com 101 apartamentos, 19
suites e sete apartamentos com piscina
privativa, além de amplo auditório, salão
de conferências com capacidade para 300
pessoas, salas de jogos e diversões, boate
e piscina térmica.

Para o grupo responsável pelo empre
endimento - um dos maiores no gênero
em Santa Catarina, os serviços de acaba
mento do hotel classe "A" de Gravatal
têm início programado para 90 dias,
quando estará concluída a alvenaria do se

tor social. O Sr. Nelson Castro Reis reve
lou ontem, na Capital, que os trabalhos
de ajardinamento e arborização' serão exe
cutados simultaneamente com as obras de
acabamento,' de modo a possibilitar a

inauguração do hotel com o projeto reali
zado inteiramente.
VISITA

Com o surgimento da meia estação, as
Termas de Gravatal começam a registrar
um fluxo mais intenso de visitantes e, no

fim-de-semana, o Gravata! Termas Hotel
hospedou durante três dias o General Os
car Luiz da Silva, Comandante do III
Exército, acompanhado de elementos de
seu Estado Maior. Para o próximo dia 19,
está sendo esperada a visita do Governa-

Alfonso quer a união da classe

Na opuuao do professor Julio
Wiggers, as associações regionais de
veriam ser transformadas em delega
cias de uma entidade de âmbito esta

dual, para ter mais força cóm a união
do professorado catarinense. Seriam
cinco delegacias localizadas nas sedes
das Coordenadorias Estaduais da
Educação.

ESTATUTOS DO MAGISTÉRIO

Para o professor Alfonso Ferreira

Lopes, do município de Garuva e que
esteve em Joinville participando do

encontro, .o primeiro passo que teria
ser dado em busca de soluções para
os problemas dos "designados" seria
a elaboração e aprovação dos Estatu
tos do Magistério. Disse que não faz
muito tempo o mesmo problema mo

vimentou a classe docente do Paraná,
provocando uma greve geral, durante
a qual os professores ausentaram-se
das escolas. Lamentavelmente, con

cluiu, aqui não se pode fazer o mes

mo porque a nossa classe ainda não
está devidamente unida".

O professor Jamil Salim Amim,
presidente da Associação Joinvillense
de Professores, garantiu que sua enti�

Theiss dá 20 mil

Jamil vai lutar pelos direitos

Professores do Norte analisam
situação e' culpam autoridades

Gravatal. inauguraem 74 ·Hotel
Internacional,. o maior de se

.

cota fixa de Cr$ 4.000,00 mensalmen
te como colaboração do município à
Associação' de Pais e Amigos dos Ex

cepcionais - Apae.
OUTRAS NOVAS

Prosseguindo o encontro, os Srs.
Renato Viarma e Sérgio Schaeffer,
assessor jurídico e titular da Secretaria
de Saúde, respectivamente, apresenta
ram minuciosa explanação sobre a si

tuação atual do Asilo dos Velhos e Me
nores Desvalidos. Depois de exami
nado o problema, o Chefe do Executi
vo prometeu regularizar a situação da
entidade que foi abandonada pela Or
dem Dom Orione, determinando que a

Prefeitura assumissea paternidade pela
manutenção daquela obra beneficente,

O Médico Sérgio Schaeffer levou
ainda ao conhecimento dos presentes o

ritmo acelerado porque passam as

obras do grande Centro de Treina
mento Social do Bairro Garcia, adian-

Brusque (Correspondente) - Os. direto
res da indústria paulista Irmãos Zen - Hilá
rio e Nelson Zen - estiveram em Brusque
mantendo contatos com o Prefeito César
Moritz, com o objetivo de ultimar os deta
lhes do projeto de transferência da empresa
para o município. De acordo com os resul
tados do encontro, a Prefeitura Municipal
doará à empresa um terreno com 31 mil
metros quadrados, localizado na área indus-

.

trial do município, no Bairro do Steffen. O
terreno já foi terraplanado e conta com os

dade não vai ficar de fora da luta e

que depois de estar totalmente rees

truturada procurará defender os di
reitos de seus filiados em Joinville.
"Nossos planos visam primeiramente
firmar convênios com hospitais, con
tratar médicos e fazer seguros de vida
em grupo". Jamil Salim Amim é con
tra a idéia de se transformar as asso

ciações em delegacias, e explica que
dessa forma tudo passaria a depender
diretamente da Associação, inclusive
estes melhoramentos que objeti
vamos".

Durante o encontro que contou
com a participação de dezenas de

professores do Norte Catarinense, fi
cou definido que os órgãos de con

gregação da classe dessa região vão
aderir ao movimento iniciado pela
Associação dos Professores Licencia

dos, objetivando soluções para os

problemas que a classe. vem enfren
tando há cerca de dez anos. Acredi
tam os participantes do encontro que
o professor não ficará marginalizado
por muito tempo se a Associação
conseguir unir todo o professorado
em torno de seu objetivo.

•

mensais para a

,Escola 'de Música e 4 mil à Apae
tando que os setores de Torno Mecâni
co, Marcenaria e Costura, terão seu

material fornecido através de convênio
já celebrado com a Legião Brasileira de
Assistência.

Por sua vez, o Secretário Paulo
Baier, de Obras e Serviços Urbanos,
trouxe aos presentes a notícia conside-

,

rada uma das melhores da reunião,
anunciando que a pavimentação a lajo
tas da Avenida Beira-Rio entra agora
em fase de conclusão com a contrata

ção de uma empreiteira para terminar
o pequeno trecho existente entre a

Ponta Aguda e o futuro Centro Cívico:
Encerrando a reunião com seus asses
sores, o Prefeito de Blumenau infor
mou que a Prefeitura encaminhou ex

pediente a todos os municípios catari
nenses, solicitando que cada comuna

enviasse seu respectivo pavilhão, a fim
de que fossem hasteados no centro da
cidade por ocasião das datas festivas
comemoradas na cidade.

Coha& foi
p Chapecó
ver núcleo

Brusque dá terras, e Irmãos

Zen terão fábrica na cidade

serviços de infra-estrutura realizados, tais
como as redes de água, luz, esgoto e tele
fone.

O projeto de instalação da indústria Ir
mão Zen prevê a ocupação de uma área de
3.030 metros quadrados prevista para o

mês de dezembro vindouro. A empresa pre
tende iniciar suas atividades de fabrico de
impulsores de partida para automóveis no

dia 2 de janeiro de 1974 e para-isso deverá
contratar inicialmente cem empregados.

dor Colombo Salles e comitiva, por oca
sião de nova ida ao Sul do Estado quando
o Chefe do Executivo cumprirá novo pro
grama de inaugurações de obras em Braço
do Norte e municípios vizinhos.

Segundo estatística realizada pelo' gru
po proprietário do Gravatal Termas Ho
tel, a maior frequência na região é de pa
ranaenses que superaram os gaúchos, até
então os mais assíduos frequentadores ,

daquela estância hidro-mineral. Os catari
nenses, por sua vez, vêm se limitando a

passar os fins de semana em Gravatal, es

pecialmente, os mais prolongados.
ACESSO MELHOR

Para os empresários de Gravatal, a con
clusão da rodovia 'Tubarão-Gravatal vai
permitir amplá e total exploração turísti
ca de uma das melhores estâncias hidro
-rnínerais de Santa Catarina. Acreditam
que a pavimentação asfáltica é irreversí
vel.jã que a empreiteira contratada para o

serviço concentrou grande número de má
quinas e operários ao longo dos 25 quilô
metros da rodovia, a fim de garantir o

cumprimento da promessa feita pelo Go
vernador Colombo Salles. Lembram que o

Chefe do Executivo anunciou a conclusão
do trecho Tubarão-Gravata! até o pró-
ximo mês de outubro, tendo sido con

cluídos até agora oito quilômetros pav i
mentados. A estrada já se encontra total
mente implantada e, segundo os técnicos,
poderá ser inaugurada totalmente asfalta
da até o mês fixado pelo Sr. Colombo
Salles.

Raio X detido em Itaiaí foi
ontem para o Santo Antônio

Blumenau (Sucursal) - Os equipa
mentos de Raio X, que a Prefeitura de
Blumenau havia encomendado há cerca
de dois anos para o Hospital Santo Antô
nio, chegaram ontem depois de quase um
ano _ detidos na alfândega de ltajaí por
causa de irregularidades na documentação
que autoriza a sua importação.

Há cerca de dois anos a Prefeitura Mu
nicipal havia enconmendado à Siemens,
na Alemanha, aparelhos destinados a su

prir as deficiências do Hospital Santo
Antônio, hoje transformado em Funda
ção Hospitalar de Blumenau. Em menos

de um ano, a encomenda chegou ao porto
de Itajaí, onde as autoridades alfandegá
rias constataram irregularidades na doeu
mentação de importação e solicitaram ao
Governo de Blumenau providências no
sentido de atender as exigências gerais da
alfândega. Durante quase um ano a Prefei
tura não conseguiu resolver os problemas
que i.npedíam a liberação dos equipa
mentos. Ontem, funcionários da Funda
ção Hospitalar de Blumenau começaram a

preparar a sala onde irão funcionar os

equipamentos, com a chegada do cami-
, ,

nhão que finalmente trazia a encomenda.

Vigor�"i
constrói

Referindo-nos a reportagem 'publicada no jornal
"O Estado" de 26 de abril p/passado, sob o título
"Conselho crítica corpo docente da Escola Veteriná
ria de Lages", sentimo-nos no dever de vir a público
dar os seguintes esclarecimentos:

10. - Nós não afirmamos que "não há um profes
sor formado em Medicina Veterinária naquela esco

Ia". O que afirmávamos é que há um número muito
grande de professores de outras áreas profissionais.

20. - Nós também não nos referimos a "capacida
de duvidosa da maioria dos professores". O que disse
mos é que alquns professores propostos têm capaci
dade discutível.

,

30. - Não dissemos que as "cadeiras específicas,
tais como anatomia, epidemiologia, genética e outras
sãO lecionadas por professores formado em Medicina,
Farmácia, Odontologia, etc. O que afirmamos é que
existem cadeiras específicas de Médico Veterinário
para as quais estão propostos professores de outras

profissões.
40. - O Secretário da Agricultura, Dr. Glauco

Olinger, ao permitir que os técnicos da Secretaria da
Agricultura e ACARESC lecione na Faculdade, apesar
do vínculo empregatício em regime de tempo' inte
grai, não o fez "pela falta de conhecimentos dos pro
fessores contratados" e sim por haver dificuldades em

se encontrar professores na região.
50. - O CRMV-2 reafirma o desejo de colaborar

com a novel escola de Medicina Veterinária mas con
tinuará atento para qualquer ato que venha a atentar
contra a sua boa qualidade de ensino.

Para Lages e para Santa 'Catarina, não basta o fato
de possuir uma escola de Medicina Veterinária. É ne

cessário que seje uma boa escola que possa realmente
formar bons profissionáis para Santa Catarina e para o

Brasil. Como bem frisou o Reitor Substituto, Profes
sor Arnaldo Suarez Cúneo, não há mercado de traba
'lho para sub-profissionais de Medicina Veterinária. A
moderna indústria animal, quer no campo da criação,
quer no campo da tecnologia, está exigindo cada vez

mais conhecimentos sofisticados dos médicos veteri
nários do país.

(ass) SANTO ZACARIAS GOMES
PRESIDENTE

Wigg�rs prega o fortalecimento

Joinville (Sucursal) - "Os proble
mas do professor em Santa Catarina
vêm se arrastando há dez anos e as

autoridades como o Governador do
Estado e Secretário de Educação,
limitam-se simplesmente a realizar

pronunciamentos vazios que nada de
concreto oferecem. Agora vamos nos
unir e buscar de uma vez por toda as

soluções", afirmou o professor Júlio
Wiggers, presidente da Associação de
Professores Licenciados de Santa Ca

tarina, durante o encontro que man

teve com colegas profissionais em

Joinville. Acrescentou que se levando
em consideração que em Santa Cata
rina o Governo estadual ainda não
definiu a posição do professor, nem
lhe deu nenhuma garantia, temos de
fortalecer a nossa classe para ter mais
força nas reivindicações".

- Afora os três mil professores
licenciados, existem mais sete mil de

signados, estes em situação ainda pior
que a dos outros, pois alguns chegam
a perceber menos que o salário míni

mo, não tendo também a mínima

garantia social, já que não recolhem
Inps, nem desfrutam dos benefícios
garantidos pela CLT, disse.

Blumenau (Sucursal) - O Prefeito
Felix Theiss qualificou das mais produ
tivas a última reunião de seu secretaria

do, oportunidade em que anunciou

algumas decisões e tomou conhecimen
to das atividades. desenvolvidas em

'diversos setores da administração pú
blica blumenauense. O Chefe do Exe
cutivo comunicou a sua assessoria a

elevação de doze para vinte mil cruzei
ros mensais a subvenção da Municipali
dade em favor da Escola Superior de
Música do Teatro Carlos Gomes, justi-

I

ficando o aumento da cota mensal na
ordem de 67,5% pelos relevantes 'servi
ços que a entidade vem prestando à
juventude local. Revelou também o Sr.
Felíx Theiss que transformava a con

cessão de auxílios diversos - que in
cluía a contratação de professores, o

fornecimento de motoristas e servido
res da Municipalidade, além de outros
favores cedidos pela Prefeitura - numa

Diretores da CohabjSC
estiveram reunidos na Pre
feitura Municipal de Cha
pecó com o Prefeito Altair
Wagner e o Presidente da
Câmara Municipal, ocasião'
em que examinaram aspec
tos do Conjunto Habita
cional que aquela empresa,
em convênio com a Prefei
tura, construiu na cidade
anteriormente. Após visita
às casas foram acertadas
providências para sua recu

peração, compromtendo-se
a Companhia Habitacional
'de Santa Catarina a dar
continuidade ao programa
de reforma, que já vem

sendo executado. A muni

cipalidade, com financia
mento da Cohab, executa
rá uma série de melhorias
urbanas e comunitárias.
Dentre as obras programa
das, estão a construção de
um grupo escolar, um Cen
tro Comunitário, uma pra
ça e a pavimentação dos
acessos e ruas centrais do
Conjunto Habitacional.

,estaleiro

CONSELHO REGIONAL DE

MEDICINA, VETERINÁRIA
CRMV-2

Joinville (Sucursal)
Dentro dos próximos
quatro meses será iniciada
a obra de construção de
um estaleiro da VigoreHi
em Joinville, com capaci
dade inicial para produzir
dez barcos de 26 metros

por ano. A informação foi
prestada pelo engenheiro
Manoel de Souza Santos,
assessor técnico da empre
sa, que esteve nesta ciade
mantendo contatos preli
minares com o Prefeito Pe
dro Ivo Campos. ,

NOTA OFICIAL'

Até agora a Vigorelli
não definiu qual a linha
que irá adotar aqui, embo
ra a escolha esteja entre a

de construção de barcos 'de
fibra de vidro ou 'chapas de
ferro. Toda a aparelhagem
que será usada para a insta

lação do estaleiro em Join
ville, será deslocada do es

taleiro -de Cananéia, na
Bahia.

De início o estaleiro irá
contratar 90 operários
qualificados, entre esses

ferramenteiros, frezadores,
torneiros, soldadores.

O Prefeito Pedro Ivo

Campos adiantou ao enge
nheiro Manoel de Souza
Santos que não haverá pro·
blema com falta de mão
de-obra em face do funcio
namento da Fundação Mu

nicipal Albano Schmidt -

Centro XV e Cesita -, en

carregada da formação
profissional em Joinville.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



do aterro e quer zelo 'colllunitário

Empresas de ônibus que têm terminal
na Praça da Bandeira, perfazendo um to
tal de 31 coletivos, serão transferidas para
um novo ponto,· próximo ao Ginásio
Charles Moritz, segundo o Secretário de
Obras da Prefeitura, engenheiro Manoel
Philippi. Justificando a mudança, o Secre
tário disse que, além do terreno estar dis
ponível a ser área municipal, há maior fa
cilidade viária, além da- localização, que é
próxima a outro terminal. Assim sendo,
21 ônibus serão deslocados para o abrigo
próximo ao Ginásio Charlez Moritz, en
quanto os 10 restantes ainda não têm lo-
cal determinado.

.

. A Prefeitura Municipal está investindo
Cr$ 107.922,..00 na implantação do novo

terminal, estando os trabalhos .de constru

ção entregues à firma empreiteira Azteca,
que executa a drenagem, sub-base e pavi
mentação.

Com o fim da terminal na Praça da
Bandeira, a Prefeitura projetou, inicial-

Falando ontem da tribuna da Câmara Municipal, o Vereador
Waldemar da Silva Filho condenou o "espírito' excessivamente pragmático
do ante-projeto de urbanização do aterro". Para ele,

a área somente deverá ser ocupada por pistas de rolamento e parques para o lazer.

cOlllercialização

Para o Vereador Waldemar da Silva
Filho, da Arena, o aterro da baía sul
deve se prestar a solução do problema
mais angustiante da Cidade - o trânsi
to. A utilização de ponderável parcela
da área conquistada ao mar para a

construção de centros comerciais é du
ramente criticada pelo vereador, que
estranha a participação de órgãos fi
nanceiros e técnicos nos estudos preli
minares de urbanização da área, sem

que a Câmara Municipal de Florianó

polis tenha sido sequer notificada so

bre o andamento desse trabalho.

- Se a maior parte do aterro for
destinada a comercialização estaremos
transferindo o problema do trânsito

para aquela área, num futuro muito

próximo, pois todos sabemos que o

número de veículos emplacados men

salmen te e m Florianópolis cresce

numa proporção geométrica.
UM EXEMPLO

Segundo o Sr. Waldemar Filho o

aterro da Baía Sul deveria ter uma uti

lização semelhante a do Parque do Fla
mengo, no Rio: áreas verdes e pistas de
rolamento. Além do mais, a densidade
de tráfego no sentido da ilha e do con

tinente aumentará consideravelmente
tão logo a nova ligação viária esteja
conclu ída, o que está previsto para de
zembro de 1974.

o aterro foi feito _ .•

.

os antigos desente'ndimentos com o

Conselho de Desenvolvimento Muni
cipal, e não só admite como até convo

.

ca a sua participação para, jun to com o

Prefeito, a Câmara, e os órgãos de clas
se representativos da comunidade,
apreciarem a delicada <1_uestão.

- Vamos convocar "ambém a opi
nião sensata e de acreditado valor téc
nico do Governador Colombo Salles,
que é engenheiro. Creio que a Cidade
espera solucionar um problema com o

aterro e não ganhar outro. A comercia
lização .

da área será o verdadeiro enter
ro do aterro.

Õ Vereador da Arena acredita ser
"um contra-senso" entregar a área à es

peculação imobiliária num centro su

perlativamente valorizado, justamente
quando o município se empenha no
sentido de criar áreas verdes e parques
de recreação destinados a humanizar
uma Cidade que cresce vigorosamente.
, Além desses aspectos, o Sr. Walde
mar Filho abordou também a ótica
legal da questão.

- Se este acrescido- de Marinha for
doado pela União ao Estado a aliena
ção desse bem público patrimonial ne
cessitará de autorização legislativa. E
não será de oorn. alvitre ignorar o Le
gislativo;: justamente na ocasião em

que ele comemora 150 anos de servi
ços prestados à Nação ...

para solll;cionar .. , urn problema grave ... não para criar outros.
\

Magazine Hoep;cke adota novo

horário ,e abre·das 8 às 19

-Terezinha de Jesus: a conciliação entre o estudo e o emprego.

Ônibus da Praça da Bandeira

se mudam para novo terminal

o Magazine Hoepcke , foi a primeira loja da

capital a usar das vantagens da ampliação do
horário de atendimento, que, a partir de hoje,
adotará o horário de 8 às 19 horas, ininterrupta
mente.

Segundo o sr. Rubens Dal Grande, supervi
sor de vendas do Magazine Hoepckc, "a adoção
do novo horário não é motivada pelo problema
da ponte, mas sim, no interesse da empresa em

melhor servir o consumidor que terá, desta for
ma, uma maior faixa de horário para suas com

pras",
"O bom senso nos levou a fixação do nosso

novo horário, das 8 às 19 horas, ininterrupta
mente, pois para tanto, além de considerarmos
a fase de expansão por que passa a empresa,
levamos em conta o interesse da coletividade, o
interesse dos nossos funcionários e o fluxo de

clientes, determmando-se, assim, o horário ado
tado".

DUAS TURMAS
"No interesse dos funcionários, dentro dos

objetivos da firma, dividimos os nossos balco
nistas em duas turmas, isso pra o melhor atendi
mento do público e, também, alguns com difi

culdades, prejudicados os funcionários que estu

dam, alguns com dificuldades, c não seria a ·em

presa quem iria criar-lhe mais uma".
Concluindo, disse o sr. Rubens Dal Grande,

acreditar que "todos lucrarão com a inovação
tanto o comércio, como o público consumidor
e os funcionários, já que esta medida é emprega
da há muito tempo em grandes centros, com
real sucesso, e não vejo porque não daria certo

aqui. Tenho certeza que o novo horário será
bem recebido por todos e, brevemente, poderá
ser estendido a outras lojas do Grupo Hoc

pcke",
BENEF(CIOS GERAIS
Francisco Nunes da Silva Filho, 24 anos de

idade, há 2 anos trabalhando como balconista,

guardam o interesse público e também
os ambiciosos e especulativos. Mas,
num futuro próximo, quando a área já
estiver irremediavelmente tomada por
edifícios e centros comerciais, nin
guém mais poderá consertar um' erro
que está nascendo diante de todos
como "um pecado original redivivo".

- Se hoje a área do aterro possibi
lita a concepção de qualquer plano, da-

UMA ADVERTÊNCIA
O Vereador arenista advertiu Con

sórcio contratado para a execução do

projeto.urbanístico da área e também
aqueles que "pensam somente no lucro
do empreendimento, sem refletir nos

prejuízos que a comercialização insen
sata contrairá para a. comunidade",
afirmando que aparentemente o aterro

comporta hoje, de forma conciliatória,
todos os projetos possíveis: os que res-

cerca de um ano no Magazine Hoepcke, apro
vou o novo horário: ..:. Eu não estudo e por isso
foi escalado para a turma que trabalhará das 9
às 13 e das 15 às 19 horas. Acho, que para mim,
será um horário mais tranquilo, principalmente
no inverno pois poderei.acordar mais tarde.

"Acredito que o público também será bene
ficiado - acrescentou -, pois terá mais tempo
para suas compras, podendo escolher melhor, o
que só- lhe trará benefícios, inclusive nós, os

comerciários, seremos beneficiados, pois tere
mos mais tempo para nossas compras, já que no

horário anterior, para comprarmos alguma coi
sa, tínhamos que pedir licença ao chefe, que
nem sempre, em vista do movimento, podia
atender o nosso pedido c, quando atendia,
tínhamos que fazer nossas compras numa cor

reria e, Pt:l�, pressa. nem sempre fazendo uma

boa compra.
Terez inha de Jesus Oliveira, desde novembro

balconista do Grande Magazine Hocpcke e alu
na do 20. Cicntífico do Instituto Estadual de
Educação: - Para mim pouca diferença faráo
novo horário com rclãcâo ao meu trabalho e

estudo, mas será de grande valia para as minhas
compras, pois agora terei mais tempo para cor

rer o comércio c comprar melhor e mais barato,
o que antes não era possivcl".

"Com relação aos estudos, - continuou -

só tenho a louvar o interesse da empresa, que
considerou na escala de trabalho os funcion á
rios que estudam, não os prejudicando. Desta
forma, o meu horário de trabalho ficou sendo
das 8 às 11 e das 13 às 18 horas, o que dá
tempo suficiente para mim fazer um lanche
antes de entrar cm aula às 19 horas".

_. Acho que todos terão vantagens com a

ampliação de horário para o atendimento públi
co, principalmente os consumidores que pode
rão, assim, fazer suas compras mais descansada
.mentc".

Prefeitura constrói novo terminal.

mente, a construção de uma praça no lo
cal. No entanto, devido à urbanização que
deverá ocorrer na área do aterro, tal pro
jeto deverá ser restruturado, não havendo,
ainda, planos definitivos para a.ocupação
da área, tão logo esteja disponível.
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qui a dez ou quinze anos ela não terá a
.

mesma representatividade, em face do
vertiginoso crescimento da Cidade.
Não podemos nos esquecer também
que a ponte Hercflio Luz continuará
servindo o tráfego Ilha-Continente e o

principal escoadouro das duas vidas de
ligação será o aterro. Mensalmente 400
novos veículos são emplacados em Flo
rianópolis -, mais ou menos 4.800 a

cada ano. Todos esses veículos em cir-

culação precisam se utilizar de pistas
de velocidade - nos dois sentidos. Este
crescente contingente de veículos pre
cisará de vias expressas de escoamento
e a única área: adequada para cons
truí-las é o aterro - em face da situa
ção geográfica da Cidade, que tem o
seu centro comercial imprensado entre
o morro e as duas baías.

CONSEtHO
O Vereador chegou até a esquecer

BOlUJonPonto para OS··

médicos divide

opinião no 'nps
Embora a lei que obriga os médicos do INPS a

assinarem o ponto, esteja vigorando oficialmente des
de primeiro d'e maio, nos hospitais da Capital está em

_'fase de implantação. Segundo o Chefe da Divisão
Médica de Florianópolis Sr: Orlando B. Schroeder, a
nova ordem pode prejudicar o trabalho dos médicos.

- Essa lei foi aplicada muito abruptamente, mas
como é uma determinação da presidência do Institu

to N�cional de Previdência Social, a nossa obrigação
é implantá-Ia.

O Chefe da Divisão Médica não quis dar sua opi
nião pessoal sobre o assunto, mas disse que a nova lei

repercutiu mal, n a classe nédica local.
- Essa medida pode prejudicar pois tem certos

trabalhos médicos, que não podem ser regulados por
horários. Por exemplo numa cirurgia, o médico nem

sempre pode prever o 'tempo ,que'vai. demorar. Além
disto ex iste o problema das chamadas urgentes e que
o médico não pode se negar a atender.

Pela lei o médico que chegar atrasado trinta mi

nutos, perde parte do salário-produtividade e deve

pedir autorização ao seu chefe, para poder trabalhar.
- Entretanto a lei que obriga aos médicos a bate

rem o ponto é flexível, tendo os mesmos em caso de

atraso possibilidade de justificativa.
.NO PRONTO SOCORRO

Os médicos do Pronto Socorro do INPS não qui-

1.,1

seram se manifestar a respeito da medida em fase de

implantação, sob alegação de não estarem bem a par
do assunto. Entretanto os funcionários que atendem
o Pronto Socorro e lidam diretamente com o pú
blico, sabendo do problema das filas que se formam
diariamente naquele estabelecimento, condenam a

medida.

Segundo os funcionários a medida vai prejudicar
e muito o andamento dos trabalhos. Existem médi
cos que embora tenham por obrigação atenderem de
15 a 20 pacientes por dia, atendem às vezes quase o

dobro. Com a nova exigência. acreditam os funcioná
rios que poderá haver represálias por parte de alguns
médicos, que se sentindo prejudicados com a medi-

da, cumprirão apenas o horário determinado pela lei,
terminando aí o seu dia de trabalho. As pessoas que
ficarem sem atendimento após o horário, serão prcju
dicadas tendo que voltar ou tro dia.

Em vez de se procurar uma solução para a já
famosa fila do INPS, com a determinação o órgão
conseguiu agravar a situação. Agora em vez de uma

fila são duas, uma de pacientes que precisam dos
médicos para solucionar os seus problemas e outra

dos médicos apressados em frente ao relógio ponto.
Acreditam os funcionários do Pronto Socorro que
agora o trabalho será dobrado, pois terão além de

apaziguar os pacientes cansados de esperar, aturar os
médicos descontentes com a nova lei.

"8Iitz" à, noite vai "Do ventre de Maria Virg,em"
é estréia nacional no TACpunir velocidade

\

e descarga aberta
Considerando que o maior abuso de velocidade e de

quebra do silêncio acontece normalmente no penodo da
noite, em virtude da menor fiscalização, o Departamento
Estadual de Trânsito está mobilizando vários guardas e

viaturas em mais uma "blitz", fazendo com que a

fiscalização seja intensa, também à noite.
Explicando )10 que consiste a atual "blitz", I) Coronel

Alinor José Ruthes, diretor I do Detran explica:
"Normalmente, são 6 guardas, que trabalham em dupla e

que se localizam sempre em pontos estratégicos da Cidade.
Uma. vez por semana esse trabalho é intensificado, com a

mobilização de 26 guardas, que fazem a vistoria completa
no veículo, observando sinalização, cano de descarga,
cadron (sem surdina não é permitido), velocidade e, ainda,
as condições dos motoristas".

Falando à reportagem, o Coronel Alinor Ruthes disse
que o barulho na Cidade, causado por canos de descarga em

estado ilegal é muito grande; e que todos aqueles que
dirigem carros devem estar conscientes dos malefícios que o

barulho em excesso causa. Declarou, ainda, que estando
certo de não poder contar com a boa vontade dos
motoristas, mediante um apelo somente, I) Detran já
encomendou, e deve receber dentro de 30 dias, um

'decibelímetro, aparelho destinado a medir a intensidade de
decibéis, sendo que a máxima permitida é de 80 decibéis. O
equipamento custou ao Detran cerca de Cr $ 6.000,00 e,
tão logo esteja de posse do aparelho, o órgão pretende, se

não acabar com o barulho intenso, pelo menos diminuí-lo
EMPLACAMENTO

Por outro lado, o Detran iniciou o emplacamento de
1973 em janeiro último, devendo o serviço prolongar-se até
outubro, obedecendo à sequência de um a zero. De janeiro
a abril já foram emplacados 5.734 carros, esperando o

Detran atender, durante este mês, mais 1.300 veículos,
aproximadamente, com placas terminadas em 5. Na última
segunda-feira foram atendidas 380 pessoas, correspondendo
esse total a 1/3 de todo o emplacamento feito em um mês.
Finalizando, o Coronel Alinor Ruthes disse que, ao

deixarem o emplacamento para a última hora, as pessoas
correm o risco de ser mal atendidas, além do próprio prédio
não comportar grande quantidade de requerentes, causando
problemas a si próprios e aos funcionários.

Paulo Roberto, Fátima Ortiz, Vera Prado e Regina Bastos são os atares da peça de

Narciso A ssumpçâo.

Em estréia nacional, par� uma tempo
rada de três dias no Teatro Alvaro de Car
valho, entra em cartaz hoje, às 21 horas,

.
"Do Ventre de Mar.ia Virgem", peça de
autoria de Narciso Júlio dos Reis Assump
ção.

A montagem é feita por um grupo pa-
.

ranaense, dirigido por Luthero Renato,
tendo o espetáculo sido apresentado ape
nas uma vez, durante o Festival Estud�
til de Arte realizado em 1972 em CUfI

tiba, quando foi considerado como o me

lhor texto entre todos os participantes. A
peça ficará em cartaz até domíngo, numa
promoção da Secretaria do Governo de
Santa Catarina..

O ELENCO
No Elenco de "Do Ventre de Maria·

Virgem", espetáculo produzido por
N.B.P. Produções, participam Paulo Ro
berto, que após concluir curso no Conser-'

vatório Nacional de Teatro, no Rio, trans- ,

feriu-se para Curitiba, onde já participou
de diversas montagens; Fátima Ortiz que,
além de atriz é a responsável pelos figuri
nos da montagem; Vera Prado, que já fez,
em Curitiba, como atriz, "Alma Boa de
Setsuan", de Bertold Brecht, e uma série
de outras; Geová, que participou de "A
Viagem", em temporada realizada no Tea
tro Ruth Escobar, em São Paulo; e Regina
Bastos;

.

professora de arte dramática na

Escola de Arte do Colégio Estadual do
Paraná.

Narciso Assumpção, autor do texto,
esteve recentemente em Florianópolis,
participando do elenco de "Fulano de
Tal", apresentada também no TAC.

Além de produtor, Nautflío também é
ator na montagem, que tem iluminação
de Beta e sonoplastia de Wassil.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quando, no dia 24 de abril, jornalistas
e concessionários da General

Motors do Brasil, encontraram-se
no Clube Pinheiros, de São Pau lo,
para a "avant-prerniere" do mais

novo automóvel brasileiro, não podiam
irnaqinar que, antes de sua

apresentação, os promotores da

festa fossem exibir um Volkswagen.
Definido como um modelo intermediário
entre o fuscão e o Corcel, TL e Dodge

1.800, foi com o VW 1500 que a GM� decidiu
,

comparar o Chevette, Hoje,
em Florianópolis.

I

Hoepcke Veículos"
exibirá pela primeira vez o

Chevette. E será aberto. um novo caprtulo
na história da indústria

automobil ística brasileira, numà luta em

que o único beneficiário

é, evidentemente, o público consumidor.

Durante muitos meses,
sempre disfarçado, o Chevette

foi seguido.e fotografado pelas
jornalistas. A� linhas reais do

Chevette revelam um sedan de
.

duas portas, moderno, elegan
te e.de bom gosto. Em todo o.
mundo os fabricantes procu

ram lançar modelos compac
tos, seguros e espaçosos. E foi
isto que a GMB conseguiu: um
carro pequeno. por fora (4,12
m), espaçoso por dentro e do-:

tado de muita segurança.
/

Com poucos cromados,
sem ser despido, sobressai pela
funcionalidade e capricho nos

detalhes gerais. Grande área

envidraçada oferece visão pa
norâmica. Portas amplas dão
fácil acesso aos ocupantes e as

janelas são ínteínças, como

nos 'carros mais atualizados, de
categoria internacional. O ca

pô tem três vincos longitudi
nais que dão leveza às linhas e

servem de reforço. No porta
malas há também um vinco

central,

A grande dianteira de poli
propileno de alto impacto
a p resenta frisos horizontais,
harrnonizandoc com as linhas

do capô. Os faróis encaixam-se
em molduras pretas retangula
res e. as lanternas dianteiras de

cor âmbar ficam sob o pára
choque de lâmina inteiriça. As

lanternas traseiras, retangula
res, têm quatro elementos: luz

indicadora de direção, âmbar;
lanterna de freio, vermelha; câ
mara vazia com "olho de ga

to", vermelha e luz de ré,
branca. Na coluna traseira di

reita, uma portinhola com ale

tas para a saída de ar interno
protege a tampa do tanque -dc .

combustível.

POR DENTRO

O interior do Chevette é re

vestido com tapete de borra

cha moldada, isolada com fcl

tro, que evita passagem de ca

lar e ruídos. Os bancos dian

teiros tipo envolvente têm tra

va de segurança, acionada na

lateral do encosto. Para entra

da e saída de passageiros a trás,
basta erguer o levantador da

trava que. eles se inclinam to

talmente. A posição dos ban

cos regula-se para frente c para

trás. pressionando-se o botão

na base externa. Os encostos,
estofados com crina moldada e

os assentos de espuma modela

.
da são revestidos de vinil preto
com gomos feitos por solda'
eletrônica. Entre os bancos si

tua-se o freio de estacionamen

to.

O painel inteiriço e de bom

gosto é feito de. material absor
vedor de choques e anti-ofus

cante; numa saliência estão
dois mostradores redondos,
protegidos contra reflexos: á

esquerda, odômetro e velocí
metro com marcação da velo

cidade máxima de cada mar-

cha; à direita, indicador de

temperatura de água (com três
faixas: azul, motor frio; riscos
brancos, normal; faixa verme

lha, superaquecido) e marca

dor de combustíveL Há tam

bém espaço para o relógio elé
trico. Abaixo deste, pequenas

janelas' coin desenhos simbóli
cos indicam através de luzes o

'

sinalizador de direção, pressão
do óleo, farol alto, sistema de

emergência e carga de bateria.
Próximo da coluna de direção,
à esquerda, está o afogador e

atrás deste, mais ao fundo, o

comando da trava do capô.'

MOTOR
O motor do Chevette de 4

cilindros em linha e 1.398 cm3

de cilindrada obedece às mais
modernas especificações téc
nicas internacionais. Tem co

.m a n d o de válvulas no

cabeçote, acionado por correia
dentada. O virabrequim, apoia
do em 5 mancais, o torna si

lencioso, macio e de alta dura
bilidade. O cabeçote é do tipo
"cross-flow", com os coletores
de admissâo de um lado e· os

de escape do outro, garantindo
maior efic�ência. O motor é
chamado pelos técnicos de

"superquadrado", pelo c�rso
reduzido dos pistões
(66,2mm) e diâmetro do cilin

dro (82mm), tendo por isso
maior durabilidade. Possui tor
que excelente e boa relação
peso/potência: 12,02 kg por
HP. O peso do carro é de 818

kg cm ordem de marcha.

dor, é do tipo autolubrifican

te, dis.pensando engraxamento.
A dianteira é independente,
com molas helicoidais, dois pa-

.
r es de braços de controle,
amortecedores hidráulicas de'
dupla ação e barra estabiliza

dora. A traseira tem molas he

licoidais, três braços de: con
t role e estabilizador lateral

("Panhard") que elimina os

movimentos laterais da carro

ceria e dá ao carro excepcional
estabilidade em curvas ou sob

pressão de ventos de lado. As

molas traseiras, 'dc ação pro

gressiva, adaptam-se ao peso

que recebem, deixando o carro

sempre em 'nível adequado.
Amortecedores hidráulicos de

dupla ação e barra estabiliza

dora completam a suspensão
traseira.

A chave. de .ignição é acio

nada na coluna; possui cabeça
de material.plástico para maior

segurança do motorista e a

mesma chave abre as portas e

o porta-malas. A fiação elétri

ca, por ser embutida, ganha
proteçâo e durabilidade. Ainda

na coluna, um botão vermelho

liga o sistema sinalizador de

emergência, que acende inter

mitentemente todas as lanter

nas.

O volante de pequeno diâ
metro e excelente cmpunhadu
ra tem dois raios largos volta

dos para baixo, com buzina no

centro: Á direção de ação rápi
da, leve e segura, proporciona
dirigibilidade macia, sem vibra

ções de espécie alguma, sendo
um dos pontos altos' do Che

vette, ao lado da estabilidade e

desempenho.
A ventilação interna força

da é eficiente, mesmo com os

vidros fechados. O ar entra por
aberturas localizadas junto ao

pára-brisas e sai para fora atra

vés das aletas de ventilação nas
colunas traseiras, passando an

tes por orif'ícios existentes jun
,to' ao vidro traseiro. interna
mente. O dcscrnbaçador de du

pla velocidade ventila o pára
brisa e o 'interior do carro,

através de difusores circulares

no, centro do painel, quando o

seletor estiver no ponto supe

rior; na posição média, projeta
o ar no assoalho c na inferior,

.

os difusores ventilam o inte
rior do veículo ao máximo. Há
no painel local para rádio, cin-
zeiro c acendedor.

•

Os' pedais, do tipo suspen
so, são bastante ajeitados. O
botão. do lavador do pára-bri
sas está à frente da embrea

gem, no assoalho. A luz de

cortesia entre os para-sóis
acende-se quando uma das

portas se abre; para ligá-Ia com

as portas fechadas, puxa-se o

botão dos faróis, localizado no

canto esquerdo do painel, O

interruptor dos faróis funciona
por sistema giratório. Os para
sóis têm duas faces: uma

branca, que combina com a

forração do teta, quando
articulados para cima; outra

preta. anti-reflexiva, quando
em li'SO. Os vidros 'laterais tra

seiros são do ti po basculan te e

o encosto para o braço é mol

dado no painel latcral.

O consumo médio de com

. bust ível é o mais favor-ável na
faixa de carros do seu porte.

.

Os pontos do motor que cm

qualquer carro requerem ins

peção têm ótima localização:
as velas são retiradas com faci

lidade; a bateria, o radiador e

o cárter são abastecidos sem o

menor problema.
SUSPENSÃO

A suspensão do Chevette,
dimensionada por computa-

SEGURANÇA

Além dos aspectos beleza,
conforto, desempenho c

estabilidade. a segurança
também está presente no mo-

,dl'rno projeto da GMB. A co

luna de direção não penetrante
(barra com duas partes acopla
das que se interpcnctrarn em

caso de colisão frontal), ofere
ce maior proteção ao motoris
ta.

Pela primeira vez no Brasil
usa-se chave de ignição com

cabeça plástica flcx ível, para,

Como nasce um carro

Pesquisas de mercado revelaram que o público brasileiro dese

java um 'carro pequeno, de estilo moderno, com muito conforto

interno, seguro e ágil. A partir daí a General MotOIS do Brasil

começou a planejar um produto que atendesse tais especifica
ções. Em 1970, numa reunião havida na Inglaterra, representan
tes da fábrica brasileira, da Opel alemã e da Vauxhall inglesa
decidiram as medidas básicas do novo motor e as caracter isti

'

do ve ículo. Engenheiros brasileiros ficaram na Alemanha desen

volvendo o Projeto 909 , do qu I resultou o Chevette,
Em abril do ano seguinte, o primeiro motor já funcionava em

carro pré-teste. Logo depois produziram-se 40 motores protóti
pos: desses, 14 vieram para o Brasil; dois foram postos em carros

pré-testes, cinco em protótipos e os outros ficaram no Laborató
rio de Motores, onde, durante milhares de horas, passaram por
testes de desenvolvimento e durabilidade .

Em outubro de 72 montou-se em São José dos Campos o

primeiro motor Chevette do .mundo, já então fabricado com fer

ramental de produção. Daí em diante, intenso programa de testes

foi desencadeado.

Enquanto dezenas de departamentos desenvolviam o projeto
do nov.o carro, todas as suas peças sofreram milhares de horas de

testes de qualidade na Engenharia Experimental e mais de I

milhão de quilômetros foram rodados pelos carros de prova.
Ao mesmo tempo, grande investimento foi feito pela GMB na

ampliação da fábrica de São José dos Campos,' _construindo-se
mais 137.000 m2 (mais do dobro da área então existente); para
abrigar nova usinagem de motores, nova área de prensa, pintura e

linha de-montagem. A fundição foi aumentada, recebendo equi
pamento moderno; inclusive sistema especiais anti-poluição; e

grande armazém de peças foi erguido.
O Projeto 909 exigiu a contratação de mais 6 mil novos fun

cionários, elevando o total de empregados nas duas fábricas da

GMB para cerca de 20 mil.
.

juntamente com a boa locali

zação na coluna de direção,
evitar contusões em caso de
acidentes. Os bancos diantei

ros possuem travas: em' freadas

de emergência. os passageiros
de trás não empurrarão os da

frente contra o painel. O tan

que de combustível, atrás do

banco traseiro, fica mais prote
gido em caso de acidente, além
de aumentar o' espaço do por
ta-malas '; A sinalização' de

e m c r g
ê

ncia pisca inter

mitcnterncnte as Ianlernas do

carro, alertando outros moto

ristas, quando se aperta o bo

tão vermelho na coluna. Sistc
ma hidráulico de freios auto

ajustáveis com duplo circuito,

independente nas. rodas dian
teiras c traseiras, garante o

funcionamento normal de um

dos circuitos, quando o outro

vem a falhar. E mais: limpador
de pára-brisas com duas veloci

dades e ampla área de varredu

ra; duplo travamento do capô;
painel anti-choque; boa colo

cação deis botões de controle e

bancos dianteiros com trava de

segurança.

MODELO ÚNICO

O Chcvettc é disponível
em versão única bem equipa

da. Para quem aprecia um car

ro personalizado, há dois con

juntos de equipamentos opcio
nais.

.Já em 1971,40
motores protótipos

haviam sido, produzidos,
dos quais 14

vieram para o Brasil.
Em outubro de

1972, montou-se na

fábrica de São josé dos

Campos o primeiro motor

Chevette do mundo.

A dianteira, como
de resto todo o

veículo,
lembra o Opel
alemão: Sua
grade, com
frisos horizontais,
assim como a

caixa em que se

encontram os

faróis, é
-fundida em

polipropileno.'
Sua suspensão
é autolubrificante,
dispensando
engraxamento.

o painel é formado por
uma só peça. Seu

material absorve choques,
é anti-ofuscante;

e .denota muito bom gosto.

Desde 1.970, quando foram

defin idas as características
básicas do "Projeto 909",

o Chevette passou

pelos mais severos testes,
em estradas e na fábrica.
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Oh, como é duro conversar

A falta do que fazer é geral. A gente nunca varia as

coisas. Sabemos, com certeza, o que vai dar e o que vai

acontecer. E diante disso, não nos resta muita coisa a

fazer" Um amigo me diz: "Ou você assume o marasmo,'

ou parte para a ilusão". As duas opções, óbvio" não ofe
recem 'individualmente nenhuma vantagem. Parar de cur

tir, ou deixar a ilusão, 'significa fazer alguma coisa. Parar

de trabalhar, por exemplo, pode tornar mais substancio-
.

sa a rotina da angústia. Atualmente, vivo e convivo com

centenas de pessoas da minha idade nessa de "não ter o

que fazer, o que perguntar, o que oferecer". Rigorosa
mente, a grande maioria dessas pessoas carrega dúvidas.

Embora não manifeste nada acerca disso.
Partir para a ilusão, na verdade, é sufocar a revolta de

. querer modificar as coisas. Porém, en�rar nessa de modi-

ficar, de consertar, envolve um preço. Um preço alto. E

poucos tentaram pagá-lo. Por outro lado, construir ilu
sões, curtir, é ameaçador - pois depois disso há um

imenso buraco, uma armadilha. E vem a depressão, a

angústia. Curtir é bom enquanto dura. E dura pouco.

Confesso que é esse o drama da grande parte das pes
soas da minha idade. Há insatisfações generalizadas. Con
tra o trabalho de cada um, a vida panticular de cada um.

EsM todo mundo cheio. De algo cheio, e multo cheio.

Mas, o que fazer? Procurar alguma coisa. Qualquer coisa
que dê pelo menos a sensação de um ser produtivo. Ou

um ser desbravador. Essa dolorosa procura é uma amea

ça. Procurar fazer o que se gosta de fazer, sem deixar-se

levar pelo dinheiro, e. sim pela satisf�ção, pode ser a

saida? Algumas pessoas consideram que sim, não de so-

Painéis - (PI'aca de Propaganda)
Cartàzes - (Colados de 16 e 32 folhas),
Faixas - Pintura em Murais-
Rua: Rua Flávio Tavares da Cunha Mel�, sln
Fone - 24-13 - Florianópolis -:- SC
Obs: - Somos Autorizados no'Ramo.

nho. Que o mundo está mal não se discute. No entanto,
o que fazer? Vamos considerar que uma satisfação que
resulte de algo real conclua alguma coisa: o homem pode
provar que tem algum valor. E ver-se-à longe de impulsos
.em busca de novas saídas. Novas procuras. É provável
mesmo que isso resulte simplesmente no seguinte: fazen
do algo, gostando do que faz e.tendo consciência disso, o
homem tem até chances de sentir-sé produtivo para uma

coletividade. E seus problemas de cuca não virão massa

crá-lo tanto.

Essa salda prática, diz um amigo, sendo adotada, po
de levar o homem (jovem) a ter a sua satisfação própria.
E certamente outros contribuirão com isso. O egoísmo
(essa palavra é tão irritante, e banal) será quebrado, tor
cido, moído, queimado. Embora a finalidade desse cami-

nho de busca não seja' essa.
É isso que tem tornado nossos contatos; hoje em dia,

cruéis. Alguém se encontra, fala, mas é como nada fosse
falado. E cria-se' uma convivência rotineiramente má, co
mo a do casamento pró-forma. Isso dói.

Enfim: se levarmos em conta que o trabalho está inti

mamente ligado às nossas necessidades, essa saída será

mi/vezes mais 'saudável: O problema, sejamos coerentes,
é conseguir formar um conjunto de fatores que permi
tam essa saida.

E assim 'talvez a conversa entre pessoàs comuns avan
ce em direção e um nível mais humano.

Talvani Guedes da Fonseca

Cinema

CASAIS AMOROSOS (Loving Couples). Comédia [0-

mântica, dirigida por Mai Zetterling, uma das poucas mu
lheres que dirigem filmes; é produção sueca, Com um

elenco que faz pensar nos filmes de. Ingmar Bergman,
pois é formado por Harriet Anderson, Gunnel Lindblon..
Gio Petre e Anita Bjork. Como seu colega Ingmar Berg
man, Mai Zetterling é possuidora de um estilo adulto e

bastante amadurecido ao focalizar problemas humanos;
seu filme Jogos da Noite constitui-se em cinema de alto
nível e marcado por imagens de excelente vigor cinema
tográfico. L ícito, ,portanto, uma atitude otimista em tore

no da qualidade e sofisticação de Casais Amorosos. 18

anos. Chie São José: 3 horas.

Jennifer O'Neil

Gary Grimes: o beijo
que inflama, no
filme nostalgia de

Robert Mulligan.

Darci Costa

'Houve umaERAM OS DEUSES ASTRONAUTAS, documentário
alemão, baseado no livro famoso .do mesmo noine e de

autoria de Erich Von Daníken. A direção é de Harald

Reinl, um nome conhecido, pela realização de alguns dos
últimos filmes da série Dr. Mabuse, que Fritz Lang havia

reiniciado, também na Alemanha. Eastmancolor. Cine

São José - Pré Estréia: 8,30 horas.

A delicadeza, o senso poefico e a sobriedade, são ás

características deste filme, sobre o amor, sexo e adoles
cência, que traz a assinatura de Robert Mulligan; uma
história de amor, desenrolada em 1942, portanto, duran
te a última guerra, o que, para os adolescentes do filme"
era apenas, alguma coisa bem distante, Memória e nostal

gia, parecem formar o binômio sobre o qual trabalharam
• os roteiristas; afinal a memória sempre esteve presente
no processo de criação do cinema e a nostalgia nunca se

desligou do homem. A direção' de Robert Mulligan é

. atenta aos detalhes, no sentido de transmitir o Clima de

vazio e de tristeza que experimentam os personagens;
para tal efeito; contou o realizador com um e�celente
trabalho de fotografia, do veterano Robert Surtees. Q
quel aos 'menos avisados poderá parecer má qualidade, é,
na realidade, um estilo de fotografia funcional, cuidado
samente trabalhada, nos enquadramentos e nos tons nu

blados, Se formos procurar um sentido mais profundo'
no fllrne, temos à impressão que se objetivou, com a

história poética e sentimental, a ilustração de uma tese: a,
relação de amor, o acerto dos sentimentos, é algo extre

mamente difícil, entre os jovens ou entre os adultos.
Somos da opinião que, a utilização de cenas do filme
Now Voyager/Estranha Passageira, de Irving Rapper tém
o objetivo de reforçar a exposição; alí, Bette Davis e Paul
Henreid embora bastante adultos, tem .serios problemas
entravando sua relação amorosa, assim como os protago
nistas de Summer of '42. Por outro .lado, não se pode

•

aceitar a hipótese de que, em obra tão cuidadosamente

Eram Os Deuses Astronautas? , de HaraldReinl

ADEUS, AMIGO (Adieu L'Amí). Policila francês de Jean

Herman, com Alain Delon e Charles Bronson, em clima
de tensão e com uma grande dose de violência gratuita.
No último terço, o filme melhora, sensivelmente, East
mancolor. 18 anos. Cine Coral: 3 - 8 - 10 horas.

MIL PECADOS, NENHUMA VIRTUDE, documentário
sobre erotismo, pecado e virtude em todo o mundo.

Eastmancolor. 18 anos. Cine Ritz: 5 - 7,45 - 9,45 ho

.ras,

DJANGOVOLTAPARA MATAR E GRll'lGO, O ÚLTI
MO MATADOR Programa duplo no Roxy: 2 e 8 horas.

18 anos.

É DIFÍCIL SER FELIZ (Jennie) de Geor e Bloom- .

field, com Alan Alda e Mario Thomas. Technicolor. 14

anos. Cine Jalisco: 8 horas,

vez um
.._"

verao

realizada, a presença do filme mencionado, seja apenas
acidental, ainda mais, sabendo-se que, a última frase de
'Bette Davis, sintetiza todo o problema: "Por que querer
a lua, se já temos as estrelas? " Para caracterizar a época,
pura e simplisrnente, Q diretor poderia utilizar outros

filmes, cujos cartazes são mostrados: Tragédia No Circo

(The Wagons Roll At Night) de Ray Enright, com Hum

phrey Boggart ou Sargento York , de Howard Hawks,
com Gary Cooper, 3 novatos interpretam os adolescentes
neste verão poético de 1942: Gary Grimes, Jerry Houser

e Oliver Conant, em desempenhos plenamente satisfató

rios, dentro da exigência do diretor: "Eu queria, princi
palmente, que agissem com naturalidade, sem represen
tar; que trabalhassem em conjunto' e, não, individual
mente". Jennifer O' Neill é um dos rostos mais bonitos e

expressivos, entre os que, ultimamente, têm surgido no

cinema; através dela, uma viúva jovem e solitária, Hermie
, vem a descobrir o amor e o sexo, em consequência que é

um autêntico achado em matéria, de' clima, sobriedade' e
fotografia funcional. O diretor Robert Mullígan, reafirma.
aqui, uma preocupação que vem sendo constante em

grande parte de sua filmografia: os problemas ligados às

emoções da juventude, temática que, em Summer of '42,
alcança um nível de exposição, pleno de beleza e conota

ção poética, quando, Hermie, segundo, sua própria voz,

já adulto, ao descobrir o sexo e amor, perdeu para sem

pre, a si mesmo. 'A música. de Michel Legrand completa
na trilha sonora, a-moldura para o clima emocional que
envolve toda a narrativa.
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55 DIAS EM PEQUIMZ (55 Days at Pekim) de Nicholas
Ray, com Charlton Heston e Ava Gardner. Technicolor.
14 anos. Cine Glória:.5 e 8 horas.

CHANDLER, policial americano, de Paul Magwood, com
Warren Oates e Leslie Caron. Technicolor. 18 anos. Cine

Rajá: 8 horas.

N

� Bid_ú

A MANCHA DO PASSADO (Going Home) de Herbert

B. Leonard', com Robert Mitchum e Brenda Vacaro. Me

trocolor. 18 anos. Cine São Luiz: 8 horas.

14 ANOS

SERVrNDÓ SANTA CATARINA

Horóscopo

TV

TV. CTJLTURA _ CANAL 3
13:30/f'V. Educativa; 14:00 _

Cine Matinée; 15:30 _ Clube
aos Heróis; 16)0 t" Show de
Desenhos (a cores); '27 :50 _ A
Feiticeira (a cores); 18:15 _

Jeannie é um Gênio (a cores);
18:45 _ Jerônimo, o Herói do
Sertão; 19:20 _ Bola em Jogo;
19:30 _ Rede Nacional de No
tícias, via Embratel (a cores):
19:50 - Tom e Jerry (a cores);'
20: 00 - Vitória Bonelli;
20:55 _ Clube dos Artistas,
via Embratel (a cores); 24:00
_ Dan August (a cores).
TV COLIGADAS _ CANAL 3
13:3 O -. Padrão e/Música:

ARfES .: Procure discernir o

que é certo ou conveniente do

que está errado ou não lhe
convém. Seu sucesso depende
rá hoje das atitudes, que tomar.

Êxito e sucesso junto ao sexo
oposto.
Tt!JURO _ O contato com um

parente ou pessoa de sua mais
íntima confiança poderá bene
ficiá-lo. Pratique esportes, via
ge e divirta-se o mais que pu
der. Pessoas nascidas em Gê
meos poderão favorecê-lo.
GÊMEOS _ Um pouco de 'cal
ma e precaução poderão ajudá
'-10 em situações embaraçosas.
Pense no seu futuro, procuran
do encontrar soluções benéfi
cas para o que há de vir ou o

que pretende fazer.
CÂNCER .; Dia favorável para
associações, viagens e troca de
idéias com o sexo oposto. Não
saia da rotina na parte da ma

nhã, a fim de manter em dia
seus compromissos mais im

portantes.
.

LEÃO _ Uma atitude tranqui
la diante dos problemas de

saúde, seus ou de sua família,
poderá ajudá-lo a pensar com

mais acerto e vantagens para si
mesmo. Bom fim de semana

'para o romance.

VIRGEM _ A influência deste
dia lhe será-muito benéfica e

provei tosa para concursos,
estudos e testes de inteligência
a que possa ser SUbmetido.
Compreenda a pessoa amada.
LIBRA -: Evite o exagero,

14:00 _ Mundo da Criança;
14:0,5 _ Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 15 :00 _

Penélope; '15 :30 _ Seriado de

Aventura; 16:00 _ Ben, o urso

amigo; 16:30 _ Mulheres em .

Vanguarda; 17 :00 � O Circo;
17:05 _ Vila Sésarno ; 18:00 _

Paladino, defensor da Justiça;
18:30 - Shazan, Xerife e Cia;
19 :00 _ Uma Rosa com

Amor; 19:30 - Ativ. Econ,
fIESC; 19:40 _ Tele Jornal
Malhas Hering; 20:1 O � Cavalo _

de Aço; 21 :00 _ Moacir Fran

co; 22:15 _ Jornal de S. Cata-·
ripa na TV; 22 :30 _ O Bem

Amado; 23:00 _ Cine Terror.

Omar Cardoso"

Sem ter uma confirmaçâo de
suas 'perspectivas, será 'desne
cessário qualquer excesso de
o tirn i smo, Contudo, deverá

.

manter uma atitude firme para
alcançar seus objetivos. Cuide
da saúde.
ESCORPIÃO _ Seus esforços
deverão ser equiparados ao seu

.

espírito de luta. Nunca é demais
aumentar' seus recursos pes
soais para o trabalho e as ativi
dades cotidianas. Excelente

para o amor.

SAGITÁRIO -'- Procure 'não
dar demasiado crédito para as
pessoas desconhecidas, pois se

fizer isto, poderá ser ludibria
do por alguém. Terá bons re

sultados nas pequenas compras
que fizer. Pode amar.

CAPRICÓRNIO _- Hoje o seu

progresso pessoal dependerá
muito das boas amizades e da

confiança que soube inspirar
nos demais. Não deixa para.
amanhã o que puder fazer ho
je. Aja com otimismo .

AQUÁRIO _ Uma novidade

inesperada, notícia, telegrama.

ou carta, trar-lhe-á satisfação
neste dia, especialmente se

proceder de pessoas do sexo

oposto. Dia propício para uma

viagem. '.

PEIXES _ Diasentimental, os
negóCIo;;: e o trabalho estarão
favorecidos hoje; notadamente
se souber manter uma atitude

positiva e otimista. Fase feliz
para a vida sentimental e às
viagens.

)J
O importante é ... '

manter-se em

forma ..•
LlMPÀR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

:::�:::::::::::::::r-z,:URODONAL
e viva MAIS contente!

ATENÇÃO! ATENÇÃO!

I[�ATEX a�isa:
Chegaram os últimos modelos de lençóis

em tergal, poliester, cambraia e

percal, dos tradicionais
aos mais modernos e avançados.

Também os novos lançamentos de jogos
de banho; toalhas de mesa e malhas ARP.
Tudo para o seu enxoval em I LHATEX.
A maior escolha pelos melhojes preços.

Crediário em 4 vezes sem'
acréscimo ou em até 12 meses.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE; 430.,
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CINEMA
PARA
HOJE

SAO JOSÉ

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.

ZuryMachado
------------------------------------_
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VIAGEM ,

Os casais Flávio Almeida Coelho e Alvaro

Maciel, que há 20 dias circulam pela Europa,
estão de viagem marcada para o Brasil, dia

10 próximo.
C��AMENTOEMBLUMENAU

Logo mais às 18 horas, na Igreja Matriz São

Paulo Apóstolo, vão receber a benção de ca

samento, Rosane Maria Fausto e Carlos

Roberto Hansen. A elegente recepção aos

convidados será no salão de festa da Socie

dade Carlos Gomes, sob responsábilidade da

eficiente equipe Eduardo Rosa.

ESTUDOS NOS ESTADOS UNIDOS

O Sub-Comitê de Santa Catarina do Progra
ma "Juventude para o Entendimento" reali

zou sábado e domingo,· no Colégio Catari

nense, os testes de avaliação de conhecirnen
tos de 50 estudantes catarinenses que dese

jam viajar aos Estados Unidos, estudando. em
escolas norte-americanas e convivendo com

fam ílias locais.
CRÉDITO AGRÍCOLA

O Secretário da Agricultura, Glauco Olinger,
assinou ato que institui, naquela Secretaria;
o Plano de Minicipalidade do Crédito Agrí
cola em Santa Catarina e que se encontra em

fase de organização, sob orcoordenação do

engenheiro agrônomo Celso Barbosa Wolf.

APESC

A Associação de Poupança e Empréstimo de

Santa Catarina, satisfeita em atingir a quan-

tia de '13.000 associados, vai prestar auxílio
ao Estado, no desenvolvimento do PLAM
HAP.

BANCO
O catarinense Caio Marcos Nogueira Soares,
advogado radicado em Curitiba, acaba de as

sumir a Gerência da Filial da União de Ban

cos Brasileiros S. A
COHAB

Em visita à sede da Companhia de Habitação
do Estado de Santa Catarina, o Prefeito Mu

nicipal de Criciúrna, Algemiro Manique Bar-
. reto, entrou em entendimentos com a Dire

ção daquele órgão para a realização de novo

Conjunto Habitacional.
MEDICAMENTOS

O Presidente da Central de Medicamentos,
dr. Wilson de Souza Aguiar, lançou oficial

mente, no Palácio dos Despachos, o ,progra
ma de distribuição de medicamentos em San

ta Catarina, entregando simbolicamente ao

Governador do Estado 35 toneladas e 60 me-

Tania Moura Pereira,

Oliveira prepara-se para
residir dois anos em Paris,
onde seu marido, o
médico Claudio Pereira
Oliveira vai fazer curso de

especialização.

Ana Maria da Costa Lemos,
preocupada com 6 seu vestibular

de Medicina,
é o destaque dehoje de nossa

coluna.

PRÉ-ESTRÉIA
às 20,30 h.
"Este filme só en

contrará em exibicões
normais após 60 dias!".

CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

CINE JAlISCO - 8 H

ABC c.ctures; PALOMAR

A FELICIDADE MUlTAS VEZES
F$TA AO ALCANCE O[ NOSSAS
MA{)� (J Ulfl(.1I I HJCA I ,\ '

MA�LO THOMI'IS

""JEnmr
I'ILI'IN ALDI'I E" DIFíCil

SER FELIZ
"JEnmr

1OIhG;��.F"
colorido

CINE GLORIA - 5 - 8 H

POLÍCIA MILITAR
Com a presença do Gover
nador do Estado e outras

altas autoridades, hoje às 9
horas no Centro de Instru
ção da Polícia Militar, dar
se-á a solenidade de entre

ga de Espadins, aos novos

oficiais. Às 11 horas
haverá coquetel aos convi
dados. Á noite, baile de ga
la, no salão de festa do
Clube Doze de Agosto.

TlRELLI
Já está confirmada a expo
sição dos trabalhos do ta

peceiro Tireili, no Clube

Caiçaras no Rio. Será pa
tronesse da .noite de arte, a
bonita senhora Lea
Krebsk.

CONVITE
De Lages, José Lauri
Antunes e Nari Iurtado,
estão nos convidando para
uma promoção dos operá
rios daquela cidade a se

realizar domingo próximo,
nas dependências do Cen
tro de Educação e Forma

ção deMão de Obras, "An
dré Luiz".

ARTE
logo mais às 20 horas no

Museu de' Arte de Santa
Catarina, com autoridades

I e convidados especiais, a

abertura da exposição dos
artistas Fernando Ikoma,
Suzana Lobo e Wilson de
Andrade e Silva.

CHEGANDO
Procedente de São Paulo
chegou ontem à nossa ci

dade, a proprietária da

boutique Garage Decora

ção, senhora Alicinha Sou
za Damiani.

CURSO
O Hospital Governador
Celso Ramos vai promover
um curso de Cardiologia
no período de 7 de maio a

20 de julho, com um to tal
de 22 palestras que serão

proferidas por médicos in

tegrantes de seu corpo
clínico e cirúrgico e convi
dados especiais.
O programa começará no

dia 7 de maio com a aula

que será proferida pelo dr.
Celso Teixeira Moreira
"Conceitos Básicos de Fisi
ologia Cardiovascular.

NOCOUNTRY
Chega amanhã à nossa ci
dade para dar seu show de
música popular brasileira
.no Santacatarina Country
Club, Elizabeth Viana, a

jovem cantora que foi lan
çada por Silvio Santos.

dicameruos diferentes. A solenidade foi pre
sidida pelo Governador Colombo SalJes e

contou com a presença do Presidente da As

sembléia Legislativa, Comandante do 50.

Distrito Naval, Presidente do Tribunal. de

Contas, Comandante do 630. BI, Comandan
te da Pol icia Militar, Secretários de Estado e

autoridades sanitárias, além d,e toda a Comis

são Diretora da Central de Medicamentos.

BEATRIZ E CARLOS ROBERTO

Na capela do Colégio Coração de Jesus, hoje
âs 20 horas dar-se-á na I cerimônia do casa-v

menta de Maria Beatriz Costa e Carlos Amo

rim. "ia sala de recepção da capela, os noivos

receberão cumprimentos de convidados:
JOINVILLE

Com grande êxito realizou-se sábado na cida

de de Joinville, o concurso Rainha dos Co-
I

merciários 1973, sendo eleita por uma com-

petente comissão julgadora, Zenaide Alber
tina Bépler,representante da Drogaria Catari

nense.

CINE CORAL - 3 - 8 -10 H

o FACE A FACE SENSACIONAL /
.

::1EZ GIGANTES DO CINEMA.

DE GRANDES ASTROS I
CHARLES BRONSON

ALAIN DELON

ROXY PROGRAMA DUPLO .2 - 8 H

1� FILME 2� FILME

·SÃO JOSÉ AMANHÃ

seu
sadismo
nao tinha
limites I IONVVIIIBA

IOWARO IBIUNO
HIIIOBGAIOIII
CIAUUlIlIJAUBfBI

RITZ AMANHÃ
f I

20th"���!ury.Fox •

Nc4W� UMA
EXCITANTE
E
EXÓTICA
AVENTURA!

�I

direção e 'otogr.
NICOLAS ROEG

IONVVIIIRA

IOWABOFBIUNO

.CORAL AMANHÃ
PARA ALGUNS O AMOR E' CASAMENTO ..

PARA OUTROS UMA SOLUCÀO DESESPERADA I

��
: \',..�,
�"- �.·:"';"__t'i1.....

1I-r-

_CADOR DE .D01'ES
-nnewL.e.af

JackWeston Goa rse R.se I....' c... anel WllIõ.1ft Redflcld

HOWAAOW IOCH HILLAAO ELIINS

ClJalterMatthou
Elaine Mm)

J.. ......... '- .. , .... ;:..� TECHNICQlC"R
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r
TRIBUNAL DE JUSTICA

DiRETORJA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLiCAÇÕES
RESENHA DE JULGAMENTOS

o Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão ordiná
ria de quarta-feira, 02 de maio de 1973, julgou os seguintes
processos:

I) Habeas Corpus no. 4.950 de ltajaí, impte. o dr. Egídio
José Genehr e pactes, Joel Donato da Silva e Vilmar Novaes,

Relator: Des, MAY FILHO ,

Decisão: Unanimemente, denegar o pedido de Joel Dona- .

to da Silva e quanto ao de Vilmar Novaes, determinar a re

messa dos autos ao Egrégio Conselho Disciplinar da Magistra
tura, que é o competente para julgá-lo. Custas ex-lege.

Acórdão assinado na sessão.
2) Recurso de Habeas Corpus no. }'·123 de Blumenau,

reete. o dr. Juiz de Direito, ex-officio, e recdo. Hélio Antônio
Deli' Agnollo.

Relator: Des. MARCltIO MEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso,

Sem custas.

3) Recurso de Habeas Corpus no. 1.121 de Palhoça, recte.
o dr. Juiz de Direito, ex-officio e rccdos. José Leitão de
Menezes Filho e Benedito Rosa.

Relator: Des. GERALDO SALLES
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso

quanto a José Leitão de Menezes Filho, remetendo-se os au

tos ao Egrégio Conselho Disciplinar da Magistratura, para ma

nifestar-se a respeito do recurso do menor Benedito da Rosa.
Custas ex-lege.

.

4) Mandado de Segurança no. 784 de Lages, reqte, José de
Souza e reqdo. o dr. Juiz de Direito da 2a. Vara Cível.

Relator: Des. ARY PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: Preliminarmente, por maioria de votos, conhecer

do pedido e, no mérito, unanimemente, denegar a segurança.
Custas ex-lege.

5) Recurso de Mandado de Segurança no. 946 de Floria

nópolis, rectes. o dr. Juiz de Direito da Vara dos Feitos da
Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho, ex-officio e o Se
cretário de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis e

recdo, Jaime Odo Brüggmann.
Relator:·Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Unanimemente, negar provimento aos recursos.

Custas ex-lege.
6) Recurso de Mandado de Segurança no. 972 de São

José, rectes. Maria Antonia da Luz e outras e recdo. o dr.

Delegado de Costumes de Florianópolis.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recurso.

Custas pelas recorrentes.

7) Revisão Criminal no. 969 de Rio do Shl, reqte. Dival
Ponciano da Silva.

Relator: Des_ TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, deferir o pedido em parte, para

reduzir a um ano e dez meses de reclusão a pena imposta ao
requerente. Custas ex-lege.

8 J Ação Rescisória no. 176 de Joinville, autora Maria Elisa
Moraes e réu Tancildo Resende de Moraes.

Relator: Des. MARCIÜO ItfEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, julgar procedente a ação para

anular a sentença revidenda e o processo desde a citação,
inclusive, condenado 0\ réu ao pagamento das custas e dos
honorários do advogado da autora, que fixa em Cr$ 250,00.

César Murilo Jacques
•

Chefe da Seção de Jurisprudência

DIRETOR-IA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Terceira Câmara Cívil, em sessão de 04 do corrente,
quinta-feira, julgou os seguintes processos: .

1) Agravo de Instrumento no. 578, de Balneário de
Camboriú, agrte. Manchester Veículos Ltda. e agrdo. Valério
Gandin.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
2) Agravo de Instrumento no. 576, de Rio do Sul, agrtes,

Zulma Sá Trierweiller e Antônio Gonçalves e agrda. Fábrica
de Aço Paulista.

Relator: Des. REYNALDO ALVES.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

negar-lhes provimento. Custas pelos agravantes.
3) Agravo de Petição no. 7_914, de Florianópolis. agrte,

Pedro Silva. Borba e agrdo, Escritório de Administração de
Imóveis.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso como

apelação e determinar a volta dos autos à Secretaria, para
nova distribuição. Custas a final.

Relator: Des. ARISTEU SCHlEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo agravante.
5) Apelação de Desquite no. 4.024, de Mafra, apte, o Dr.

Juiz de Direito, ex-off icio, e apdos. Ricardo de Oliveira
Franco e Emília Pickicius de Oliveira Franco.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados.
6) Apelação de Desquite no. 4.033, de Curitibanos, apte.

o Dr. Juiz de Direito, ex-officio, e apdos. Teodoro França
Ortiz e Cezarina Alrneda Ortiz.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
7) Apelação de Desquite no. 4.048, de Chapecó, apte. o

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-off icio, P. apdos. Marcelino
Teixeira Urbano e Delezia Rossato Urbano.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
'

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
8) Apelação de Desquite no. 4.054, de Florianópolis,

apte, o Dr. Juiz de Direito da Vara da Família, Órfãos e

Sucessões, ex-officio, e apdos. Miguel Anibal da Silva e Rita
Luz da Silva. Acórdão assinado na sessão.

Relator: Des. REYNALDO ALVES.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
9) Apelação Cível no. 8.706, de Gaspar, aptes. Adolfo

Laurindo dos Santos e outros e apdos. Dorval Juvenal da
Silva e Francisca da Silva.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação e

dar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
10) Apelação Cível no. 8.357, de Concórdia, apte, Abdo

Razek e apdos. Trajano C. Celarit e outros.
Relator: Des, WALDYR TAULOIS.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas ex-Iege.
Acórdão assinado na sessão.
11) Apelação Cível no. 8.697, de São Lourenço do Oeste,

aptes. Dr. Juiz de Direito, ex-officio, Dr. Odair C.E. Paulmich
e a Prefeitura Municipal de Campo Erê,

Relator: Des. WALDYR TAULOIS.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final,
Acórdão assinado na sessão.
12) Apelação Cível no. 7.706, de Xanxerê, aptes.

Angelino Soares Campos e Cid Bello Marinho e apdos. Cid
Bello Marinho, Angelino Soares Campos e Conte & Cia. Ltda.

Relator: Des. REYNALDO ALVES.
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos e

negar-lhes provimento. Custas na forma da lei.
13) Apelação Cível no. 8.927, de Itajaí, apte. José

Domingos e apdo. Odilon Cezarino Pereira.
Relator: Des. REYNALDO AI,VES.
Decisão: Por votação unânime,' conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas pelo apelante.
Nilton João Machado

Chefe da Seção de Publicações e Documentação

TRIBUNAL DE JUSTICA
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PREFEITURA MUNICIPAL DE

BRAÇO DO NORTE
ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL No. 04/73
De conformidade com a Lei no. 4.421 de 21 de Janeiro de

1970, que regula as licitações para compras, serviços de obras.
A Prefeitura de Braço do Norte, torna públ ico que se acha

aberta a "TOMADA DE PREÇOS" para compra de:
01 - Um Caminhâo marca "Chevrolet", com chassis para

. adaptação de caçamba, cor azul, 5 Marchas a frente e 1 a ré.
02 - Um Automóvel marca Chevrolet-Opala, 4 portas, 4
cilindros, cor preta com câmbio da direção.
10. - DAS PRO POSTAS:
As propostas deverão ser entregues até o dia 7 de Maio do
corrente ano, em três vias especit lcando o seguinte:
a - Preço a Vista
b - Preço para 30 meses

c - Prazo de entrega
d - Garantia e assistência técnica.
e - propostas individuais para cada veiculo com os requisitos:
a-b-c-d.
20. - DA ABERTURA E DO JULGAMENTO DAS
PROPOSTAS:

As propostas deverão ser entregues na' secção da Secretaria
Geral da Prefeitura, até o dia 7 de Maio às 16 horas, as quais
serão julgadas por uma comissão especialmente const itu Ida
para essa finalidade.
30. - DOS CONCORRENTES.

O s c o ncorrentes deverão entregar as propostas em

e n ve I o pes fechados e lacrados.' contendo a expressão
"TOMADA DE PREÇO" no. 04, especificando o tipo do
'carro que está propondo.
40. - DA DOCUMENTAÇÃO:

OS proponentes deverão apresentar os seguintes
documentos:
a - Personalidade Juridica
b - Certificado de regu lar idade de situação com o I NPS.
c - Prova de quitação com impostos Federais, Estaduais e

Municipais.
d - Atestado de idoneidade Financeira, fornecido por dois
estabelecimentos bancários.
50. - DAS CONDIÇÕES GERAIS

No interesse da Administração Municipal, a Prefeitura
reserva-se o direito de aceitar ou não, ou ainda de anular a

TOMADA DE PREÇOS. independentemente de interpelação
judicial ou extra judicial.

Serão exclu (das no ato da abertura da proposta as

licitações que não se enquadram dentro das caracter-ísticas do
edital.

Quaisquer informações serão prestadas na Secretaria da

Prefeitura. dentro do horário de expediente.
Braço do Norte, 21 de Abril de 1973

LADY FORNAZZA
OREFEITO MUNICIPAL

ALlANCA RENOVADORA NACIONAL.

(ARENA - SC)
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente em exercício da Comissão Executiva do Diretório
Regional ,da Aliança Renovadora Nacional de Santa Catarina, na

forma da lei, convoca os Senhores Membros do Partido, para a

reunião do Diretório Regional. a realizar-se no dia 13 de maio do
corrente ano, às 11 horas, no plenário da Assembléia Legislativa do
Estado de Santa Catarina, com a seguinte:

ORDEM DO DIA:
a - Eleição do Presidente da Comissão Executiva do Diretório

Regional da ARENA.
b - Assuntos de interesse partidário.

Florianópolis, em 30 de abril de 1973.
Jorge Konder Bornhausen
Presidente em exerc ício.

SERVICO NACIONAL DE APRENDIZAGEM. .

INDUSTR IAL
-SENAI-

EDITAL TOMADA DE PREÇOS No. 01/73
O Serviço Nacional de-Aprendizaqern Industrial - SENAI

Departamento Regional de Santa Catarina, com sede na cidade de

Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67 - 30. andar, comunica
que sé encontram à disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, bem como na cidade de Blumenau, à rua São Paulo no.

1147, os elementos da Tomada de Preço no. 01/73, para a

construção de uma área de 825 m2, em ampliação das obras do
Centro de Formação Profissional de Blumenau.

As propostas deverão ser entregues nos endereços acima citados,
até às 10 horas do dia 23 de maio do ano em curso. sendo abertas às
10 horas do dia 25 do mesmo mês.

A DIREÇÃO

EDITAL DE CITAÇÃO, pelo prazo de trinta (30) dias:
O DOUTàR ALBERTO LUIZ DA COSTA - JUIZ DE
DIREITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ - ESTADO
DE SANTA CATARINA - NA FORMA DA LEI, ETC ...

F A Z S A B E R,
a todos quantos �o presente edital virem. conhecimento tiverem ou

ainda interessar possa que. por intermédio de ALBINO, JACÓ DE
MELLO foi requerida uma ação de 'Usucapião de uma propriedade
sita na localidade de Forquilhas, neste municipio e comarca, conten
do 28,60 metros de frente por 1.00 metros de fundos, totalizando
28.600 metros quadrados; frente com a estrada geral de Forquilhas;
sul, extremando com terras de João Manoel de Souza; norte, com
'terras de João Dardo e fundos com terra� de João Schmidt. Justifi
cada a posse, foi a mesma julgada por sentença deste Juízo em 12 de
abril de 1973. E, para que ninguém possa alegar ignorância, mandou
o MM. Juiz de Direito expedir o presente edital com o prazo de
trinta (30) dias que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e

passado nesta cidade e comarca de São José, Estado de Santa Catari
na, aos vinte e sete (27) dias do mês de abril do ano de mil novecen
tos e setenta e três (1973).' Eu, Erica Schmidt de Souza, Oficial
Maior o mandei datilografar e subscrevo.

ALBERTO LUIZ DA COSTA
JUIZ DE DIREITO

CONVITE PARA MISSA DE
10. ANO DE ·FALECIMENTO

A família de Izabel Figueiró convida parentes e amigos para a
. missa de 10. ano de falecimento, que será celebrada dia 6 (domingo)
do corrente às 9 horas na I greja de São Francisco.

CONVITE PARA MISSA
DE 6 MESES

MARIA ELOY PEREIRA
XAVIER (D. PEQUENA)

TERTULIANO BRITO XAVIER e Família, convidam parentes e

amigos, para a Missa de 60. mês que mandam celebrar, dia 5 de

maio; sábado. às 16 horas, ria Igreja de São Francisco de Assis, em
Canasvieiras.

Antecipadamente agra�cem.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a carteira de Habilitação e documento da Kombi,

placa IR-l093, Paraná, pertencente ao sr. José da Silva.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor LACIDE ZANATTA, declara que

extraviou o certificado de Registro de seu automóvel marca

Volkswagem, ano de fabricação 1971, chassis no. BS-115.217, de
cor branco lótus, de placa CR-0184.

Criciúrna, 30 de abril de 1973

DECLABAÇÃO
O abaixo assinado senhor JOAO RABE LLO, declara que extra

viou o certificado de registro de seu automóvel marca Volkswaqen,
ano de fabricação 1971, de cor azul pavão, chassis no. B5-070.982,
de placa CR-3103.

Criciuma, 27 de abril de 1973.

CAMINHÃO VENDE-SE
Vende-se por preço de ocasião, um Caminhão Chevrolet ano 1959,
em ótimo estado de conservação.
Rua Tereza Cristina, 165 - Estreito - Telefone 6293

�'.�..f) ,

/

Com destino à San Juan de Porto Rico embarcou
terça-feira, pelo Jatão da Transbrasil a prof. Eliane Martins de
Barros, representando o C E A - Centro De Estudos
Avançados na 7a. Convenção Internacional de Prcfessores de
Inglês corno segunda I (ngua.

Esta convenção congregará as maiores expressões no

ensino de Inglês do mundo e o Brasil será representado pelo
CEA, conhecida entidade de ensino de Florian6polis.

Estiveram presentes no Aeroporto Hercílio Luz o Diretor
do CEA - Vilfredo de Oliveira Schürmann, a coordenadora
de ensino - Helo ísa Carneiro Ribeiro e o técnico em

administração Laércio Beckhauser.

BODAS DE OURO
MARIA AUGUSTA MOREIRA DASILVEIRA

E
,IOÃO EGYDIO DA SILVEIRA

Maria Olympia da Silveira Ferreira, Hamilton Valente Fer
reira e filhos, Maria de Lourdes da Silveira de Assis, Francisco
de Assis e filhos, Hélio Moreira da Silveira, Eth Faustino da
Silveira e filhos, Hélcio João Moreira da Silveira, Lourdes
Therezinha Demaria da Silveira e filho, Maria Stella da Silvei
ra Villasboas Arruda, João Maurício Villasboas Arruda e fi
lhos, convidam aos parentes e amigos para Missa em Ação de
Graças que farão celebrar pelas Bodas de Ouro de seus pais,
sogros e 'avós às 20 horas do dia 5 de maio, sábado, na Capela
do Colégio Catarinense.

COMUNICADO
Comunicamos e solicitamos os proprietários dos

terrenos situados na Av. Atlantica, do loteamento Jar
dim Atlantico, com os quais ainda não mantivemos
contatos por ignorarmos suas residências, a compare
cerem em nosso escritório, à rua CeI. Liberato Bitten
court 203 - Estreito, para tratar a respeito do calça
mento que está sendo executado. Aos interessados
que não possam fazer contato direto conosco, quei
ram se fazer representar por parentes ou amigos aqui
residentes.

PRECISA-SE

MOÇA BOA APRESENTAÇÃO CURSO GI

NASIAL NO MfNIMO, .EXPERIÊNCIA EM
.

RECEPÇÃO E ESCRITORIO.

Tratar - Rua Felipe Schmidt, 25 - Ed. Zahia

- 20. andar. Amanhã (Sábado) das 8 ás 10

horas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
- BRACO DO NORTE

ESTADO D� SANTA CATARINA
EDITAL No. 05/73

CONCORRÊNCIA PÚBLICA PARA VENDA
DE UMA RURAL WILLYS

LADY FORNAZZA, Prefeito Municipal de Braço do
Norte, torna público a quem interessar possa que se acha
aberta pelo prazo de 15 dias contados da data do presente
Edital, Concorrência Pública, para a venda de uma Camioneta
Rural Willys, 4 marchas, ano de fabricação 1970.

As propostas para a referida concorrência deverão dar
entrada na secretária da Prefeitura, até as 16 horas do dia 7
de Maio do corrente exercíclo. em envelope fechado e

lacrado, com a seguinte inscrição:
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 03/73
1 - Os proponentes deverão especificar claramente as

condições abaixo relacionadas:
a - Nome e endereço do proponente;
b - Condições de pagamento;
c - A vista;
d - Valor Mínimo Cr$10.000,00 (dez mil cruzeiros)
2 - O resultado final da concorrência, dependerá do parecer
do chefe do Poder Executivo, e, ;J este fica reservado o direito
de aceitar ou rejeitar as propostas que não correspondam aos
interesses da prefeitura.
3 - A� propostas apresentadas, serão abertas pela comissão
julgadora, designados pelo Chefe do poder Executivo
Municipal, em presença dos proponentes' presentes às 16
horas do dia 7 de Maio do corrente exercício.
4 - O veiculo está a disposição dos interessados, das 8 as 16
horas, no prédio da garagem pública Municipal.

Prefeitura Municipal de Braço do Norte, em 23 de Abril
de 1973.

LADY FORNAZZA
�

PREFEITO MUNICIPAL

VENDE-SE
ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE

VENDE-SE, POR MOTIVO DE MUDANÇA, UM BEM MONTADO,
ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE. PONTO CENTRAL BOA;
CLIENTELA. PREÇOS E CONDiÇÕES: TRATAR NO LOCAL -

HORÁRIO COMERC'IAL - SOMENTE ATÉ DIA 30.04.73. RUA:
VICTOR MEl RELLES, 12 - SOBRADO.

VENDE....,SE TELE FONE
Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.000,00 à vista.

.

FOTO FELIPPE_

EDEN - ADMINISTRAÇÃO DE BENS
RUA NUNES MACHADO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 2481, 4141 e 3950
CRECI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

. BOM ABRIGO - VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado novo. Financiamento a longo prazo.
EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti
dos laqueados, dois banheiros com azuleios e louças coloridas
e decoradas. sendo y_m banheiro privativo do casal, sala de
estar íntima.
EM BAI X'O: Living, copa, cozinha, dependência completa de
empregada, aquecimento a gás em todas as peças e garagem
para dois carros. Pintura latex <obre massa corrida. Fino aca-
bamento.

.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende um apartamento com três quartos, living grande,

área de serviço, dependência completa de empregada, copa,
cozinha, garagem, localizado na Rua Almte. Alvim. Esmerado
acabamento. Aceito imóvel de menor valor como p.a��e do

pagamento e financio o saldo a longo prazo.

CENTRO'- SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende duas salas na Rua Anita Garibaldi. Em fase final de

construção com 46m2_, cada uma. Entreqa em 60 dias Acei
to imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antiqo. Bom esta
do de conservação. Três quartos, qaraqern e demais dependên
cias. Constru ído em terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende excelente palacete em local maravilhoso c/ vista da
Baía Norte e Sul.

EM CIMA: quatro quartos cada aual com seu banheiro priva
tivo e armários embutidos, sala de estar íntima e sacada" to
talmente acarpetados.

EM BAIXO: duas salas, sala de iantar.tcoz inha, área de servi
ço, dependência completa de empregada, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças. Sistema de som co",
dito falante cm todas as dependências. Hall de mármore e

garagem para dois automóveis. Esmerado acabamento. (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e fi nancia o saldo a longo prazo.
.,
PRAIA DO MEIO - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
Vende na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom
gosto. Dois quartos, living grande, copa/cdainha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo
a longo prazo.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA \
Vende terreno com 24 mts. de frente para Santos Saraiva por
44 rnts. de fundos, junto à Florisa Automóveis. Serve para'
indústria, comércio ou supermecado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIU - TERRENO
Vende terreno situado na Vila Real, medindo 10 rnts. de
frente com 57 mts, de fundos. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olímpio Miran
da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei
ros, copa grande. cozinha, sala íntima, varanda, escritório.
biblioteca, garagem grande. Terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

RUA MINISTRO RIBEIRO DA COSTA - RESIDÊNCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três Iquartos, ba

nheiro: living grande, copa/cozinha, incl_l!sIve garagem e chur
rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção em local maravilho
so. Entrega em 180 dias. Uma suite c/banheira privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários embutidos,
sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, grande
área de serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de
aquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida). Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em 1ti:;Juaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ i 16.800,00. 86.000,OQ em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena .antrade.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones_4604 e 3164

I ÓTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por Votks 73, um apartamento �302) com

áreà aproximada de 56m2, localizado no centro (Ed. São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Ar

no Hoeschel, 56 - apto. 302 ou pelo telefone 3967.

SALAS NO ED. "COMASA"
ALUGAM-SE

Números 305 e 407 com "kitchnette"
TRATAR FONE 4420 (horário comercial)

ALUGA-SE
Aluga-se no Edifício José Daux, I andar, constituindo área de

222,85 M2, com piso inteiramente atapetado, gabinete montado
móveis e ar condicionado e o restante em 6 (seis) salas com divisõe;
cimo, próprio para repartição pública. Tratar com o Sr. Erisvaldo
Freitas, no· horário comercial da 8,30 às 12,00 e das 14,00 às 18,00
horas pelo telefone 4070 ou no local.

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e

três conjunto de salas, todos com estacionamento.
.

Informações à rua Conselheiro Mafra no. 27 - sobrado

PARA ESCRITÓRIO OU
REPARTiÇÃO

VENDE-SE: MÁQUINAS
DO MOINHO DE TRIGO

Vende-se 2 conjuntos de máquinas para moinho do trigo com

capacidade para 22240 Kg em 24 horas. Procedência da Itália Esta
do novo. Incluindo 16 cilindros com 2 rolos de 50 cm cada. Paiaça
nova sem uso. - 8 plansifteres - filtros automáticos - Assessores
completos - Máquinas para limpeza do trigo - Lavador - Batedores
- Aspiradores - Separadores - Misturadeiras - Moinho de Martelo
- Balanças Automáticas - 19 motores de 2 à 10 HP. Tudo para
pronta entrega.

Negócio urgente. Preço de ocasião.
Tratar com Victor Lee pelo telefone: 14-39 ou 16-83 em Tuba

rão SC. ou, por carta à Caixa Postal 78 Tubarão (88.700) SC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SIGA ESTA SETA.
\IOCt'VAI

.

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANnA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9hi'jfO"V
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

�ONE 31-17
Opala Luxo- Be_ge Esporte ': '.'

69
Opala Luxo - Branco Polar '" 69
Opala Luxo - Branco Polar ; 69
Opala Luxo - Preto

...............•.......... :.. 69
Opala Std -t- Branco Polar 70
Opala Std - Branco Polar : 70
Opala Luxo - Vermelho { 69
Opala Especial - Topazlo Dourado Metálico 71
Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71
Opala Especial - Cinza Prata Metálico , 71
Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71
Opala Especial - Verde Nobre Metálico 71
Opala Especial - Azul Imperial Cupê 72/73
Opala Luxo - Preto 71
Opala Luxo - Dourado 70
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho 70
Corcel GT - Amarelo e Preto 70
Volks TL - Branco Lotus.

'

71'
Volks TL - Azul Diamante '.' 71
Volks TL - Azul Diamante :. 71

c

. COMÉRCIO DE
AUJOM_QyEIS

Fusca 1.300 Branco t.otus

Variant Branco Lótus

TL 4 portas Vermelho Montana

TL 4 portas Verde Iguaçu
TL Luxo Azul Metálico
TL Azul Diamante
TL Azjl Diamante
Fuscão Branco Lótus

Fusca Azul Diamante
Variant Branco Lotus

Variant Bege Claro
Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante
Volks Vermelho Cereja . . . .

Kombi BegEhClaro .....

POSSUlMOS CARROS ZERO' QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

.O.K.

.O.K.

.1972

.1-972

. 1971

.1971

. 1971

. 1971

. 1971
.

.1970

.1970,

.1970

.1970

.1967

.1971

...

G�ICO"''''j C. RAMOS S.A.
-�. VEfCULOS NOVOS� Possu ímos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466,

Fone 3641 - Fpolis=- 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
.
Kombi - pérola 1964
Sedan 1300 - Grená 1968
Sedan 1600 - Verrn/preto '. . . . . . . . . . . . .. 1969
Sedan 1300 - Branco l.otus , .. . .... . .. .. . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Variant - Bege Claro. . . .. 1970
Sedan 1300 - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant - Branco Lótus . .. •... .. .. 1970
Variant - Branco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Sedan 1500 - Bege Claro, . . . •. . . . . . . . . . . . . . . .. 70-71
T. L.2 - Vermo CereJa. . . . . .. .. .. 70-71

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

MII
..
Vvu,·_tallK_OER]CH_S.�11_���-" Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
'REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
--

Sedan 150071/72 Azul Diamante 71/72
Sedan 1500 Azul Diamante ·

· 71
Sedan 1500 Branco Lotus 7.1
Sedan 1500 Bege Claro Lotus 71
Sedari 1500 Laranja granada 70
Sedan 1 300 Branco Lotus 70/71
Sedan 1300 Azul Diamante 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus 70
Sedan 1300 Vermelho " 70
Sedan 1300 Verde Foi ha 69
-Sedan 1300 Branco Lotus 69
TL. 2 Portas Branco Lotus

'

71/72
TL. 2 Portas Azul Diamante 71

FINANCIAMENTO ATÉ 40 MESES

CARIONI ÁUTOMOVEIS
Vclks 8ege ....•....... \ ..•...:

..

:.:.: 196i'.
Volksvermelho .......•..•....•............ 196�·.
Volks Branco .' .•... 1967,
Vol ks verrnelho " " •....•......•.•... 1968
Volks verde folha. . . . . . . . . . . . . . • . .. .....• . .. 1969
Volksvermelho .......•.....••...........••.. 1969
.Volks bege ,' 1970
Volks branco lotus : •. 1970
Corcel luxo 2 portas ••....••.• ' ..••.. : . '.' .•..... 1970
Variant Bege. . . . . . . . . . . . . . . .. . .......•...... 70-71
Kombi STD ..............••..•...•...•.••... 1968

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

()

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

CHEVROLET OPALA 25004 PORTAS •. : 1973
CHEVROLET OPALA AMARELO GRAN-PRIX 1973

CHEVROLET OPALA 2500 4 P. VERDE SEVILA 1970

FORD GALAXIE GRENÁ .•.......•............ 1967

FORO GALAXIE OURO VELHO TETO DE VIN IL .. 1969

DODGE DART VERDE FRONTEIRA 1971

VOLKS TL; 4 PORTAS BRANCO LOTUS 1971

VOLKS TL CUPÊ AZUL DIAMANTE 70/71

VOLKS 1300 VERMELHO CEREJA.... 1970

VOLKS 1300 VERDE FOLHA .•......... ······· 1970

VOLKS1300AZULDIAMANTE 1970

VOLKS 1300 VERDE FOLHA " 1970

VOLKS T.C. BRANCO LOTUS 1972

VOLKS 1300 VERMELHO CEREJA 1969

VOLKS 1300 BEGE NILO 1967

VOLKS 1300 BRANCO LOTUS 1969

VOLKS KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VERAS VEICULOS LTOA.
CGC: 82.517.707/001 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Opala 4 portas std azul 1971
Ford Corcel Branco Cupê . lQ71
Ford Corcel Azul STD Cupê 1971
Ford Corcel Vermelho 4 portas 1971
Ford Corcel Vermelho. Cupê 1970
Volks TL Cupê 1600 Bege............... 1971
Vai ks Sedan 1300 pérola ..

'
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS AT� 40 MESES

Vi'LOiR AUTOMOVEIS LTDA.
Brevemente em novo enrlO!'I�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

� JEN�IROBA'&AUTOMOVEIS LTOA •

.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

Ford LTD - OI(
Chevrolet Opala - O K - V/Cores
Ford LTD
VW Kombi
Ford Galaxie - 500
Volks 1300

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

FlORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELACÃO DE VEfCULOS NOVOS E
.

\

USADOS

Landau Várias Cores OK 1973
Galaxie 500 Várias Cores OK 1973
Corcel Várias Cores OK '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
F-75 Pick-Up Várias Cores OK 1973
Rural Willys Vál'ias Cores OK " 1973
F·l00 Pick-Up Várias Cores OK 1973
F-350 Luxo e Stand Várias Cores. . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
F·600 Verde Angra OK 1973
Galaxie LTD Landau Hidram. Azullpanema Preto 1971
Galaxie LTD C/Ar Cond. Verde Met. ClVinil Preto 1970
Galaxie 500 Vermelho 1969
Galaxie 500 Branco 1968
Corcel Sedan Stand Azul Diplomata 1970
Corcel Sedan Bege Mari ngá . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Sedan Stand Cinza. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Sedan Verde Majorca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Sedan Bege Maringá . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Sedan Verde Arlequim 1971
Corcel Cupê Vermel ho Cadmium . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Corcel Cupê Stand Grenat 1971
Corcel Cupê Cinza Kilimandjaro 1970
Volks 1.200 Azul Glacial 1960
Volks 1.308 Bege 1970
Vai ks 1. 300 Verde _ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Volks 1.300 Verde Caribe : 1967
Volks 1.300 Bege , 1970
Volks 1.500 Azul Claro , 1972
Volks 1.600 Bege 1969
Volks Karmann-Ghia Branco Lotus 1964
Vai ks Kombi Azul Pastel 1965
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969
Volks Kombi Pick-Up Pérola " 1969
Volks Variant Azul Diamante 1970
Volks TL Azul 1971
Rural Willys Verde com Branco 1971
Rural Willys Verde Mar com Branco 1964
Aero Willys Bege Maringá : . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Aero Willys Brancp Nevasca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
1=·75 Pick-Up Cinza 1969
F·75 Pick-Up Verde 1961
F-l00 Amarelo Ouro 1967
F-l 00 Turqueza Real : 1971
F-350 C/Carroceria Térmica Verde. . . . . . . . . . . . . . .. 1967
F·600 Gas. Verde Esmeralda 1962
F-600 C/Truck Marfim e Verde 1969
Esplanada Branco Polar 1969
Esplanada Cinza Met. C/Preto 1968
Caminhão Mercedes Benz Azul Claro '. 1957
Chevrolet I mpala Azul Claro 1964
Chevrolet Veraneio Turqueza Real 1967
Chevrolet Opala Turqueza Real 1970
DKW Belcar Amarelo Colonial , 1966
Dodge 400 Beqe Café . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

1973
1973
1971
1971
1970
1969

VEicUlOS USADOS

AlIa Qualidade
Dodge Charger RT .: Boreal 1971
Dodge Charger RT - Verde .' 1972
Dodge 4 po rtas 1972
Dodge DartZ portas 1971
Dodge Dart 4 portas 1970
Dodge Charger '; 1971
Opala Luxo 4 portas 1970
Opala Luxo 4 portas 1971
Opala Especial 4 portas 1971
Opala Especial 2 portas 1972
Variant 1970

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIÁMOS AT� 36 MESES

VoEI'CULOS USADOS

GATÃO AUTOMOVEIS
�ua Francisco Tolentino, 13 '-' Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENOA DE AUTOMÓ
VEIS

CORCIOL CUPÊ BRANCO STD "OK"
CORCEL CUPÊ VERM. STD "OK"
KOMBI STD "OK"
FUSCÃO NORMAL "OK"
CORCEL CUPÊ LUXO
FUSCÃO
FUSCÃO

1.973
1.973

1,973
1.973
1.970
1.971

1.970/71

DlPRONAL - Distribuidora
�

de Produtos Nacionais Ltda
Corcel Coupê Standard: .' 1971
Corcel. Coupê Luxo 1972
Karman-Ghia TC 1972
Karman-Ghia 1969
Kombi . 1969
Kombi 1970
Galaxie LTD . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Galaxie 500 .. .... .. .. .. .. .. .. .. .. . .. 1967

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO LTDA._
(A PIONEIRA)

CONHEÇA A TERRA DE SOL E MAR, A NEGÓ
CIOS OU A �ASSEIO AO VOLANTE DE UM
AUTOMÓVEL OK DA "AUTO LOCADORA
COE LHO". SINTA-SE COMO'SE ESTIVESSE
DIRIGINDO SEU PR(Í)PRIO CARRO .

ENDEREÇO: RUA FELIPE SCHMIDT, 85 - FO-
NES: 2777 E 2765

.

ATENDIMENTO ATÉ ÀS 20,00 HORAS, INCLU
SI VE AOS SÁBADOS .

( PROFISSIONAIS)_...._--

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS- NARIZ-GARGANTA

Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS .

.

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. OSWALDO KERSTEN
:. Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlÍVICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 21'31

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex-Estaqiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

! 50. andar - sala 53 - fone 4438.

·DR� RAUL CHEREM FILHO
,

C"línica Médica - reumatismos. Consultório

'Hospital Celso Ramos. Atende .dlanarnente
das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS.
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- F.lorianÓpolis-

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

..
. ;

l
"

,
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DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia.

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

..

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria

t mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

. -_.� _. - .....�.�

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. ii 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

CPF 0017766283
Rua Felipe Schrnidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

DR. ALDO 'AVILA DA luz
ADVOGADO

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. E. M. DA lUZ
Advocacia, per leia e consultas técnicas sobre acidentes de
tránsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalística (1965.1967).
Representante do Estado no " Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico éatarinense, aprovado
pelo" Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIF(CIO SANTO ANTO.
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

ADVOGADO
OAB-SC 121

EscritÓrio: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. COlJlasa) - êQ.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

'DANTE H. F. DE PATTA

HOTEIS

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

\ COM AQUELE CAFÉ MATINAL
Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL'
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lãr

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCI'LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 93 - fone 3449.

HOTI::L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3.5' . l • ! A•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR4SII.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SALAo DE RI:CEPC;OES
TELEFONE • RADIO TELfVlsAo· GELADEIRA, AR CONDICIONAOO

AOUEClMENTO CENTRAl . lAVANOERIA • ESCRITORIO PARA HOSPEDES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No "barbante" ela sente a força destruidora da "picada".

Blurnenau - (sucursal) - Fugitivos da Penitenciária de
Piraquara, no Paraná, foram presos pela Polícia blurne
nauense os delinquentes Marcos Antônio Gonçalves,
Mozart Carvalho Júnior, Paulo Roberto Leite da Rosa e

João de Olindo, envolvidos em tráfico de drogas do Norte

paranaense para Santa Catarina. Dos quatro traficantes,
Marcos era o único conhecido das autoridades de Blurne
nau, tendo sido preso dia 28 de fevereiro deste ano, em

flagrante. Recambiados para o Paraná, fugiram duas sema

nas depois da penitenciária.
Voltaram para Santa Catarina, refugiando-se em uma

casa de Itapema, que servia de quartel-general para a qua
drilha continuar suas atividades. Numa viagem a Cambo
riú, Marcos Antônio encontrou-se com Maria Helena
Jackes, de 21 anos de idade, fugitiva de uma clínica para
tratamento psiquiátrico de Florianópolis, tendo o casal se
hospedado na casa de um tio do traficante, em Blumenau.

Este, contudo, suspeitava das atividades do sobrinho e

na sua ausência, revistou seu quarto e, sob o colchão,
encontrou grande quantidade de psicotrópicos e maconha,
comunicando-se com a Polícia. Marcos foi preso e, na

delegacia, denunciou seus companheiros.
ESCRAVA DAS DROGAS
Maria Helena afirmou na Polícia que começou a se

viciar em drogas há questão de dois anos. Em uma festa de

Infarto 'mata nas

emoções do jogo
Tubarão > (sucursal) - As emoções do jogo foram

muito fortes para o cidadão Saturnino Manoel Gomes,
de 53 anos de idade, residente no bairro de Madre, em
Tubarão. Ele morreu na manhã de ontem, quando
assistia a um jogo de bocha. nos ;fundos,do barCanari
nho, próximo à sua residência,

Sua mulher e filhos haviam viajado há uma semana

para São Paulo, deixando Saturnino sozinho pela pri
meira vez. Aposentado, ele não conseguia ficar só em

casa e passava as horas do dia assistindo aos amigos
jogarem bocha. Enquanto estes jogavam, Saturnino
meditava sobre a vida e, a sua solidão, ao mesmo tempo
que acompanhava lance por lance do jogo. Ontem as

partidas de bocha mexeram mais com sua' emoção e a

certa altura Saturnino sentiu-se mal e caiu fulminado por
uma síncope.

( ,�ntliIJ
com I' J�lão
para �.w Paulo

�
Jomvrlle

t Missa de 1º Aniversário

Polícia 1�-------------------------,

Marcos começa a fazer sua carreira no Código Penal,

aniversário conheceu um estudante e experimentou pela
primeira vez um cigarro de rriaconha. Diz ela que as rea

ções não foram das melhores. O que sentiu foi sono, fome
e, no dia seguinte forte depressão e angústia. O tal estu

dante, contudo, voltou a procurá-la, bancando o "guru" e

em pouco tempo Maria aceitava normalmente a droga, que
. passou a ser sua companheira de "viagem". Da maconha -

que ela qualifica como inofensiva - evoluiu para outros

tipos de drogas (anfetaminas, injetáveis, cocaína e chegou
a experimentar o ácido lisérgico).

O dinheiro que recebia no emprego era todo consu

midu na aquisição das doses e Maria já não conseguia se

satisfazer com pouco, contraindo dívidas que não conse

guiu saldar. Despedida, narrou seu drama à família, sendo
internada em uma cl ínica para tratamento psiquiátrico.
Nem lá, contudo, conseguiu ficar livre do vício. Caíra na

"rede" do tráfico e constantemente recebia visitas de

amigos", que lhe presenteavam com um "baseado" ou

uma "picada". Os meses de tratamento foram esquecidos
e no in ício do ano, instigada pelos tais "amigos", Maria
Helena fugiu, voltando à mesma vida de antes. O vício
deixa marca quase indelével nas pessoas e onde quer que
estejam, viciados conhecem-se à distância. Desta forma
Maria conheceu Marcose agora se vê implicada também
no tráfico de drogas.

Menina afasta-se da
mãe � morre afogada

Joinville - (sucursal) - Quando brincava às maFgens do
rio Santinho, na localidade de Caie iras, a menina Judite
Vega, de um ano e oito meses de idade, perdeu a vida por
.afogamento. Aconteceu por volta de 14 horas de quarta
feira, sendo o seu cofpo encontrado somente duas horas

depois, por moradores da localidade.
Filha-de Feliciano e Maria Clara Vega, a pequena Judite

sempre acompanhava sua mãe ao rio, e enquanto esta levava
roupas, ela brincava. Era sempre vigiada mas quarta-feira
conseguiu. afastar-se da mãe e escorregou em uma pedra,
precipitando-se dentro d'água. Maria Clara somente meia
hora depois sentiu falta da filha. Procurou-a em vários luga
res e não a encontrou. Pediu auxílio aos vizinhos, tendo
estes passado a vasculhar as águas do Santinho, encontrando
o corpo da menina por volta de 16 horas.

·Conquistadores audaciosos
atacam na calada dá noite

À noite, em Florianópolis. não há

condições para que uma mulher. mes-'
mo acompanhada, saia às ruas. Quem
se queixa dessa forma é a bancária
Loraíne Crig, argumentando que não
bastando os gracejos, os notívagos es

tão ficando mais audaciosos e partin
do também para a agressão. Na ma

drugada de ontem Loraine e duas

amigas foram vitimas desse tipo de

conquistadores.
Acompanhada de Adelséia Mendes

e Maria de Lourdes Crig, Loraine saiu'

na noite de quarta-feira para assistir a
uma sessão cinematográfica, que ter
minou por volta de 24 horas. Instan
tes depois, quando as três jovens ca

minhavam pela Felipe Schmidt, pas
saram a ser seguidas por um Corcel
preto, placa AB-2868, com quatro
elementos no seu interior. O veiculo
parou várias vezes ao seu lado e seus

.ocupantes dirigiram provocações a

Lora inc e Suas am igas. Como estas
não deram atenção aos desconheci
dos o motorista do ('('fee! desembar-

cou e após dirigir pesadas ofensas às

transeuntes, passou a agredir Loraine
e Maria de Lourdes, enquanto Adel
séia fugia para evitar maiores conse

quências. Os três amigos do motoris
ta continuavam no vefculo assistindo
à cena às gargalhas. Com a aproxima
ção de populares o agressor voltou ao

Corcel c fugiu em alta velocidade.
Em prantos, a bancária dirigiu-se à

Delegacia de Segurança Pessoal, onde
narrou a ocorrência e pediu providên
cias a respeito.

Operário encontrou o fim da

vida sob as rodas do automóvel
Apolônio Borges Pereira, de 47

anos de idade, operário transformou
-se em mais uma vítima fatal de aci
dentes de trânsito. Ele foi atropelado
na avenida Ivo Silveira, proximidades
de Campinas, pelo TL placa AA

-97-92, dirigido por Icarobi dos
Santos, de 26 anos de idade, residen
te em Barreiros .

Segundo o registro da Delegacia'
de Segurança Pessoal, o automobilis
ta trafegava pela Ivo Silveira, quando
div isou na calçada /0 operário, que
aparentava estar embriagado, cami
nhando em "zigue-zagues". Quando
o veiculo se aproximou Apolônio
perdeu o equilíbrio e, para não cair,
adentrou à pista de rolamento, sendo
colhido com certa violência e atirado
à distância. Socorrido pelo motorista

atropelador e por populares, a vítima
foi transportada ao Hospital da Sa->
grada Família, onde faleceu instantes
após dar entrada.

MAIS ACIDENTES
Quando procurava cruzar a pista

de rolamento da BR-lO], proxirni-

dades do trevo Roçado-São José, a

menor Érica Raimunda, de 15 anos

de idade, foi atropelada pelo cami
nhão placas AO-65-82/RS, dirigido
pelo motorista Leo Santos, residente
em Porto Alegre. Socorrida pelo atro

pelador, Érica foi levada ao Hospital
de Caridade, onde está internada,
sendo que seu estado de saúde inspira
cuidados. O motorista, após conduzir
a vítima àquele estabelecimento hos
pitalar, desapareceu.

Na rua Liberato Bittencourt, Es
treito, o Volks AA-95-23, conduzi
do por SIlvio Paulo da Silva, residen
te em Barreiros, atropelou Marina de
Souza, de 24 anos de idade, morado
ra à rua General Gaspar Dutra. Socor
rida pelo próprio atropelador, a víti
ma foi levada ao Hospital Celso Ra
mos, onde foi medicada, recolhendo
·se posteriormente à sua residência.
Na rua Nereu Ramos, o Volks AB·
-03-18, que tinha ao volante Ennio

Cavalazzi, atropelou o ancião Fran
cisco S aI es de Moraes, de 73 anos

de idade, que foi medicado no Hospi-

tal de Caridade.
Quando caminhava pela rua Con

selheiro Mafra, na área do Mercado
Municipal, o pedestre Mário Vieira,
de 48 anos, residente à rua Esteves
Júnior, foi a tropelado e ferido por
uma camioneta dirigida por Antônio
Carlos Machado Vieira. A vítima foi
socorrida' e levada ao Hospital de

Caridade, onde permanece internada.
No outro atropelamento registrado
no Mercado Municipal, foi vítima Os
mar Silveira, residente na Costeira.
Ele foi colhido pela Kombi AB
-36-61, dirigida por Leonel Figuei
redo, que prestou assistência à víti
ma, levando-a ao Hospital Celso Ra
mos para ser medicada. Na avenida
Ivo Silveira, cruzamento com rua
Joaquim Carneiro, a camioneta
WX-OI-78, conduzida por Neuci
Bento da Silva, colheu a bicicleta pi
lotada por Antenor Laudelino Gou
lart. Na colisão saiu ileso o ciclista,
mas ficou ferido o seu filho Antônio,
de 10 anos de idade, que estava no

porta-bagagem.

Sistema de correção
precisa de reforma
Catedrático de Direito Penal e perito da ONU. C) jurista Júlio'

A I t mann Smy thc. afirmou, em palestra na segunda jornada
'internacional de Criminologia, que há ncccxsidudr urgente de SL'

melhorar .os métodos c serviços nas prisões. l.spccialista em defesa
social c prcve ncâo cr irn inal, salientou Júlio Smythc que o

tratamento correcional. como forma de rccupcraçâo .dos

prisioneiros. �. totalmente insut'ícicntc para rcprirn ir a cr irninalidauc.
Na sua opin ião. "por mais otimistas que queiramos ser. devemos
confessar com sinceridade que na atual Íu ta que travamos contra o

crime continuamos percorrendo um caminho crrudo".
Na sua palestra, que durou mais de urna hora. denunciou o

jurista que o maior erro atualmente cometido é que as autoridades
têm desejado vencer o crime opondo à violência dos criminosos uma

violência legalizada.
- Niio se km chegado a compreender disse - que. é

simplesmente cxtravagantc e ridículo impor ao indivíduo uma

determinada conduta somente através. de meios coercitivos. Na
verdade, não se tem tentado a eliminação do crime e sim dos
criminosos. Desta Iormu, a luta contra a criminal idade atualmente �
uma mera ficção.

Explicou ainda o professor Júlio Altmann Srnythc que "poderão
ser eliminados milhares de delinquentes. m;LS neste caminho cm que
estamos isto nada adiantará, já que o cnm« pcrmanvccni impune c

nunca será extinto dcxta forma. Não há dúvida« de que este caminho
é errado, porquanto a suspcnsâõ ou o caso dos criminosos jamais
conduzirá ao desaparecimento do crime. Lm outras palavras, ()

homem continua' sendo derrotado pelo crime".
Para ele, a permanência de um prisioneiro muito tempo em uma

prisão, a falta de preparação dos responsáveis pe los cárceres, a falta
de tempo e de rnatcrial e a rebeldia de muitos criminosos são alguns
dos principais motivos que' estão levando ao fracasso total o

tratamento correcional atualmente utilizado. A ele também SL'

juntam as graves falhas e os vícios' dos métodos empregados•
•

COMUNICAÇÃO
Valdemar de Almeida Laurentino, "lx-colaborador da Construtora e

Imobiliária Coelho Ltda, comunica a todos os seus clientes e amigos que

se encontra atualmente prestando serviço na firma'A. Gonzaga SIA -

Engenharia e Incorporações Imobiliárias à rua Arcipreste Paiva, no. 11,

onde aguarda a vossa visita, no intuito de continuar a servir o melhor.

Faça a Rota do Bandeirante.
e C{��:�:a._,·_

Urnuar ama pan Sao Paulo

��====:==::::��

MARIA DE LOURDES CALDEIRA BASTOS

José Rocha Ferreira Bastos, filhos, noras, genros, e netos, convidam os parentes e

am iqos para a missa de aniversário que, em sufrágio à alma da inesquecível MAR IA
DE LOURDES CALDEIRA BASTOS, fazem celebrar no dia4 do corrente, às 18,30
horas, na Capela do Colégio Catarinense, antecipando agradecimentos aos que,
comparecerem a este ato de piedade cristã.

Florianópolis, 10. de maio de 1973

SECRETARIA DA AGRICULTURA
TOMADA ,DE PREÇOS N� 1/73

AVISO

T�rista morre ao

admirar a vitrine
Blumenau - (Sucursal) - Aristarcho Garcia de Souza,

de 55 anos de idade, residente em Porto Alegre, estava
passando alguns dias em Blumenau, como turista.

Segunda-feira tomou conhecimento dos novos, níveis do

'sal�Tio mínimo e passou a fazer plal}ps para intl't�tir o

dinheiro. Com os 16 por cento de aumento já se irnagi
navfl com casa e carro próprios (livre dos aluguéis e dos
coletivos). Imaginava também que, com o aumento,
poderia contratar uma criada, a fim de que sua mulher
ficasse um pouco mais livre dos trabalhos' domésticos.
Seus filhos poderiam estudar e chegar inclusive à Univer
sidade.

Na noite de segunda-feira passeava pelas ruas de
Blumenau e parou defronte a urna vitrine, observando as

roupas que ali eram expostas. Sentia-se como um mane

quim daqueles que a televisão desperta em cada. teles
pectador. Sua cabeça fervia de tantos planos, pois afinal
seu salário mínimo havia sido aumentado em 16 por
cento. Entretanto logo se apercebeu que este pequeno
aumento mal serviria para manter o seu "status" atual,
pois logo em segt.iida o custo de vida subiria ainda mais.
Ficou horas e horas defronte à vitrine raciocinando sobre
a política de salários e seu coração não suportou. Aris
tarcho sofreu um infarto e morreu no Hospital Santo
Antônio, antes mesmo de Ser atendido. Para sua viúvá
ficou a esperança de poder receber proventos do INPS
"suficientes p�ra a sua sobrevivência".

Campanha. contra o

vício em' 'ta;aí

t_,

,r

COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO
CASAN

CGC do MF N Q 82.508,433/001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

EDITAL D� CONVOCAÇÃO
Convidamos, pelo presente, os Senhores Acionistas desta Sociedade para a
Assembléia Geral Extraordinária, à realizar-se às 10 (dez) horas d� dia . 17
(dezessete) de Maio de 1973, na sede social, à Rua Tiradentes no. 17, em Horianô
polis, SC, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA
1. Alteração Parcial do Estatuto;
2. Outros assuntos do interesse social.

Rorianópolis, 2 de Maio de 1973
Benjamin Lobo de Farias

I
Presidente

.__----'

A Comissão de Licitaç5es e Compras da Secretaria da Agricultura. torna público para
conhecimentos dos interessados, que receberá propostas de firmas habilitadas nos termos do
Decreto G E 15-12-69/8.75,5, até às 13 horas do dia 16 de maio de 1973, oara o 'fornecimento
de 300 (trezentos) pulverizadores, manuais, costais, plásticos, com capacidade para 20 litros, de
acordo com O Edital no. 1/73.

O Edital encontra-se afixado na Secretaria da Agricultura, no Edilfcio das Secretarias, 40.

,annar, à Rua Tenente Silveira, s/n., Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários aos interessados e fornecido uma cópia.

Florianópolis, 27 de abril de 1973
IIton Simas

Chefe do Serviço de Material

ltuja i - (Sucursal) -. As autoridades policiais locais preten
dem desencadear uma campanha de repressão ao vício em Itajaí,
com � participação da sociedade itajaicnse. Sentindo que o de
senvolvimento da cidade faz desenvolver também os vícios do

jogo. drogas c prostituição, a Polícia: dentro de uma política de

base, procurará, desde já. impedir que a situação se torne incon

trol.ivel, buscando como exemplos os grandes centros de hoje;
onde a delinquência está sempre à frente do, organismos de
rc pressão.

Assim é que, 110 próximo dia 15, às 20 horas, o juiz de
'menores da Comarca de ltaja í, Carlos Cazuma Nosso, manterá
reunião com os comissários, no lorum, oportunidade que expli
cará os detalhes da campanha a ser desencadeada, a princípio
contra bares c locais onde ,; jogo é praticado abertamente, como
"snookcr", carteado e outros, onde os menores têm livre acesso,
Os proprietários dos estabelecimentos serão punidos c os

menores detidos sendo liberados somente na presença dos seus

responsáveis, os quais serão inteirados do porquê da campanha, a

fim de que dela também participem. htuda-se também fórmulas
de reprimir os problemas dos tóxicos e da prostituição.

.

Univers(),
VEJA - Placar

Realidade

Contigo
Capricho
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Procura-se senhora, de idade, com alguma
experiência de .acornpanhante, para residir

, com senhora de boa farnflia, em Brusque, com
toda assistência._
Dá-se preferência a senhora viúva sem filhos '

ou solteira.
Informações com a srta. Maria no telefone
3334 ou na Rua Deodoro nO.17.

•

U campeonato catarínense de Snipe, que há três sema

nas está paralisado, tem à velejador Joaquim Bello na lide-
-

rança, seguido de Edmar �unes Pires e Walmor Soares
Filho. O motivo da paralisação deve-se a lancha do Velei
ros da llha, que transporta os árbitros da competição estar

avariada. A fase final do campeonato acontecerá somente

quando a lancha estiver em condições, Para alguns veleja
dores, esta medida pode ser considerada até ridícula, con
siderando que uni campeonato com 11 barcos participan
tes, seja paralisado somente por causa.de uma lancha.

Segundo Alfredo Heílmann, presidente da Federação
de Vela e Motor de Santa Catarina, somente três competi
dores têm condições de chegar ao título, sendo que Joa

quim Bello reúne 90% de possibilidades. Edemar Nunes

Pires e Walmor Soares Filho deverão ficar com segundo e

terceiro lugar. Salienta o presidente da FVMSC que o qua
dro de velejadores vem sendo renovado e aponta o veleja
dor Edemar como o melhor destaque. "Embora modesto,
Edemar é um navegador tranquilo, preocupado com o

aprimoramento técnico e muita versatilidade e sem copiar
os mais veteranos. Existe muita gente interessada em prati
car essa modalidade de esporte, todavia, a dificuldade na

aquisição de barcos - custa 7 mil cada - tira o incentivo

do novato, que tem que procurar um outro tipo de espor
te mais acessível".

A Federação não dispõe de técnico e o velejador ini
ciante tem que se aprimorar baseado nos veteranos, Aos

poucos, o interesse pela vela vai se desenvolvendo e o

Ciclismo: Maéstri
ganhou em Itaiaí

Itajaí - Osni Maestri foi o vencedor da Prova Ciclís

tica Júlio Cesar, promovida pelo Núcleo Regional do Sesí

de Itajaí, em colaboração com a firma Hermes Macedo,
na manhã de terça-feira, em homenagem ao Dia do Tra

balhador.
Em segundo 'lugar' ficou Moacir Maestri, em 30. José

Luiz de Souza, em 40. Walmor Angiolétti e em quinto'
lugar Anísio Mafra.

A prova teve um total de 60 km com 15 voltas no

percurso Rua Hercflio Luz, 15 de Novembro, Canoinhas,
Lauro Müller e Praça Vidal Ramos.

Ferrari de Jacky
Ikx bate recorde
no treino de SPA

Bélgica - O Belga Jack}' Ickx, num protótipo espor
two Ferrari, estabeleceu ontem uma nova marca extra-

,

-oficial nesta classe, cobrindo os 14 quilômetros do cir
cuito de Francorchamps em 261,649 km/h, no primeiro
dia de treinos para a corrida de SPA de mil quilômetros,
que será realizada domingo.

O recorde anterior pertencia a Jo Siffert, da Suíça, e
foi estabelecido em 1971, num carro Porsche 911. Sif
fert cobriu o circuito em 3mI4!Í)d, numa média horária
de 260 quilômetros.

Em segundo lugar ontem, chegou Mike Hailwood;
num GulfMirage, com 3m16s2d, registrando uma veloci
dade de 258,715 quilômetros por hora.

A Matra Simca, principal adversária da Ferrari no

Cpmpe0nato Mundial de M��as, para a qual,.a c?rrida
de domingo poderia ser deCISIVa, colocou o pnmeiro de

'seus carros em quarto lugar, com o francês Henri'Pasca

rollo, que conseguiu o tempo de 3m17s7d, a.uma veloci
dade de 256,752 km/h.

SENHORA PARA COMPANHIA
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número de 11 competidores é considerado excelente pela
Federação, devido a classe Snipe ser introduzida no calen
dário da FCVMSC há pouco tempo. Anteriormente, as

demais classes, principalmente a de Scharpie, competiam
com 5 ou 6 barcos.

, Tão logo termine o campeonato catarinense, os veleja
dores iniciarão a preparação para o campeonato sul brasi
leiro de Snipe, a ser realizado em setembro no Campestre
Iate Clube de Içara, com a participação de 45 barcos apro
ximadamente.

WALMOR DESCONTENTE

Considerado entre os melhores velejadores brasileiros,
Walmor Soares ultimamente anda descontente com o seu

atual barco, que segundo' ele, a embarcação não anda..
Nem mesmo a sua experiência como velejador tem dado
ao barco, as condições ideais de competição. "Até a primei
ra bóia venho sempre entre os prímeíros, quando chego à
altura da terceira já me encdntro em décimo. Por mais que
me esforce não 'consigo saber como isso acontece". Atual
mente está tomando providências no sentido de comprar
um outro barco, mesmo velho, para as disputas do cam

peonato sul brasileiro. Convidado pelo late Clube Nautil

lus, do Uruguai, Walmor rebocou seu barco até aquela
cidade, para disputar a prova em comemoração ao aniver
sário daquela sociedade. Todavia, a prova não chegou a ser

concluída, face a falta de vento que prejudicou totalmente
a prova. Tudo isso vem de encontro a azarada fase de
Walmor Soares, que segundo ele, um dia tem que acabar.

Basquete: sele�ão
,

começou a treinar
São Paulo - A seleção brasileira de basquete masculino

iniciou ontem à tarde, no Ginásio do Departamento de

Educação Física e Esportes - Defe - sua preparação para a

partida contra a Iugoslávia,' dia II, na Guanabara, na

inauguração do Ginásio da Universidade Gama Filho,

A equipe nacional de basquete feminino fez também seu

primeiro treino ontem à tarde, no Ginásio da Colônia de

Férias do Sesc, em Bertioga. O time brasileiro participará' do
I Festival Mundial que será realizado de 14 a 29 deste mês,
em Lima, no Peru. As moças treinarão dia 12 próximo,
quando embarcarão para o Peru, orientadas pelo técnico.
Waldir Pagan,

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLÚBE

CONVOCAÇAO- -

encerramento do turno, com clube
do Cupidox Clube 12 de Agosto.

A FCFS designou Waltoir Mene
gotto, Flávio Flores Zippel e José
Acácio dos Santos, que aluarão como

árbitros e fiscais de linha e Ênio Selva
Gentil como cronometrista. Sydnei
Darniani e Djalma Hipólito da Silva se

, rão os representantes da Federação.

\

G.E. Celesc; dia 8, Clube 12 x A.D.

IEE e Volante da Ufsc x A.D. Cole

gial; todos na categoria juvenil. Dia

11, G .E. Celesc x Clube 12 e Clube
do Cupido x Volante da Ufsc; dia 15,
A.D. IEE x Clube do Cupido e A.D.

Colegial xG.E. Celesc; dia 18 Clube
12 x A.A. volan te, e dia 22, Clube do

Cupido x A.D. Colegial; dia 25, A.D.
JEE x G.E. Celesc e Clube 12 X G.E.

Celesc; dia 29, A.D. Colegial x Clube
12 e A.A. Volantes da Ufsc x A.D.

Colegial; dia lo. de junho G.E. Celesc
x Clube do Cupido; dia 5 A.A. Vo

lante da Ufsc x A.D. IEE e A.D. Co

legial x Clube 12; dia 8, Clube do

'Cupido x Clube 12 e G.E. Celesc x

A�A. Volante da Ufsc; dia 12, G.E.
, Celesc x A.A. Volante da Ufsc e A,D.
IEE x A,D.Colegial, todos na catego
ria juvenil e principal respectivamen
te. Ainda dia 12 às 21,30 h, o jogo de

Santiago do Chile - O campeão
paraguaio de futebol, Cerro Portefio, ,

enfrentará em Santiago o' campeão
chileno, Colo-Cole, na rodada semi

final da Taça Libertadores da Améri
ca. Os paraguaios lideram a classifi-

cação do Grupo, do qual faz parte
também o Botafogo. O Cerro tem

quatro pontos, o Colo-Colo e Bota

fogo dois. A partida de hoje será ini

ciada às 20h3Omin, (hora de Brasí

lia), no Estádio Nacional.

O técnico do Cerro, Marcos Pav

,losky, submeteu seus jogadores a um '

.

treinamento leve ontem e disse que
vai colocar seu time em campo para

ganhar.

� Sou inimigo de armar esquemas

para obter apenas um empate ou de

desenvolver jogo defensivo. Vou

RESPOSTA: .

NOME: ... ,.,., ,

ENDEREÇO . , ..

futebol 'de salão: citadino

começa hoje no Ivo Silveira

, Libertadores: técnico

do Cerro Portenho diz

que ganha, do Col.o-Colo

Para Hamilton José Berreta, presi-•

dente em exercício da FCFS, pelo
nível técnico das .equipes participan
tes, este deverá ser um dos melhores
campeonatos já realizados na cidade.

Acha que o último campeonato brasi
leiro realizado nesta Cidade" trouxe
motivação e o conhecimento técnico
ao atleta catarinense , cujo aprimora
mento dar-se-á durante as competi
ções que se seguem,

ganhar do Colo-Colo hoje.
A provável escalação do Cerro:'

Baez; Rodriguez, Enciso, Troche e

.Mendoza; Osório, Ortiz e Escobar;
Cino, Maciel e Barreiro.

O Colo-Colo ficou concentrado no

balneário Viíia dei Mar, 140 quilôme
tros a nordeste de Santiago. O técni
co Luís Alamos tinha dúvidas apenas

com 'relação à atuação de Carlos Cas

zely, atração máxima do futebol chi

'leno, que se ressentiu de uma contu

são após o jogo com a seleção perua
na, em Lima.

,Campeonato de Snipe parou' por.
falta de lancha para os iuízes

O Presidente em exercício do Figueirense Futebol
Clube no uso de suas atribuições e tendo em vista o

disposto no artigo 46, capftulo XIII, convoca os se

nhores associados do Figueirense Futebol Clube à
comparecerem à sede do Clube, à rua dos Ilhéus, Edi
fício Jorge Daux, sobre loja 3, para tratarem de assun

tos de seu interesse relativàmente às eleições do Con
selho Deliberativo, dia 28 de maio do corrente ano, às
19,30 horas em primeira convocação e às 20,00 horas,
em segunda convocação, deliberando, então, com

qualquer número. A lista da sócios com direito à
voto será afixada na Sede do Clube e no Estádio Or
lando Scarpelli.

Florianópolis, 25 de abril de.1973.
Dr. ARIEL BOTTARO FILHO

� - Presidente em exercício.

Os benéficos resultados alcança
dos na realização do último campeo
nato brasileiro de futebol de salão,
cuja estruturação mereceu os melho

res elogios por parte das federações,
participantes, trouxe para o esporte
de quadra catarinense novas perspec
tivas e o incentivo aos dirigentes e

aficcíonados dessa m1dalidade espor
tiva.

Para tanto, a FCFS programou pa
ra amanhã, sexta-feira, o início do

campeonato citadino de futebol de.
salão, a ser desenvolvido no ginásio
Ivo Silveira.

Os jogos serão realizados em roda

das duplas, com a categoria juvenil
iniciando às 20 horas e a principal às
21 horas. A tabela do' turno do cam

peonato regional, está assim cons

tituída: Dia 4, Clube do Cupido x

Volante da Ufsc e A.D. Colegial x

'Pelé tem uma

audiência com

Richard Nixon
'São Paulo - Atendendo convite

do presidente Richard Nixon, Pelé
embarca domingo, às 21 horas, para
os Estados Unidos, onde cumprirá in

tenso programa até sexta-feira, retor
nando no-sábado ao Brasil.

. Uma audiência com Nixon na Ca
sa' Branca, e uma visita a St. Luis,
onde' será recebido por cerca de 13
mil crianças, são os itens mais impor
tantes do programa do jogador brasi
leiro naquele país.

Um abaixo assinado contendo as

sinaturas de 13 mil crianças, levou o

presidente Richard Nixon a convidar
Pelé para uma visita aos Estados Uni
dos' na próxima semana. Após consul
tar a' diretoria do Santos, o jogador
confirmou sua presença entre os nor

te-americanos, marcando o embarque
para domingo, depois da partida con

tra o Palmeiras, pela decisão da lide

rança do primeiro turno do Campeo-
.

nato Paulista.

Entretanto, o' técnico chileno
acredita poder contar com seu golea
dor na partida de hoje, para escalar
este time: Nef; Galindo, Herrera,
Gonzalez e Rubilar; Des, Paes e

Messen; Caszely, Ahumada e Beiruth.

...
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Antônio do Passo tomou a decisdo ontem

Foi definida na noite de ontem a indi
cação do Avaf para o Campeonato Nacío
nal de 73. A decisão oficial será divulgada
hoje de manhã, por volta de 11 horas,
quando Antônio do Passo, diretor de fu
tebol da CBD, estará outra vez reunido
com José Elias Giuliari,

O primeiro encontro foi ontem à noi

te, na sede da CBD, entre Giulliari,�tô·
. nio do Passo. Depois de uma conversa

demorada entre os dirigentes, ficou decio
dida a indicação do Avaí no Campeonato
Nacional deste ano, mas a divulgação ofi·
cial ficou para hoje de manhã.

Após a reunião da CBD, duas versões

passaram a circular no Rio de Janeiro SO°

A confusa e atribulada-história da participa
ção de Santa Catarina no Campeonato Nacional

começou por onde devia: no dia 20 de janeiro
João Havelangc, presidente da CBD, esteve em

Florianópolis. visitando as obras do Orlando

Scarpelli, o Governador do Estado e, por iilti
mo, concedendo uma entrevista coletiva na Ca

sa do Jornalista.
Have lange voltou para o Rio sem ter acres

ce ntado nenhuma novidade a. tudo que já se

-abia com relação a entrada de Santa Catarina
no Nacio nal, Em Florianópolis, ele apenas con

tirrnouo óbvio, somando alguns peql!enos deta-
lhes,

.

- A inclusão de Santa Catarina no Campeo
nato Nacional deste ano depende apenas da

conclusão das obras do estádio. O. clube esco

Iludo será aquele que reunir melhores condi-

coes,
o presidente da CBD fixou o prazo de 19 de

agosto, para uma vistoria final no Orlando Scar

pe ll i, LIa diria se Santa Catarina poderia ou não,
entrar no Nacional. Havelange justificou o pra
zo fixado, com a polftica da Loteria Esportiva:

- Ela disciplinou o calendário do futebol

brasileiro, exigindo com antecedência de dois

meses, as partidas programadas para inclusão
nos testes. Com isso somos obrigados a e�borar
antecipadamente a tabela do pertame, ficando a

definição catarincnse sujeita a este fator.
PROVIDÊNCIAS

'

A palavra oficial da CBD, divulgada em Flo

rianópolis, diante do Governador Colombo Sal
.

·Ies, dos presidentes de Avaí e Figueirense, � da

crônica. esportiva. criou umambiente de espccu

laçõ(!� diversas em torno do assunto.

As primeira� movimentações ficaram, é lógi·
co, por conta dos clubes, que sentiram a neGCs,

sidade imediata de uma reformulação adminis·

trativa, cujas providências tinham o objetivo
imediato de atingir os departamentos de fute-
bol. •

Mas () Figue�ense. ficará com ó encargo
maior: terminar o Orlando Scarpelli a tempo,
sem os recursos financeiros necessários' e ainda
correndo o risco de ter o AvaÍ disputand"o o

Nacional em seu campo.
O Avaí não teve que sc preocupar com está

dio. Partiu logo para o trabalho de bastidores e

para a contratação de um técnico de nome, que
tivcssl' o prest(gio suficiente para arrastar consi·

go bons jogadores dos grandes centros c, tam·

bém, somar argumentos favoráveis junto à CBQ.
Veio Walter Miraglia, ex-jogador e integranté

do departamento de futebol do Flamengo. Com
eh.- vieram Ubirajara, Ademir, Celso, Cardosinho
e Paulo Henrique. Antes o Avaf tentara Fio, seu
irmão Michila e outros jogadores do futebol ca
riC!ca, de pouco nome e nenhum futebol.

No plano regional o Avaf se contentou com

apenas dois jogadores: Zenon, craque do Herd·
lio Luz t) revelação do campeonato do ano pas·

.

sado e o ponteiro esquerdo João Carlos, do

•

bre O assunto: uma, dizendo que Giulliari
recebera um telefonema urgente ontem

pela manhã da CBD, convocando-o para
uma reunião imediata com os dirigentes
da entidade. Nessa reunião Antônio do
Passo cobraria de Giulliari a sugestão pará
a escolha do clube catarinense, em caráter
de urgência. segundo esta mesma versão,
o presidente da Federação afirmara que
tanto Avaí como Figueirense estavam em

condições de representar Santa Catarina
no Nacional e achava que a indicação de

qualquer um deles seria bem recebida.

A segunda versão dizia que quando
Giulliari chego,u à CBD, Antônio do Passo
já estaria propenso a indicar o Avaí como
representante catarinense. O presidente
da FCF apenas formalizaria a indicação.

ROTEIRO
A história da indicação do representan

te de Santa Catarina no Campeonato Na
cional começou a esquentar ontem pela
manhã, quando José Elias Giulliari esteve
com o Governador Colombo Salles no Pa
lácio da Agronômica. Mas Giulliari negou
que tivesse conversado qualquer coisa
com o Governador, a não ser assuntos re
lativos à conclusão das obras do Orlando
Scarpellí,

� �

De tarde Giulliari embarcou para o Rio
de

.

Janeiro, acompanhado de Fernando
Bastos. O presidente da FCF, segundo as

versões correntes, leria viajado com a fi
nalidade de, junto à CBQ, tratar do. Cam
peonato Nacional, enquanto o presidente
do Avaí trataria apenas da contratação de
mais alguns reforços. O zagueiro Sidcley
do Bangu seria um deles, mais Edu, do
América, e Afonsínho, do Olarià.

ção. Sei que no Avaí, existe uma diretoria

atuante que por certo irá -contratar mais joga
dores."

Para Ademir, não é necessário o Avaí ir mui
to longe para fazer um timão: "Aqui mesmo no

Estado, poderíamos armar um bom time. No

Figueirense por exemplo, Walter Miraglia pode
ria contratar Luiz Everton, Almir, Jailson e

Moacir. Além de lhe dar oportunidades· para se

co n sagrarem definitivamente, fortaleceria o

Avaí."
O' sucesso do Avaí, contratando reforços, é

garantido, afirmou: "Mesmo sem os reforços
que por certo virão, temos mais time do que
muitos clubes que disputam o Nacional Agora,
reforçado, tenho certeza na classificação, princi
palmente pelo fato de 70% das partidas serem.
realizadas em casa, e aqui, será muito difícil

perder."
Ademir considera o Avaí no momento, um .

grande clube; mas não um grande time e que
sua permanência é transitória: "Prá mim, o Avaí
servirá de ponte, para que eu realize um grande
sonho, o de vir a jogar no Vasco, meu clube de

coração, ou senão no Santos, taWbém meu ti

me.· Aliás, quando garoto, era o mascote do

Santos de Salvador, time que o meu pai era

dono. Pode ser até que realize meu sqnho antes

dC? que pensava."

·i
I

Avaí está no Nacional. Cartolas
têm reunião hoje na sede da CaD

.

.

América, Agora, confirmados Santa Catarina e

Aval no Nacional deste ano, (JS dirigentes já fa
Iam em Afonsinho, Edu do América e outros

jogadores do futebol carioca em disponibili
dade.

O Figueirense foi bem menos audacioso e

tentou solucionar seus problemas de plante!"
com jogadores de Santa Catarina. Foram pou
cos os que vieram de fora e que acabaram como

titulares.
.

A grande contração, pela qualidades do joga
dor e pelo impacto, foi a do meia cancha Moa

cir. Depois de tirá-lo do Aval, o Figueira rece

beu Luís Everton de volta, buscou Tião Maríno
no Corintíans e praticamente ficou com o mes

mo time do ano passado.
ESTÁDIO

Mas Havelange tinha exigido um estádio em

condições. Sem ele não se falava em Santa Cata

r�na no Nacional. E vieram as notícias desalen

tadoras, primeiro em forma de boato, depois
mais precisas e da boca de alguns dirigentes da

CBD (Valed Perry c Antônio do Passoj.t'Santa
Catarina está fora do Nacional de 73".

o presidente do Figueirense desmentia e di

zia não acreditar: "não creio que Havclange fal
te com a palavra". José Mauro Ortiga lamentava

bastante o noticiário quase que diário, pois "is
so 'só prejudica o trabalho que estamos fazendo

para conseguir recursos financeiros suficientes e

concluir as obras do estádio". Fernando Bastos,
mais calmo e sem ter que se preocupar tanto,
com estádio, repetia quase que as mesmas pala
vras de Ortiga: "para mim ainda vale a palavra
de Havclange".

Em meio a desmentidos e confirmações, o

problema da conclusão do estádio foi passando
para um segundo plano. No dia 19 de março
Antônio, do Passo se reuniu na CBD com repre-.
sentantes dos clubes que participam do Nacio·

nal e decidiu aumentar para 30 o· número de

participantes, ma� sem Santa C.atarina.

Giulliari, Ortiga e Fernando Bastos não acre·

ditaram, ou pelo menos assim deram a enten

der, porque o presidente do Avaí, dias depois,
esteve em palácio com o governador. No dia

seguinte embarcaram para o Rio de Janeiro e

foram à CBD. Na volta ·Colombo Salles confiro
mou: vamos terminar o estádio para·entrar no
Nacional deste ano. Majs tarde, num programa
de esportes na TV Cultura, '1 .explicação do go
vernador:

- Reálmen te, João· Havelange me confirmou

que c·stávamos· fora do Nacional. (Sem resposta
sobre o estádio, Havclange teve que antecipar
sua decisão).

Com o auxílio do governo, que conseguiu
dois milhões dt' cruzeiros para o término das
obras do Orlando Scarpelli, L' com a promessa
do Governador feita no Rio a Havelólnge, Santa
Catarina estava outra vez incluída entre os par·
ticipantes do Campl'onato Nac.ional de 1973.

Lica: agora posso
realizarmeu sonho
Todo jogador aspira alguma COIsa. A grande maioria, soo

nha em seleção brasileira. Lica, pensa diferente: "Tenho fé e

acredito no meu futebol para vir a jogar numa grande equi
pe do Brasil. 'Meu grande sonho, e vou 'fazer força para
torná-lo realidade, é jogar no Vasco da Gama ao lado de Dé

QU de Tostão. E, vou mostrar meu futebol agora no cam

peonato Nacional."
O ponta de lança do Avaí, sempre acreditou no seu time

e, a escolha para representar o Estado, foi um prêmio pelo
seu esforço: "Acho que é justa e merecida a indicação do

Avaí.idevído ao trabalho e esforço da diretoria em manter

este planteL Não é moleza a 'folha de pagamento atual do

Avaí, é muito violenta. Mas, prá mim, o que influenciou
muito na CBD, foram os bons resultados conseguidos no

exterior, além de jogadores famosos em seu plantel."
Lica .considerou racional a indicação do Avaí e era com

pletamente contrário a uma melhor de três com o Figuei
rense: "Considero o Figueirense um grande time, mas não

estava de acordo numa melhor de três. Se isto fosse reali

zado, 'iria criaÍ um ambiente muito ruim entre os dois clu
bes e, tenho certeza que a partida não chegaria ao seu final
e daria briga na certa."

O Campeonato Nacional, segundo Lica, é a grande opor
tunidade do profissional fazer sua independência financeira:
"Teremos oportunidade de jogarmos contra grandes equipes
e" se o jogador tiver sorte, poderá ser vendido para um

grande centro, pois 'sempre aparecem clubes interessados e,

numàdessas, a gente arruma o pé de meia."
Para Lica, o Avai é o melhor time do Estado mas para o

Nacional, está um pouco fraco: "O Avaf não está muito

bem. Tem time para ser campeão tranquilamente do Esta

do, mas para disputar o Nacional, não tem material humano
suficiente. Faltam reservas, pois o plantel é muito peque-
110."

Para que o Avaí faça uma boa campanha, Lica dá um

conselho à diretoria: "E. preciso contratar mais 4 atacantes,
sendo dois pontas de lança, e dois ponteiros, um direito e

outro esquerdo. Digo isto porque quando se machuca um

titular, o time cai um pouco de produção, devido não ter

reservas à altura. Com uns reforços, tenho confiança no

Avaí e garanto que ele não dará uma de ABC. Iremos lutar

pelo título, mas é preciso um bom banco, repito."

Zenon: ;á esperava
o Avaí no.Nacional

A indicação do Aval para representar Santa Catarina no

-Campeonato Nacional, não encontrou muita repercussão entre os

jogadores, que já aguardavam tranquilamente. Para Zenon, não foi

nenhuma surpresa porque "o Avaf no momento é o melhor time do

Estado: confesso que já esperava, devido o fato do Avaf se armar

com a devida antecedência, contratando grandes jogadores e fazendo

promoções vultosas para se promover, pois sabia que isto iria pesar
na balança na hora da escolha,"

Para os jogadores, confessou que foi a mesma coisa que fazer

treze pontos na Loteria Esportiva: "Eu acho que esta é a

oportunidade que nós jogadores esperávamos. Com o Nacional,
seremos valorizados e mostraremos nosso futebol que está escondido
'em Santa Catarina. Com a repercussão que tem o Campeonato
Nacional, geralmente aparecem clubes interessados em jogadores de

outros Estados. Meu grande sonho, é jogar numa grande equipede
um centro maior, mas não tenho preferência por nenhuma delas. Me

interessará mais aquela que pagar melhor. Havendo interesse de

algum clube e o' Avaf querendo vender meu passe, vou embora e

nem olho para trás."
Zenon acha que com o atual time ao Avaí, será uma temeridade

entrar no Nacional: "No momento, acho que o Avaf não tem

.condíções, porque não dispõe de um bom banco de reservas a altura

e acredito ser este o Pensamento de todos. Mas, tenho cérteza, que a

diretoria do Avaf irá fazer mais uma série de contratações, Assim
como ela contratou Ubirajara, Paulo Henrique, Ademir e outros, por
certo irá trazer muita gente boa, porque a intenção não é apenas

participar e sim competir."

Ademir: foi um prêmio por
tudo 'que, nosso clube fez

"Se o Figueirense fosse o indicado para re

presentar Santa Catarina, seria surpresa. Mas o

Avaí não foi surpresa nenhunlu. Foi um prêmio
por tudo o que ele fez crte ano em benefício do
Estado. Para entrar no Nacional. é preciso SL'r

famoso e o Avaí no momento, é UI11 dos mais

famosos do Brasil. Prova disto, é que quando
estive na Bahia no mês passado, só se falava em

Avaí. No Rio c São Paulo, era a mesma coisa. É
impressionante o cartaz que tem o Avaí."

(Ademir).
'

O ponteiro, já se considera um veterano em

Campeonato Nacional, e acredita que deve mui

to do sei! nome dentro do futebol brasileiro a

ele: "Já. disputei três deles e aconselho a todo

jogador dar tudo de si, 'pois é a grande oportuni
dade do profissional se realizar. Para os novos, é
a chance de ouro de aparecerem em manchetes

de todo o país e, depois disso vem o interesse

dos cIu bes,
"

O atual time, não tem condições, �stá fraco:
"Temos time para jogar até a sexta rodada tran

quilamente. É temerário pensarmos cm Nacio

nal com o plantel que temos no momento. Está
faltan do banco de reservas. Este o grande pro
blema do Avaí. Para que o time renda mais, é
necessário que o titular tenha um reserva a altu

ra, ameaçando-lhe a posição. para que ele não

fique acomodado em campo c, lute pela posi-

Paulo Henrique: não saí do
Mengo pcira iogar o estadual
Paulo Henrique recebeu a noticia da entrada

.

do Avaf no Nacional. com a mesma naturali- ,

dade do que quando recebe a camisa. 3 de Mira

glia para entrar em campo: "Para mim, não foi
nenhuma surpresa, porque quando vim para o

Aval, já sabia que ele entraria no Nacional. Não
sairia do Flamengo para vir disputar o campeo
nato estadual aqui, o mesmo acontecendo com

Ubirajara, Ademir', Celso, Cardoz inho e ou

tros."
Com o atual time que tem, o lateral não faz

muita fé: "No Nacional com este elenco não

acredito muito. O·Aval tem um time e não um

plantel e, clube que não se armar, estará ralado
no Nacional. A maratona é grande. não dá tem- ,

po nem dos jogadores descansarem um pouqui
nho. Poderemos fazer umà grande equipe pc
gando reforços aqui mesmo no Estado. Posso
citar de estalo, três deles, todos do Figueirense.
A dupla de pontas-de-lanças, Tião Marino e

Luiz Everton e o quarto-zagueiro Adailtop,"
Se o Avaí se armar, direitinho, será a maior

revelação do Nacional: "Reforçando um pouco
o time, iremos abafar. Vamos dar uma de Corí

tiba, time que ninguém acreditava 11'0 ano passa
do e que chegou nas finais com méritos. Pode
escrever aí, 'o Avaf vai imitar o time do Paraná,
e chegará na reta final. Conheço todos os clubes

que 'estão disputando o Nacional e não são ne

nhum bicho-papão como dizem. Desde 62 que

jogo campeonatos deste tipo":
A certeza de Paulo Henrique no sucesso do

Avaí, prende-se ao seguinte: "Acredito cega
mente no Aval, porque quase todas as partidas
serão disputadas aqui em Florianópolis, e

Os' lances confus·os da nossa

primeira iogada no Nacional

Paulo Henrique achou normal a noticia
dentro de casa, não será moleza ganhar do nos

so time. Estamos bem. Só falta ajustar algumas
peças."

Embora já tenha completado 30 anos, Paulo

Henrique pretende jogar por mais três anos e

'depois ser treinador," mas para os jogadores no·

vos, fez questão de dar um conselho: <'O Carn
peonato Nacional, será a oportunidade que to

do jogador em ínfcio de carreira sonha. Será a

chance de serem comprados por outros clubes

de centros mais evoluídos. Todos os jogadores
no Nacional, fazem o impossível para aparece
rem, porque sabem que a comissão técnica da

CBD, faz a convocação da seleção brasileira, ti- ./
rando por base a atuação dos jogadores no Na-

ciOllal. A prova disto, foi Campos. Jogou pelo
Nacional no ano passado e hoje, faz parte dos

convocados de Zagalo,"

, I

Avaí treinou na quadra do

foi procurado por um diretor do Sant"os,
q�e veio a Florianópolis exclusivamente
fálar com ele sobre o seu interesse em se

transferir para o time de Pelé: "Eles estão

precisando de um ponteiro direito e vie·
ram me procurar. Disse-lhe que tinha von·
tade em jogar no Santos, mas que meu

passe está preso ao Avaí e Flamengo. Ele
garantiu-me que faria a triangulação San
tos-Flamengo·Avaí e que até o dia 25 re·

solveria o probl'�ma."
,

Ademir que sempre sonhou em jogar
no Santos, comentou que se for efetuado
a transação, o Avaí sairá ganhando: "Meu
passe para o Avaí, custará Cr$ 150 mil.
cruzeiros e para o Santos, se não me ·enga
no deverá ser uns Cr$ 350, por isso acho
que o Avaí poderá ganhar um bom di
nheiro no negócio. Entretanto', quero
deixar bem claro, que não tem nada de
oficial e, particularmente não tenho mte·
resse em sair do Avaí, mas. acontece que
sou profissional e, com isso, acho que não
é preciso dizer "·,ais nada."

Sesc. 50 futebol de salão

VÃ CONHECER A PARTIR DE HOJE

�a;_Noroel; entra
Carlos Roberto na
lateral esquerda

O Figueirense vai entrar modificado para a partida de domino

go contra o Próspera: Noroel sai para dar lugar a Carlos Roberto,
pOis segundo Jorge Ferreira o lateral que veio do Náutico não

.

)
- ,

está bem tecnicamente e ainda não entrosou' com o restante da

equipe.
Esta será a única alteração no time do Figueirense para do- .

mingo, 'lue terá Luís Everton na JXl nta esquerda. Da Costa ainda

está lesionado e o treinador ainda não sape se coloca Ângelo ou

Valdir. A definição da equipe será no coletivo de hoje à ·tarde,
em Bigua-çu.

Ontem os jogadores fizeram apenas física e revisão médica.

Depois receberam o bicho pelo empate de domingo em Rio do

Sul e pela liderança do Campeonato: 100 cruzeiros.

O t.écnico do Figueirense está tranquilo para o jogo·de domin
go, :!pesar de reconhecer as qualidades do adversário.

- Respeito o Próspera porque sei que Zezé está fazendo o

mesmo trabalho que fez no Avaf no ano passado. Mas tenho

certeza da vitória. .

O outro setor do time que pàrecia preocupar o treinádor após
a partida contra o Cruzeiro era a meia cancha. Mas Jorge Ferreira

diz que não vai mudar na<;la:
- Continuo achando que a meia cancha é o ponto alto do

time e tenho certeza que ela voltará a fazer boas atuações. Con·
tra o Cruzeiro reconheço que ela caiu um pouco de produção.

Com cinco gols de Rubens, o time de
Paulo Hemique foi o campeão do torneio
de futebol de salão, realizado na tarde de
ontem na quadra do Sesc, vencendo o

quinteto de Ademir por 6 a 4, em prosse·
guünento aos treinamentos da semana

Hercílio Luz.
Na. ausência de Walter Miraglia que

somente retornará da Guanabara na tarde
de hoje ,com alguns reforços, Paulo Henri·
que está substituindo o treinador, vem

dando duro nos treinamentos do Avaí.
Com o campo completamente alagado, a

solução encontrada pelo técnico·substi·
tuto, foi levar o plantel para a quadra do
Sesc e fazer recreação depois de vinte mi
nutos de física leve. Para hoje, Paulo Hen·
rique programou coletivo e, para o jogo
de domingo, afirmou que o time deverá
ser o mesmo do último jogo, mas quem
escalará b quadro será Walter Miraglia.
ADEMIR NO SANTOS

Sem querer revelar o nome do cartola,
Ademir afirmou na tarde de ontem que

o carro pequeno da GM-CHEVETTE
em exposição no Hoepcke Veiculos .

CHEVETTE

Felipe Schmidt esq. Deodoro. "
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